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Часть ا
ОРГАНИЗАЦИЯ И ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
СОВЕТА ПО ОПЕ^Е

Глава [ 

О Р Г А Н И З А Ц И Я  СОВЕТА

D. П роцедура

5. В течение отчетного нериода Сонет не внес 
никаких изменений в свою процедуру.

Е. Взаимоотношения с €онетом Везопасности

6. В соответствии со статьей 83 Устава ©рта- 
иизации Объединенных Наций, резолюцией 70 
(1949), принятой Советом Везонасности на его 
415-м заседании 7 марта 1949 года, и своей ре- 
золюцией 46 (IV) от ^4 марта 1949 года Совет 
по Опеке продолжал выполнять функции о р га -  
низации Объединенных Наций в рамках систе- 
мы оц^ки, касающиеся политических, ЭК0Н0МИ- 
ческих и социальиых вопросов и вопросов, ОТНО- 
сящихся к образованию, в подонечной территорин 
Тихоокеанские острова, и представил об зтом 
доклад Совету Безопасности ؛.

F. Взаимоотношения со специализиронанными 
учреждениями

7. Представители ^ еж д^ и ар о дн о й  орга^иза- 
ции труда (МОТ), Продовольстверной и сельско- 
хозяйственной организации Объедииеиных На- 
ций (ФАО), Организации Объеди!зениых Н аци؛г 
по вопросам образования, науки и культуры 
(Ю Н ЕСКО ) и Всемирной организации здравоох- 
ранения (ВОЗ) прииимали, по мере !-■адоб^ости, 
участие в работе Совета.

8. На 1398-м заседании Совета 2 июня предста- 
витель ВОЗ сделал заявление относительно ус^ 
ловий в подопечной территории Тихоокеагюкие 
острова и в Папуа — Новой Гвинее.

О ا ф ициальны е отчеты ه'?جومء  Безопасност и, двадцат ь  
седьм ой  ^٠١?, С пециальное доп олн ен и е №  1 (S /1 0 7 5 3 ).

А. Членский состаа

1. На 1 яггваря 197^ года состав Совета по 
Опеке был следующим;

Члены ج^مء^بم   управляю щ ие подопечными тер- 
риториями

Австралия

Соединенные Ш таты Америки

Члены Совета, перечисленны е  статье 23 Устава و 
и «ج управляю щ ие подопечными территориями

Китай
Франция
Союз Советских Социалистических Республик 
Соединеииое Королевство Великобритаиии и 

Северной Нрланд^н

B. Д олжностны е лица

2. Г-н У. Тзпли Беннет, мл. (Соединенные 
Штаты Америки) и г-и Поль Блан (Франция) 
были избраиы соответственно председателем  и 
Заместителем председателя в начале тридцать 
девятой сессии 23 мая 197^ года.

C. Сессии и заседания

3. В течение периода, охватываемого настоя- 
щим докладом. Совет провел следующие заседа- 
ния: тридцать девятую сессию (1388-е— 1404-е 
заседания), проводившую с 23 мая по 16 июня 
1972 года.

4. Все заседания проходили в Центральиы^ уч- 
реждениях организации Объедине^иь!^ Наций в 
Нью-Норке.



РА С С М О Т РЕ Н И Е  ГОДО ВЫ Х Д О ^ А Д О В

Глава ١!

2 воздержавшихся, причем иикто не голосовал 
иро™в.

14. Выступая по мотивам голосоваиия, пред- 
ставителв Союза Советских Co أا иaлиcтичecкиx 
Республик сказал, что, хотя в докладе содержат- 
ся ؛ل eкoтopыe полезные рекоменда^гии, его деле- 
гапня воздержалась от голосоваиия, нотому что 
в !-؛ем не дается подлинной 0!^енки положения в 
территории. В докладе высказывается особенно؛؛ 
удовлетворение тем, что сделано управляющей 
властвю в области политического, экономического 
и соппалвного развития территории; с этим со- 
ветская делегация согласитвся не может, вр ед -  
ставителв Советского Союза подчеркнул, что про- 
движение народа Новой Гвинеи в направлении 
самоопределе!гия и независимости явно затягива- 
ется, и управляю щая властв отказывается назна- 
чить точную дату достижения территорией само- 
определения и независимости. Редакгщонный ко- 
митет фактически одобрил это ненормалвное по- 
ложение, заявив в г؛ункте 54 своего доклада, что 
установление точной дать! для независимости M 0- 
жет оказаться невозможным. Советская делега- 
،ГИЯ не может согласиться с этим, как и не МО- 
жет поддержать этот подход к вопросу о судьбе 
народа Папуа — Новой Гвинеи.

15. Представитель Советского Союза сказал 
далее, что в разделе об экономическом развитии 
территории не содержится рекомеидаппи о иеоб- 
ходимости проведения эффективных мер по борь- 
бе с вторжением в Папуа — Новую Гвинею ИНО- 
странного капитала — капитала, который никак 
не заинтересован в экономике территории, а про- 
сто стремится извлечь из нее прибыли, ^кономи- 
ка территории фактически по-прежнему остается 
сырьевым придатком к стране-метрополии, носит 
чрезвычайно односторонний характер и зависит 
от экспорта только двух или трех видов товара, 
،،ены на которые, ввиду колебаний на мировом 
рынке, очень неустойчивы, ^ т о  лишает ЭКОНОМИ- 
ку территории какой-либо стабильности и ВЬ!ЗЫ- 
вает увеличение дефипита торгового и платеж- 
ного балансов. Следует предложить управляю- 
щей власти предпринять эффективные шаги, что- 
бы предупредить рост иностранные капиталовло- 
жений, предотвратить утечку прибылей за грани- 
цу и положить конец тому положению, при кото- 
ром ценное сырье экспортируется за границу, а 
не подвергается обработке в самой территории. 
Представитель Советского Союза сказал также, 
4 0 آ  ссылка в пункте 50 доклада на резолюцию 
1541 (XV) Генеральной Ассамблеи из^ишия, так 
как она не имеет отношения к целям системы 
опеки.

9. Н а рассмотрении Совета по ©пеке были го- 
довые доклады управляющих властей Папуа — 
Новой Гвинеи и по,допе^ной территориг! Гихооке- 
анские острова.

10. Годовой доклад Австралийского Союза о 
П апуа — Новой Гвинее за год, заканчивающийся 
30 июня 19?1 года, был получен Генеральным 
секретарем ©рганизации ©бъединенных Наци!Й 
^3 мая 19?^ года. Записки Ге!герального секре- 
таря, препровождающие указанный доклад и до- 
полнительный доклад членам Совета по ©пеке, 
были распространены в доку^ен^ах 'Г/1733 и 
Add. 1. Подробности рассмотрения Советом по 
©пеке годового доклада Соединеннь!х !Втатов 
Америки о подопечной территории Ви.хоокеап- 
с^ие острова содержатся в докладе Совета по 
©пеке Совету Безопасности ٤.

11. Специальным представителем управляющей 
вл^с^и во время рассмотрения годового доклада 
о Пап^а — Новой Гвинее был г-н Стэнли ^ ж о н  
Персолл. Вму помогали три специальных совет- 
ника: г-н Гавера Пеа, министр труда и ^лен Па- 
лать، собрания, г-н Антон П арао, ^лен Палаты  
собрания, и г-н Симон Хауми, глава комиссии 
по выборам в П алату  собрания в Папуа — Новой 
Гвинее и исполняющий обязанности секретаря 
Д епартамента по вопросам социального разви- 
тия и внутренних дел. Д о кл ад  был рассмотрен 
Советом по ©пеке на его 1395— 1491-м и 1494-м 
заседаниях.

1^. Н а своем 1491-м заседании Совет назначил 
Ведакционный комитет в составе представителей 
Соединенного Хоролевства и Соединенные т ^ а -  
тов Америки с целью представления на основе 
состоявшихся в Совете прений выводов и реко- 
мендаций о положении в Папуа — Новой Гвинее 
п представления рекомендаций в отношении гла- 
вы о положении в этой территории для в^люче- 
ния в доклад Совета Генеральной Ассамблее.

13. Н а 1494-м заседании 16 и؛оня 1972 года Со- 
вет по ©пеке рассмотрел доклад Ведакционного 
комитета (T/L.1175) и утвердил содержащиеся в 
нем выводы и рекомендации. По рекомендации 
Ведакционного комитета Совет такж е принял пе- 
ресмотр^нный текст рабочего документа 0^ уело- 
ВИЯХ в Папуа — Новой Гвинее (В/Б.1171 и ©0ГГ.1 
и A dd.l)  в качестве основного текста ДЛЯ соответ- 
ствую ^их  разделов, подлежащих включению в 
доклад Совета Генеральной Ассамблее, и поста- 
новил включить выводы и рекомендации в конце 
каждого соответствующего раздела. Совет принял 
доклад  Ведакционного комитета 3 голосами при

^Там же.



смотрел свой доклад Генеральной Ассамблее 
(T/L.1177) и согласился включить в соответству- 
юи^ие разделы доклада замечания членов Совета 
и членов Выездной миссии, выражаюи^ие их 
личное мнение. На том ж е  заседании Совет ут- 
вердил СВ0!Й■ доклад 4 голосами ири ا воздержав- 
шемся, причем никто ие голосовал против.

18. Выс'гуп^я по мотивам голосования, пред- 
с^авитель Союза Советских Социалистических 
Республик сказал, что его делегация воздержи- 
лась при голосовании по тем же причинам, кото- 
рые побудили ее воздержаться при голосовании 
по докладу Редакциониого комитета.

16. Нредставитель Австралии заявил, что его 
делегация воздержалась при голосовании ]10 до- 
кладу в силу своей традиционной позиции. Долг 
его делегации — полиостью участвовать в преии- 
ях и отвечать на вопросы, которые члены Сове- 
та могут ей задавать, но не выносить рекохменда- 
ции управляющ,ей власти, которую она представ- 
ляет. Представитель Австралии заверил Совет в 
том, что управляюгцая власть и правительство 
Папуа — Новой Гвинеи ти^ательно изучат док- 
л ад  Совета и благожелательно рассмотрят его 
рекомендации.

17. Н а 1464-м ^аседаиии Совет по ©пеке рас 



Глава ا}[ 

Р А С С М О Т Р Е Н И Е  ПЕТИ ЦИ Й

призыв к Организации Объединенных Наций 
обеспечить существующей администрации терри- 
тории и П алате собрания возможность разрабо- 
тать законодательство, устанавливающее право- 
вую основу для полного коптроля за переселени- 
ем в городские районы и связанными с зтим про- 
Шлемами захвата земельных участков в городских 
районах Папуа — Новой Евинеи. в  петицни (Т/ 
РЕТ.8/38) совета местпого управления Гороки 
указывалось о его несогласии с решениями кон- 
ференции районпых советов Моробе. Уже с>'ще- 
ствуют законодательные нормьц достаточные для 
регулирования указанных ситуаций. Отмечалось, 
что ограничения на передвижение в стране не 
являются решением указанных проблем, а ВЫ ЗЫ - 
вают oгpaин  ниe гражданских свобод. Позтомуا١ج
совет Гороки обратился к Оовету по Опеке с 
■гросьбой не принимать мер, рекомендованных 
конференцией Моробе. Управляющая власть в 
свои^ письменных замечаниях (T/OBS.8/25) со- 
слалась на резолюцию, принятую Налатой собра- 
ния в августе وا6و  года, в которой администра- 
ции предлагалось вновь ввести в силу ограниче- 
ния на переезд в города, за исключением тех 
случаев, когда соответствующему лицу гараити- 
ровалась занятость или когда такое лицо напрев- 
лялось в город на ограниченный период времени 
по основательным при^ииам. в  своих замечапиях 
по этой резолюции, доведенных до сведения Па- 
латы. Администратор отметил, что, помимо того 
^то с предложением об ограничеиии передвиже- 
ния !-؛^селения в города связаны некоторьге ас- 
пекты прав человека, эффективная политика по 
проведению таких мероприятий потребует слож- 
ных и дорогостоящих процедур контроля, и что 
в других странах поныткн ограничить такое не- 
ремещение населения путем введения правовых 
норм были не очень эффективными. Управляю- 
щая власть такж е заявила, что она не счнтает, 
^то существуюпдее законодательство по вопросам 
бродяжничества полиостью отвечает условием 
Напуа — Новой Гвинеи, ^акое  з^коиодательство 
обсуждается, и возможно, ^то Исполнительному 
совету Адми!-!истратора будет предложено прн- 
нять решение по вопросу о том, следует ли изме- 
нить это законодательство. Прг! рассмотрении 
этого вопроса управляющая власть по-прежнему 
будет соблюдать свои обязательства по статье ?6 
Устава Организацни Объединенных Наций, с тем 
чтобы обеспечить соблюдеиие прав человека.

с )  В петиции (Т/РЕТ.8/39) от партии Пангу 
отиосительио изъятия австралийским правитель- 
ством официальпых документов, находившнхся в 
ведении его администрации в Папуа — Новой Гви- 
иее, содержится просьба к организации  Объеди

А. Рассмотрение нетиций

19. Н а своей тридцать девятой сессии Оовет 
по Опеке рассмотрел и изучил: а)  одио сообща- 
пие, распространеиное в соответствии с прави- 
лом 24 правил процедуры Совета, ц ٤٠) четыре 
петиции, распространецных в соответствии с 
пунктом 1 правила 85. Подробцое изложение ука- 
зонного сообщения и рассмотренных и изучен- 
ных петиций приводится ниже вместе с указани- 
ем решения, нринятого по ним Советом, ?ас-  
смотреиие и изучение сообщений и петиций, ка- 
сающихся цодоцечцой территории Тихоокеанские 
острова, освещается в докладе Совета но Онеке 
Совету Безопасности ة.

В .Сообщения и петиции, касающиеся 
П а п у а — Новой Гвинеи

20. В нисьме Совету по Опеке (T/COM.8/L.7) 
от 27 марта 1972 года г-н Патрцк ^иссейц, цн- 
спектор кооператцва, работающей по трехлетие- 
му коцтракту, заключенному с управляющей ^ла- 
стью, заявил, что 21 января 1972 года его кон- 
тракт был прекращен, и он был уволен. Он обра- 
тцлся к Оовету с цросьбой цспользовать свое 
влцяние на управляющую власть, с тем чтоб!л та- 
кце действия не повторялась в будущем.

21. Н а своем 1397-м заседании 1 июня Совет 
рассмотрел это сообщение и ностаиовил прииять 
его к сведеиию.

^2. К петициям, касающимся Папуа — Новой 
Гвинеи и ^помянуты^ выше, в пункте 19, н заме- 
чаниям управляющей власти по этим петициям 
отцосятся:

زه  Нетиц^я (Т/РЕТ.8/36) от г-иа ^ а м ь е п а  Ке- 
рек^ из ^^ата^нгаиской ассоциации, в которой пе- 
тиционер обращался к Гецераль!гом^ секретарю 
и Оовет^ с просьбой предложить правительству 
Австралии установить дату предоставления са- 
моуправления и иезависимости для Папуа — Но- 
вой Гвипеи. Управляющая власть в своем пись- 
менном замечании по этой петиции (T/OBS.8/23) 
заявила, что она проводит политику, стимулиру- 
ющую продвижение территории к самоуправле- 
иию. В этой связи управляю щ ая власть надеется, 
что избранные члены П алаты  собраиия будут 
нредставлять пожелания большинства населения 
и будут цроявлять инициативу по вопросам тем- 
пов и характера конституциоииого развития.

Ь) Петиция (Т/РЕТ.8/^7) от ко^ферецции рай- 
0ННЬ!Х советов ко р о б е ,  в которой содержится

Там оке.



он удовлетворен заверениями, данными управля- 
ющей властью.

23. Совет но Опеке рассмо'трел петиции Т/РЕТ. 
8/36—Т/РЕТ.8/39 на своем 1397-м заседаниц 
1 И 0  -Я 1972 года и постановил обратить внима!-!؛
пие петиционеров на замечания управляюп^ей 
власти и на заявления членов Совета на текущей 
сессии.

24. На том же заседании до св€дег!ия Совета 
по Опеке было доведено сообщение вице-предсе- 
дателя по вопросам образования Национального 
союза австралийских студентов университетов 
г-на ^ ен а  Ньюкомбе от 11 ноября 1971 года.

ненных Наций расследовать это дело и нринять 
немедленные меры по прекращению изъятия та- 
ких документов. Управляющая власть в своих 
письменных замечаниях (^/ОЕ$.8/24) заявила, 
что из доклада, поступившего от должностного 
лица, назначенного администрацией для рассмот- 
рения указанной проблемы, следует, что было 
изъято лишь иезиачительиое количество докумен- 
тов, непосредственно касающихся интересов пра- 
вительства Австралии, и что изъятие этих доку- 
ментов никоим образом не отразилось на доку- 
мен^ации, касающейся Пап^а — Новой Гвинен. 
5 марта 1972 года исполняющий обязанности на- 
ционального секретаря партии Пангу заявил, что



П О С Е Щ Е Н И Е  П О Д О П Е Ч Н Ы Х  Т Е Р Р И Т О Р И Й

Глава IV

28. В своей резолюции 2156 (XXXVIII) Совет 
ио Опеке предложил Выездной миссии наблю- 
дать за выборами в П ал ат؛/ собраиии Папуа — 
Повой Гвинеи в 1972 тоду, в том числе за орта- 
низацией вь]боров, деительиостью каидидатов и 
политических партий, за организацией голоеова- 
НИИ, за закрытием голосовании, за подсчетом го- 
лосов и за объявлением результатов. Совет пред- 
ложил такж е Миссии представить Совету, как 
только зто окажется возможным, доклад о ее 
замечаниях в отно،пении выборов, в котором бы 
содержались выводы Миссии вместе с замечаии- 
ями, вь]во^ами и рекомендациями, которые Мис- 
сия, возможно, пожелает сделать.

29. Совет по Опеке рассмотрел доклад Мис- 
сии ء вместе с ГО Д О ВЬ]^  докладом управляющей 
власти (Т/1733 и A dd .l) .

30. На своем 1395-м заседании 31 мая Совет 
по Опеке постановил пригласить членов Бьщзд- 
ной миссии, ие являющихся представителями в 
Совете, прииять участие без права голоса в СВО- 
ем качестве членов Миссии в обсуждеиии докла- 
да Пьщздной миссии, в ходе обсуждения докла- 
да с заявлениями выступили г-н М охаммед Ха- 
КИМ Ариуби (Афганистан) и г-н Александр Псои- 
чак (Ю гославия).

31. На своем 1404-м заседании 16 июня Сове^ 
по Опеке рассмотрел внесенный представителем 
^р ап ц и и  проект резолюции (Т/Г.1174/Кеу.1),ка- 
сающийся работы Вьщздной миссии. Представи- 
тель Союза Советских Социалистически,^ ?еспуб- 
лик устно предложил дополнить преамбулу про- 
екта резолюции И0ВЬ!М пунктом, гласящим; «От- 
мечая, что в соответствии с просьбой Генеральной 
Ассамблеи, выраженной в резолюции 2590 (XXIV), 
в состав Выездной миссии после проведения коп- 
сультации со Специальиым ко^ите^о^ по вопросу
0 ходе осуществления Декларации о предостав- 
леиии независимости колоииальиым странам и 
народам и с управляющей властью В0]ПЛИ госу- 
дарств^, пе являющиеся членами Совета по One- 
ке». Поправка эта была припята 4 голосами при
1 воздержавщемся, причем никто не голосовал 
против. Представитель Советского Союза пред- 
ложил затем добавить в конце последиего пунк- 
та преамбулы слова: «а также членами Вьщзд- 
ной миссии». В измененном виде пункт этот ; [0Л- 
жен был гласить: «Заслущав заявления 0؟  дан- 
пому докладу, сделанные представителем Австра- 
ЛИИ и специальиы^и советииками, один из кото- 
рых являлся главой комиссии по выборам в Г!а-

٠ Там ءء/و, тридцать девятая ,^،،ءءءء Дополнение وع
(.1739/Т)

А. Выездная миссия организации Объединенных  
Наций для наблюдения за  ныбцрами в Нала- 
ту сцбрания П а п у а — Нцвой Гвинеи в 1972 
году

25. Н а своей тридцать восьмой сессии Совет 
по ©пеке рассмотрел письмо постоянного пред- 
ставителя Австралии от 11 июня 1971 года, со- 
держащ ее приглащение Совету направить Выезд- 
пую миссию для наблюдения за выборами в 11а- 
лату собраиия в Папуа — Повой Гвииее в 1972 
году ٠. Правительство Австралии предложило, 
чтобы состав ^4иссии был определен в соответст- 
ВИИ с пунктом 5 резолюции 2590 (XXIV) Гене- 
ральной Ассамблеи от 16 декабря 1969 года, в 
которой Генеральная Ассамблея просила Совет 
по ©пеке включить в состав своих периодических 
выездных миссий в подопечиую территорию По- 
вая Гвинея нечленов Совета по копсультапии со 
Специальным комитетом по вопросу о ходе осу- 
ществлеиия Д екларации о предоставлении неза- 
висимости колониальиым с^раиам и народам и 
управляющей властью в соответствии с Уставом 
©рганизации ©бъедипеииых Наций.

26. 18 июпя 1971 года па своем 1387-м засела- 
НИИ Совет по ©пеке принял резолюцию 2156
(XXXVIII), в которой он постановил паправить 
Пыездн^ю миссию для наблюдения за выборами 
в П алату  собрания в Папуа — Новой Гвипее в 
1972 год^. Совет пое^ановил далее, что в состав 
Миссии войдут члены, назначенные Соединенным 
Хоролевством, Соединенными !Платами Америки 
и двумя другими государствами, которые будут 
назначеиы Председателем Совета иа оспове кон- 
сальтаций с членами Совета, Специальным коми- 
^етом и управляющей властью, впоследствии 
Председатель Совета назиачил Афгаиистан и 
Югославию в качестве двух государств, которые 
должиы назначить остальных членов выездной 
миссии.

27. На том же заседании Совет постановил 
также, что кандидаты, которые будут представле- 
иы правительствами указаниых страи, будут ут- 
верждены автоматически по поступлепии имен 
каидидатов. ?аким  образом в состав Выездной 
миссии вощли; г-н Мохаммед Хаким Ариуби 
(Афганистан); сэр ^ е р е к  Джейквей (Соединеи- 
ное Королевство) ; г-н у. Тэпли Беннет, мл. (Сое- 
дииенньщ !Птаты Америки) и г-н Алексаидр 
Псопчак (Ю гославия), ^лен ы  Выездиой миссии 
избрали Председателем Миссии г-на у. Бэпли 
Беннета, мл. (Соединенные !Птаты Америки).

٠ Официальные отчеты Совета «٠ Опеке, тридцать 
سهءهو^ س;،ءجء , Приложения, пункт 16 повестки дня, до- 

ку^ент 4/17^6.



33. Выступая по мотивам толосоваиия, пред- 
ставитель Австралии скавал, что он воздержался 
от толосования, потому что в пункте 5 резолюции 
Совет предложил управляющей власти учесть ре- 
комендации Выездпой миссии, и, будучи предста- 
жителем управляющей власти, оп не считал воз- 

можиы.м участвовать в вынесенпи официальных 
рекомендаций в ее адрес. Представитель Австра- 
ЛИИ заявил далее, что ето делегация В Ь !С 0К 0 це- 
ни^ доклад  ^^иссии, и !،апомнил Совету о заве- 

рециях, данных главой комиссии по выборам в 
Папуа — Повой Гвипее, в том, что оп считает до- 
клад Миссии весьма Ц €И!،Ы М  и что при дальней- 

системы в П а- ؛،шем рассмотрении избирательно 
пуа — Новой Гвинее рекомендации Миссии бу-
дут полностью учтены.

В. Выездная миссия организации Объединенных 
Наций в подопечную территорию ?ихоокеан- 

ские острова в 1973 тоду

1972 34. На своем 1493-м заседании 14 ،^юня 
тода Совет по ©пеке постановил направить в 

1973 году очередную Выездную МИССИ!0 в  подо- 
печною территорию ?ихоокеанские острова. Со- 
став и полномочия Выездной миссии указаны в 

докладе Совета по ©пеке Совет؛؛ Безопаспости .ة
Официальные отчеты Совета Безопасности, двадцать ؛؛

(.год, Специальное дополнение №  /  (S /I0753 ،ص،ء،عء؛بء؛

пуа — Новой Гвинее, а такж е членами Выездной 
миссии». Поправ!са эта была принята 4 голоса- 
ми при 1 воз^ержавп،емся, причем 1-!И!<то не голо- 
совал против.

32. Н а том же заседании проект резолюции с 
впесенными в него устио изменениями был при- 
ня^ Советом по ©пеке в качестве резолюции 2158
(XXXIX) 4 голосами при ! воздержавшемся, при- 
чем никто не голосовал против, в  пунктах поста-- 
новляющей части своей резолюции 2158 (XXXIX) 
Совет по ©пеке: 1) принял к сведению доклад 
Выездной миссии и заявления управляющей 
власти; 2) обращ ал внимание па тот факт, что, 
формулируя свои выводы и рекомендации по 
этому вопросу на тридцать девятой сессии. Совет 
учел замечания Выездной миссии и заявления, 
сделанные управляющей властью; 3) выразил 
свое удовлетворение работой, вгяполиенной от его 
имени Выездной миссией; 4) постаповил по- 
прежнему учитывать эти ре،<омендации, выводы 
и замечания при дальнейп،ем рассмотрении дан- 
ного вопроса; 5) предложил управляю،،،ей вла- 
сти учесть эти рекомендации, выводы и замеча- 
П И Я , а такж е заявления, сделанные членами Со- 
вета по ©пеке, и 6) постановил, в соответствии с 
правило^'، 98 свои^ правил процедуры, распрост- 
ранить в падлежащей форме доклад Выездной 
.миссии и текст резолюции Совета.
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Глава V

нам и народам, Генеральная Ассамблея проснла 
Сонет по ©пеке оказывать Спецпальном؛' КОМП- 
тету содействпе в ето работе, в  соответствип с 
это؛؛ просьбо؛؛ и на основанни прннятото Советом 
на 1404-м заседанпн ре^енн я  Председатель Со- 
вета направил Председателю Спепиальпото ко- 
митета письмо, сообн،ая ему, ^то Совет па своей 
тридцать девятой сессии рассмотрел условия в 
подопечных территориях и что выводы и реко- 
мендации Совета, а такж е замечания членов Со- 
вета, выражаюн،ие их личное мнение, содержат- 
ся в докладе Совету Безопасности — в том, что 
касается подопечной территории Гихоокеанские 
острова,— и в докладе Генеральной Acءaмбل! e e -  
в том, что касается Папуа — Повой Гвинеи. 
Председатель такж е выразил готовность обсу- 
дить с Председателем Специального комитета 
вопрос ٠ любом дальнейп،ем содействии, которое 
может потребоваться Специальному комитету со 
стороны Совета по ©пеке.

41. На 1494-м заседании Совет также постано- 
вил обратить внимание Генеральной Ассамблеи 
на плодотворное сотрудничество, с؛؛пгествовав!пее 
такж е и в отчетном год^ между Советом по ©пе- 
ке и Специальным комитетом в результате уча- 
стия двух лиц, не состояп^их членами Совета, в 
Выездной миссии для наблюдения за выборами в 
П алату  собрания Папуа — Новой Гвинеи в 1972 
сод^.

4^. Па том же заседании Представите7!ь Авст- 
ралии сообп،ил Совету, что его правительство 
пригласило трех членов Быездной миссии, по- 
сланной Специальным комитетом в Пиуэ, по за- 
вершении их посепгения этой территории, прибыть 
к П^нберру для беседы с представителями уп- 
р ав л яю ^ей  власти П ап^а — Новой Гвинеи, а за- 
тем посетить на короткое время территорию Па- 
пуа — Повая Гвинея.

С. Резолюция 2865 (X X V I) Генеральной А ссамб- 
леи по вопросу о Папуа — Новой Гвинее

43. В резолюции 2895 (XXVI) от 29 декабря 
1971 года по вопросу о Папуа — Новой Гвинее 
Генеральная Ассамблея, среД!И прочего, по-стано- 
вила, что в соответствии с я оно вьграженными по- 
желаниями народов этих территорий, территория 
Папуа и подопечная территория Н овая Гвинея 
будут отныне называться для целей ©рганизации 
©бъединенных Наций «Папуа — Новая Гвинея»;

А. ©б،цие сведения

35. На своей тридцать девятой сессии Совет по 
©пеке рассмотрел вопрос о достижении подопеч- 
пыми территориями само^правлеиия или незави- 
симости в ходе рассмотрения им вопроса об ус- 
ловиях в подопечной территории Тихоокеанские 
острова и в Папуа — Новой Гвинее.

36. Н а своем 146^-м заседании 14 июня Совет 
рассмотрел пункт своей повестки дня по этому 
вопросу и постановил обратить внимание на то 
обстоятельство, что во время рассмотрения уело- 
ВИЙ в подопечных территориях члены Совета об- 
ращ али особое внимание на меры и п،аги, пред- 
принимаемые для передачи всей власти народам 
указанных территорий в соответствии с и^ СВО- 
бодно выраженными волей и пожеланиями, с те،м 
чтобы эти народы имели возможность достиже- 
!ГИЯ самоуправления или полной независимости 
в самое короткое время.

37. На 1494-м заседании 16 июня по !!редло- 
жению представителя Советского Союза Совет 
4 голосами при 1 воздержавп!€МСя, причем никто 
не голосовал против, постановил включить в пре- 
дыдунгий пункт после слов «меры и шаги, пред- 
принимаемые» слова* «и которые нужно предпри-
1-!ЯТЬ».

38. Н а 1493-м заседании Совет такж е постано- 
вил обратить внимание членов Геиеральной Ас- 
самблеи и Совета Безопасности на принятые вы- 
воды и рекомендации в отношении достижения 
указанными двумя подопечными территориями 
самоуправления или независимости, а также на 
замечания по этому поводу, сделаниые членами 
Совета.

39. Н а 1494-м заседании Совет единогласно по- 
становил исключить из предыдущего пункта ело- 
ва «указанными дв^мя» перед словами «подо- 
печными территориями».

В. Сотрудничество со Специальным комнтето^  
по вопросу о ходе осуществления ^ ек л ара- 
^ии о нредоставлении независимости колони- 
альным странам и народам

49. Б резолюции 1654 (XVI) от 27 ноября 1961 
года, учредившей Специальный комитет по во- 
просу о ходе осуществления Декларации о пре- 
доставлении независимости колопиальным стра



комитет продолжать рассмотрение этого вопроса 
и представить по нему доклад Генеральной Ас- 
самблее па ее двадцать седьмой сессии.

44. Совет рассмотрел эт^ резолюцию одиовре- 
менно с Г 0Д0В Ь!М  докладом управляющей власти 
за год, закончившийся 30 июця 1971 года (Т/ 
173^ и A dd .l) ,  и с докладом Выездиой миссии 
для Г!аблюдения за выборами в Н алету  собрания 
П аоуа — Новой г  -винеи в 197^ году (Т/1739). Со؛
вет утвердил вьшоды и рекомеидации, касающие- 
ся П апу а—Новой Гвинеи, а такж е иринял резолю- 
цию 2158 (XXXIX), касаюи^уюся доклада Выезд- 
ной МИССНН. Н а 1404-м заседании 16 июн^ Совет 
иостановил обратить внимание Генеральной Ас- 
самблеи на принятые в ЭТОМ отношеинн меры и 
на замечания, сделанные,в ходе прений. Выводы 
и рекомендации, ^^твержде^иые Советом по Опеке 
ра его тридцать девятой сессии по вопросу о 
Папуа — Новой Гвинее, изложены в части II иа- 
стоящего доклада.

обратилась к у^:равляюц^ей держ аве с призывом 
предпринять все необходимь^е шаги для быстро- 
го достижения Папуа — Новой Гвинеей самоуп- 
равления и независимости в качестве единой по- 
литической и территорнальной едипицы и в этой 
связи составить в копсультации со свободно из- 
браниыми представителями иарода коикр€тиь!Й 
кале؛!дарный Г!лан в отгюшении свободного осу- 
ществления народом Папуа — Новой Гвинеи CBO- 
его права на самоопределение и независимость; 
приветствовала приглашение, направлеииое уп- 
равляюнгей державой Совету по ©пеке, послать 
специальную миссию для наблюдения 3  -выбо ة
рами в Н алату  собрания Папуа — Новой 1'винен 
в 1972 году, и тот факт, что состав этой мнении 
буде^ соответствовать рекомендацин, содержа- 
щейся в резолюцни ^596 (XXIV) Генеральной 
Ассамблеи; просила управляющую державу 
представить Совету по Опеке и Специальному ко- 
митету доклад о ,ходе осуществлепия этой резо- 
л !؛оции и просила Совет по Опеке и Специальиы؛



Глава VI

Д Р У ГИ Е ВОПРОСЫ, Р А ССМ О ТР ЕН Н Ы Е СОВЕТОМ п о  О П ЕК Е

микронезийцев возможностей обучения и п؟ ^то- 
товки вне Соединенных Штатов. Делегация США 
надеется, что в будущем предпочтение будет от- 
даватвся учебным заведениям других стран, пре- 
доставляющих возможиос^и образования уча- 
щимся и^ Микронезии.

50. На 1402-м заседании Совет по Опеке по- 
С'гаиовил принятв к сведению доклад Гёнераль- 
иого секретаря.

В. Распространение в подопечные территориям 
информации об Организации Объединенных 
Ваций и меж дународной системе опеки

51. Годовой доклад  Генералвного секретаря 
(Т/1737) о мерах, предпринимаем^« в сотрудии- 
честве с управляющей властью для распростра- 
пения в подопечных территориях офищ!алвных 
отчетов оргаиизации  Объединенных Наций и 
ииформации, касающейся целе؛؛ и деятельности 
Организации Объединеннь« На!щй и междуиа- 
родной системы опеки, был представляй Совету 
па его тридцать девятой сессии в соответствии с 
положениями резолюции 36 (Н1) Совета по One- 
ке от 8 июля 1948 года и резолюции 754 (VHI) 
Генеральной Ассамблеи от 9 декабря 1953 года.

52. В докладе, охватывающем период с  1 ИЮ]]Я
1971 года по 30 апреля 1972 года, излагается де- 
ятельность по распространению информации об 
оргаиизации Объединеннь« Наций, проводив- 
щаяся Управлением обществеиной информации 
через его информационные центры в Ва]-Пннгтоне, 
О. К-, и Порт-Морсби.

53. В докладе указано, что среди п^бликаци؛{ 
Управления общественной информации больщую 
часть составляют документы, отпечатанные на 
английском языке для распространеиия информа- 
ционными центрами. Среди таких публикаци؛! 
имеются такж е пресс-релизы, специальные бро- 
щюры и еженедельные сообщения о всех видах 
деятельиости организации  Объединеннькх Наций. 
В докладе отмечается далее, что помимо обыч- 
ных информационнь« материалов, публикуемых 
на аиглийском языке, ряд публикаций был издан 
па местном английском гибридном языке (пид- 
^ и н )  и распространяй информационпым центром 
Оргаиизации Объединениых Наций в Порт-Мор- 
сби.

54. Совет по Опеке рассмотрел доклад Гене- 
ральпого секретаря па 1462-м заседании 12 июня
1972 года.

55. Представитель Австралии заявил, что COOT- 
в€тству؛ощие разделы текущего годового доклада

А. Предложения государств — членов ©рганиза- 
ции о предоставлении жителям подопечных 
территорий возможностей получения образо- 
вания и профессиональной подготовки

45. Программа предоставления стипендий Ор- 
гаиизации Объединенных Наций жителям подо- 
печиых территорий начала осуществляться на 
осиовании резолюции 557 (VI) Геиеральиой Ас- 
самблеи от 18 яиваря 1952 года, в соответствии 
с процедурой осуществления этой программы, 
^тверждениой Советом по Опеке, Геиеральпому 
секретарю было предложеио не менее одного раза 
в год представлять Совету по Опеке доклад, из- 
лагающий все надлежащ ие элементы этой про- 
граммы.

46. представлениый Генеральным секретарем 
Совету на его тридцать девятой сессии доклад 
(?/1736) охватывает период с 1 июня 1971 года 
по 31 мая 1972 года, в  ием содержится иифор- 
мация об использовании стипендий и возмо^по- 
стях подготовки кадров, предложенных одинна- 
дцатью государствами — членами Организации 
О бъединеинь« Наций, в соответствии с пред- 
ставленной Генеральному секретарю информа- 
цией за отчетный период не поступало заявок о 
предоставлении стипендий, предложенных ука- 
данными государствами — членами Организагщи, 
ни от одной из двух остающихся подопечных тер- 
ри^орий.

47. Н а 1462-м заседании 12 июня Сове^ рас- 
смотрел доклад  Генерального секретаря о про- 
грамме предоставления стипендий жителям по- 
допечнь!х территорий.

48. Н а том ж е  заседании представитель Авст- 
ралии заявил, что ввиду роста числа жителей 
Н апуа и Новой Гвииеи, стремящиеся получить 
вьщщее образование или специальную подготовку 
в различные областях, увеличивается такж е ИН- 
терес к возможностям получения образования за 
границей. Хотя Австралия представляет собой 
г л ав н ы ^ ц ен тр  сосредоточения учащиеся за пре- 
делами П а؛п^а — Новой Гвинеи, ВЬГХ'ОДЦЫ из этой 
территории обучаются такж е и в других странах, 
и интерес к возможностям, изложенным в пуб- 
ликации Ю Н ЕСК О  Обучение за границей,  в на- 
стоящее время шире, чем раньше. Нравительст- 
во Австралии придерживается политики поощре- 
ния иптереса населения П апуа — Ежовой Гвинеи 
ко внешнему миру и к контактам с ним.

49. представитель  Соединенных Штатов ска- 
зал, что его правительство по-прежнему стре- 
мится предоставить как можно большему числу
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6 0 .  П р е д с т а в и т е л ь  Ф р а н ц и и  о к а з а л  д а л е е ,  ч т о ,  
п о с к о л ь к у  П а п у а  —  П о в а я  Г в и ! - ! е я  б ы с т р о  п р о д в и -  
г а е т с я  т е п е р ь  п о  п у т и  к  с а м о о п р е д е л е н и ю  и  п е -  
з а в и с и м о с т и ,  б ы л о  б ы  ц е л е с о о б р а з н о  и з м е н и т ь  
м е т о д ы  р а б о т ы  и н ф о р м а ц и о н н о г о  ц е и т р а .  П а с е -  
л е н и к т  и з в е с т н о  о  ц а д з о р е ,  о с у щ е с т в л я е м о м  © р -

" О б ъ е д ^ н е ^ ц ы х  П а ц и؛!, к а к  т а к о в о й ,  
н а д  д е й с т в и я м и ,  у п р а в л я ю щ е й  в л а с т и .  Т е п е р ь  
ц е н т р  д о л ж е н  б ы л  б ы  ц о с в я т и т ь  с е б я  з а д а ч е  о б -  
р а з о в а и и я .  С л е д у е т  д е л а т ь  у п о р  н а  д е я т е л ь н о с т ь  
О р г а н и з а ц и и  О б ъ е д и н е н н ы х  П а ц и й  в  э к о н о м и ч е -  
с к о й ,  с о ц и а л ь ц о й  и  т о м у  п о д о б н ы х  о б л а с т я х ,  а  
т а к ж е  в  о б л а с т н  о х р а ^ ь :  о к р у ж а ю щ е й  с р е д ы .
Ц е н т р  д о л ж е н  т а к ж е  у ч а с т в о в а т ь  в  д е я т е л ь н о с т и  
п о  о з н а к о м л е н и ю  д р у г и х  с т р а н  с  э т о й  т е р р и т о -  
р и е й .  П р е д с т а в и т е л ь  Ф р а н ц и и  д о б ^ р и л ,  ч т о  е г о  
п р е д л о ж ф и и я  о т н о с я т с я  н е  т о л ь к о  к  П а п у а —- Н о -  
в о й  Т в и н е е ,  н о  и  в  р а в н о й  м е р е  к н о д о п е ч н о й  
т е р р и т о р и и  Т и х о о к е а н с к и е  о с т р о в а .

6 1 .  П р е д с т а в и т е л ь  С о ю з а  С о в е т с к и х  С о ц и а л и -  
с т и ^ е с к и х  Г е с п ^ б л и к  с к а з а л ,  ч т о  и з  д о к л а д а  Г е -  
н е р а л ь؛؛о г о  с е к р е т а р я  в ы т е к а е т ,  ч т о  в  о т и о ш е и и и  
р а с п р о с т р а н е н и я  и и ф о р м а ц и и  в  ц е л о м  б ы л а  п р о -  
д е л а н а  з п а ч и т е л ь и а я  р а б о т а .  О и  о т м е т и л ,  о д ц а к о ,  
ч т о  и з  д о к л а д а  и е  в п о л и е  я с и о ,  к а к и е  д о к у м е ц т ы  
р а с п р о с т р а ц я л и с ь  в  о т д е л ь и ы х  т е р р и т о р и я , ^ .  
П р е д с т а в и т е л ь  С о в е т с к о г о  С о ю з а  с к а з а л  , л ^ л е е ,  
ч т о  в  х о д е  т е к у щ е й  с е с с и и  С о в е т а  б ы л о  з а ^ е т ц о ,  
^ т о  н а с е л е н и е  п о д о п е ^ ц ы х  т е р р и т о р и й  е щ е  н е  
в п о л н е  я с н о  п о н и м а е т  ц е л и  с и с т е м ы  о ц е к и .  С л е -  
д у е т  у д е л я т ь  б о л ь ш е  в н и м а н и я  п о л и т и ч е с к о м у  
в о с н и т а и и ю  н а с е л е н и я  п о д о п е ч н ы х  т е р р и т о р и й ,  
т о  е с т ь  к а ч е с т в е н н о й  с т о р о ц е  р а с п р о с т р а н е н и я  
и н ф о р м а ц и и .  С л е д у е т  р а с п р о с т р а н и т ь  б о л е е  п о л -  
н у ю  и п ф о р м а ц и ю  о т ^ о с и т е л ь п о  р а б о т ы  о р г а н и -  
з а ц и и  О б ъ с д н н е н н ы х  Н а ц н й  в  о б л а с т и  д е к о л о н и -  
з а ц и и  и  о т н о с и т е л ь н о  ц е л е й  с и с т е м ы  о ц е к и .

6 2 .  Н а  1 4 0 2 - м  з а с е д а н и и  1 2  И!0ПЯ 1 9 7 2  г о ؛; а  С о -  
в е т  п о  О п е к е  п о с т а п о в и л  п р и н я т ь  к  с в е д е н и !0 д о -  
к л а д  Г е н е р а л ь н о г о  с е к р е т а р я .

С. Сотрудничество с комитетом по ликвидации 
расовой дискриминации

6 3 .  В  п у н к т е  7  р е з о л ю ц и и  2 7 8 3  ( X X V I )  о т  6  д е -  
к а б р я  1 9 7 1  г о д а  Г е н е р а л ь н а я  А с с а м б л е я  о б р а т и -  
л а  В ! ш . м а н и е  С о в е т а  п о  О п е к е  н а  д о к л а д  К о м и -  
т е т а  п о  л и к в и д а ц и и  р а с о в о й  д и с к р и м и ц а ц и и أ  и  
п р о с и л а  С о в е т  п р и и я т ь  н а д л е ^ а ш и е  м е р ы  в  р а м -  
к а х  е г о  п о л н о м о ч и й ,  к а к  у к а з а н о  в  с о о т в е т с т в у -  
ю щ и х  р а з д е л а х  э т о г о  д о к л а д а ,  в п у и к т е  2  ч а с т и  
أ11  с в о е й  р е з о л ю ц и и  2 7 8 4  ( X X V I )  о т  6  д е к а б р я  
1 9 7 1  г о д а  А с с а м б л е я  о д о б р и л а  м п е п и е  и  р е к о -  
м е н д а ц и и ,  и з л о и с е н н ы е  К о м и т е т о м  в  р е ш е н и и  5  
( I V ) ,  п р и в е д е и и о м  в  е г о  д о к л а д е .

6 4 .  В  п у и к т е  1 р а з д е л а  I I I  р е ш е н и я  5  ( I V )  К о -  
м и т е т  п о  л и к в и д а ц и и  р а с о в о й  д и с к р и м и п а ц и и ,  
с р е д и  п р о ч е г о ,  р е к о м е н д о в а л  С о в е т у  п о  О п е к е  
п р е д л о ж и т ь  у п р а в л я ю щ и м  в л а с т я м  п р е д с т а в л я т ь  
н،؛ ф о р м а ц и ю  п о  р я д у  п е р е ч и с л е н н ы х  в  д о к л а д е  
К о м и т е т а  в о п р о с о в ,  к а с а ю щ и х с я  о с у щ е с т в л е н и я  

цриццицои и ц ел ей  А )еж д у ц а р о д н о й  ^гоццецции о  
л и к в и д а ц и и  в с е х  ф о р м  р а с о в о й  д и с к р и м и н а ц и и .

آ  Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, два- 
дцать шестая ءءءء،،م , Дополнение №  18 (А/8418).

управляющей власти и доклада Генеральпото се- 
кретаря позволяют составить правильное пред- 
cيaвлغци€ о том, ^то делается в Папуа — Новой 
Гвинее для расцрострацегшя информации об Ор- 
ганизации Объедицеинь!х Нац^й и международ- 
ной системе опеки.

5 6 .  Представитель Австралии сказал далее, 
что между информационным це14тром Оргациза- 
ции Объедииениых Наций в Порт-Морсби и де- 
партам^цтом ииформации и зао^иого обучения 
Папуа — Новой Гвииеи существует тесное со- 
тр^дничество. ^епартамег!т помогает центру в 
переводе материала на местные ^зыкн, а т а к ^ е  в 
печатании и распространении материала. Пре- 
доставлено время для передач по радио матери- 
алов, подготовлегшых цеитром. Администрация 
предоставляет цептру различные возможности, в 
том числе помощь директору центра для разъез- 
дов по П ап^а — Новой Гвинее. Директор сооб- 
щил выездной миссии в текущем году, что он 
имел возможность м^ого путешествовать и посе- 
тить один или иесколько раз все важные центры 
в Папуа — Новой Гвнпее.

5 7 .  В  текущем год^ Админнстрация JiaiviepeHa 
представить на рассмотрение Совета по Опеке 
доклад Специального представителя и С!1ециаль- 
ных советииков Исполнительному совету Адми- 
нистратора; этот доклад вместе с замечаниями 
Исполнительного совета б^дет затем опублико- 
ван в печати. Специальные советники, являющие- 
ся членами П алаты  собраиия, г-н Гавера Реа и 
г-^ Антон Парао, такж е представят П алате док- 
лад  о ра؛боте Совета по Опеке. Будет составлеп 
и распространен в школах специальный бюлле- 
тень новостей, содерж аний  соответствующее 
краткое изложение доклада Совета и докладов 
членов австралийской делегации — жителей Па- 
пуа и Новой Гвицеи.

5 8 .  Представитель Австралии сказал также, что 
в Папуа — Новой Гвинее хорошо известна роль 
оргапизации  Объединениых Наций. Население 
отдает себе отчет в обязательствах Австралии цо 
отиошению к территории в силу VcraB^ органи- 
зации Объединенные Наций и Соглашеция об 
о^еке, и цравительство прилагает серьезные уси- 
ЛИЯ для ноошреиия расцрострацеиия и!-!формации 
об Организации. Аудитория такж е легко, с инте- 
ресом и живостью воспринимает эту информа- 
цию.

5 9 .  Представитель фраиции сказал, что из до- 
клада Генерального секретаря и заявлений пред- 
ставцтеля Австралии на текущей сессии вь!тека- 
ет, ^то замечания Быездной миссии 1 9 7 1  года от- 
ррсительно и!гформацио!гного центра в Порт- 
Морсби бь^ли в максимальиой стенени учтены. За  
последций год ц^нтр значительцо расп!ирил свою 
деятельцость. Представитель Франции считал, 
одцако, что центр должен заниматься тщатель- 
ным и реалистическим отбором присылаемого 
ему материала, с тем чтобы распределяемый ма- 
т ер и а л  с о д е р ж а л  тольк о  то, что ц р ед ст а^ л я ет  ре- 
альиый и непосредствеиный интерес для нагеле- 
ния или может помочь ему понять свон будущие 
обязанности и приступить к их исполнений.



(IV), ؛и рассмотреть 
да Совет (ПО Опеке

надлеж ащ ее время, кот- 
' принимать решение о 

направлении выездной миссии в ка؛к؛/ю-ли'бо по- 
дапечную территори؛о.

67. Н а ^ом ж е заседании Совет по Опеке по- 
становил такж е уполномочить своето Председате- 
ля представить Совету на одном из последующих 
заседаг!ий рекомендации в отношении того, какие 
петиции, по-видимому, касаются расовой дискри- 
минации и должны быть направлены Комитету 
по ликвидации расовой дискриминации.

68. Н а своем 1403-м заседании 14 июня Совет 
согласился, что ни одна из представленных ем؛' 
петиций не касается вопросов расовой дискрими- 
нации и что поэтому в этом году он не направит 
Комитету никаких петиций.

65. В пупкте 3 раздела III реше؛гия 5 (IV) Ко- 
митет рекомендовал Совету по Опеке предложить 
выездным миссиям в подопечные территорпи со- 
бирать информ؛ацию о законодательствах, судеб- 
ных, административных и других мерах, приня- 
тых управляющими властями в связи с осущест'- 
влением принципов и ц ел ей ко н в ен ц и и ,  и пред- 
ставить такую ипформацию Комитету.

66. Н а своем 1402-м заседании 12 июня Сове'г 
по Опеке постаповил предложить управляющим 
властям включать в свои годовые доклады ИН- 
формацию по вопросам, указанным в соответст- 
вующей части пункта 1 раздела III решения 5 
(IV) доклада Комитета. Совет постановил далее 
принять к св е ^ н и ю  рекомендацию Комитета, со- 
держащую ся в пункте 3 раздела II! решения 5
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Часть II

ПОЛОЖЕНИЕ В п ^ п ^ ^ - н о в о и  ЕВИНЕЕ

А. О Б Щ И Е  О Б Е ^ Е И И ^

торому настоящее правительство будет придавать 
первоочередное значение, будет вопрос об ؛'креп- 
лении на^иональиото самосознания. ء П ع،ل Иه ЛЬHЫ!لآ 
советник далее заявил, что правительство наме- 
рено консультировать народ по ва7Кпь؛ !̂ вопро- 
сам, а не навязывать решения по ним. Основные 
несотласные элементь؛ населения, тлавным обра- 
зом жители полуострова Газель и острова Бу- 
тенвиль, предста؛влены ؛в коали،^и؛и и поэтому бу- 
дут участвовать в принятии решений.

74. Декретом о национальной принадлежности 
وا7ا  тода предусматривается, что Б ап у а  и Бо- 

вая Гвинея в пределам, установленных Законом 
1949— ول7ا  тодов о Б а п у а  и Бовой Гвинее, долж- 
،-!Ы носить название Папуа — Б о в а я  Гвинея. Дек- 
рет такж е устанавливает национальный флат и 
национальный терб.

75. В соответствии с дополнительным докладом 
управляющей власти (T/1733/Add.l) Бациональ- 
ный праздник отмечается 5ا  сентября каждого 
года, ^то  будет способствовать укреплению чув- 
ства национального единства.

76. Б а  той ж е сессии представитель Австралии 
сообщил €овету по ©пеке, ^то П а п у а - - Б о в а я  
Гвинея единогласно принята Всемирной органи- 
зацией здравоохранения (ВОЗ) в качестве ассо- 
циированного члена.

77. Б а  своей тридцать девятой сессии Оовет по 
Опеке принял следующие выводы и рекоменда- 
ции:

Совет по Опеке, который ранее выраж ал на- 
дежду на развитие сильного чувства националь- 
« ٠^٠ самосознания в П апуа  — Н овой Гвинее, что 
позволит территории стать на путь самоуправле- 
ния и независимости و качестве единой страны, с 
особым удовлетворением отмечает замечание спе- 
циального советника ٠ том, что территория зна- 
чительно продвинулась  «٠ пути к созданию госу- 
дарства в результате образования первого на- 
ционального правительства из числа коренных  
жителей. Совет ء одобрением отмечает, что каби- 
нет министров, сформированный коалицией  -ре و 
зультате недавних выборов, представляет -ос جءو 
новные группы населения в этой стране, за UC-
клю чением трех, и включает представителей Бу- 
генвиля, где, как сообщают, наиболее сильно про- 
являются сепаратистские тенденции. Совет «٠

Характеристика положеиия и рекомендации  
Оовета по Опеке

СТРАНА И Н А С £ ^ £ Н Н £

69. Б ап у а  — Б о в ая  Гвинея состоит из ВОСТОЧ- 
пой части острова Н овая Гвинея, островов Новая 
Британия, Н овая Б р л ан д ия  и й^анус, ,лву^ самых 
северных островов группы Ооломоновых остро- 
ВОВ — Бука и Бугепвиль, группы островов ^роб- 
риан, Д ’антркасто и Б уи зи ада  и больщого числа 
маленьких островов, расположенных между эк- 
ватором и 12° южной широты. Ота территория 
занимает 173 26© квадратных миль и на ней про- 
живает по приблизительным подсчетам 2 466 936 
человек, из которых I 795 662 человека пролива- 
ют в Новой Гвинее и 671 334 человека — в Папуа.

76. В административных целях Папуа — Новая 
Гвинея разделена на 18 районов: пять островных 
،айонов (Западная Н овая Британия, Восточная 
Зовая Британия, Бугенвиль, Новая И рландия и 

^ а н у с ) ,  семь районов в собственно Новой Гви- 
нее (к о р о бе .  Восточное нагорье, ^имбу. Запад- 
пое нагорье, Маданг, Восточный Сепик и Запад- 
ный Оепик) и шесть районов на территории Па- 
пуа (Западный, Галф, Центральньпй, ^ ж н о е  на- 
горье, ^ и л н  Бэй и Оеверный).

71. Б а  своей тридцать восьмой сессии Оовет 
по Опеке с интересом принял к сведению заяв- 
ление Опециального представителя о том, что по- 
литика Австралии состоит в продвижении Б а-  
пуа — Новой Гвинеи к внутреннему самоуправле- 
нию и независимости в качестве единой страны и 
что Исполнительный совет Администратора про- 
сил П алату  собрания рассмотреть вопрос о вве- 
дении некоторой формы местного гражданства.

72. Оогласно находящемуся на рассмотрении 
годовому докладу (?/1733), позиция управляю- 
щей власти по вопросу о единстве основывается 
па убеждении, что Папуа — Новая Гвинея только 
в качестве единой нации сможет процветать и 
способствовать улучшению благосостояния своего 
народа. Заявление по вопросу о местном граж- 
панстве было представлено на рассмотрение Па- 
^аты собрания 8 июня 1971 года.

73. Н а тридцать девятой сессии Оовета по One- 
ке г-н Гавера Реа, специальный советник и ми- 
нистр труда, заявил, что одним из вопросов, ко
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тории как единого целого. Общее гражданство 
народа Папуа — Новой Гвинеи, по-видимому, 
способствует едипству вновв обраауемой нации. 
Уделявшееся этому вопросу в течение прошлого 
года управляющей властвю впимание свидетелв- 
ствует о придаваемом ему апачеиии, и делегация 
Ооединенив« Ш татов надеется, что работа по 
установлению единого граж данства будет про- 
должатвся, возможно, путем быстрого принятия 
мер со стороны П алаты  собрапия.

80. Представи^елв Франции сказал, что члеиы 
П алаты  собраиия, которые в недавнем прошлом 
не скрывали своего сочувствия той или иной фор- 
ме сепаратизма, принадлежат теперв к министер- 
ской коалиции и некоторые д аж е получили мини- 
стерские портфели. Следует предположить, что, 
войдя в систему, основаниую на принципе един- 
ства территории, оии отказались от стремлений 
к отделению.

81. Представитель ^р аи ц и и  упомянул затем о 
двух явлениях, которые наблюдаются в Папуа — 
Новой Гвинее, с  одной стороны, там созданы вы- 
борные органы и ؟ роисходит постепенная переда- 
ча им полпо^очии, ранее осуществлявшихся уп- 
равляющей властью, ^ т о  придает политически،“! 
характер объединению, которое вначале носило 
административный характер, с  другой стороны, 
несмотря на оговорки со стороны некоторых ко- 
ренных жителей, представляется, судя по П 0 3 И -  
ции избранных представителей, что население 
выступает за объединение, кром е  того, управля- 
ю щая власть, по собственной инициативе, взяла 
на себя некоторые обязательства, хотя с право- 
вой точки зрения опа не обязана была это де- 
лать. Учитывая эти замечания и признавая ее 
едииственный в своем роде характер, можно ска- 
зать, что эта ииициатива может считаться прием- 
лемой, без нарушения положений г л а в Х !  и XII 
Устава ©рганизации Объединенных Паций и не 
п р ед р екая  акта самоопределения.

8^. Представитель Ооюза Ооветски^ Ооциали- 
стических Республик заявил, что изучение доку- 
ментации и материалов, представленных Совету 
п описы ваю щ их положеиие в Папуа — Повой 
Гвииее, равно как и заявления представителей 
управляющей власти, а такж е изучение петиций 
и материала, содержащегося в австралийской 
печати, показывают, что политика управляющей 
власти в территории за период, истекший со вре- 
мени последней сессии Совета, не претерпела су- 
щественных изменений.

88. Представитель Советского Союза заявил 
далее, что Австралия по-прежнему проводив по- 
литик^ затягивания предоставления самоуправ- 
ления и независимости жителям Папуа — Повой 
Гвинеи. Она по-прежнему избегает установления 
точной даты объявления самоуправления и неза- 
висимости в территории, в  то же время недавно 
в территории произошли очень важные ПОЛИТИ- 
ческие события — события, выявившие не^кроти- 
мое стремление народа территории к самоопре- 
делению и пезависимости.

84. Г-н Александр Псончак, члён Выездной 
миссии, заявил, что национальное сй^осознаиие

чле- صءد/ одобрением отмечает, что ء Опеке также 
нов Палаты собрания из числа коренных жите- 

прось- ء лей  Папуа, которые посетили К анберру 
бой об особом подходе к П апуа, оф ициально вы- 

ступили в поддерж أع««ةة،^'ء ку национального
П апуа  — Н овой Г винеи.

 Совет, который «ه أ،ءموء тридцать ؤا،ءمو،هم -ءجء
удовлетворением отметил, что тер- ع معم6سه сии 

ритория впервы е участвует в деятельности меж- 
дународны х организаций, приветствует принятие 

члены ه««سممسبممءءع،ج П апуа — Н овой Гвинеи в 
Всемирной организации здравоохранения (В О З,) 

-уп р а вля ٢٠،، ,интересом ء Совет также отмечает 
власть приступила к осуществлению про- ،معبم،هم 

граммы подготовки жителей П '/و،إ- апуа — Н овой 
-стра ،؟،٢٠؛ ней к  будущ ей работе в учреж дениях 
 «اه за границей. Совет принимает к ءر،ء(ءو/،،«م ء،و-

явление, содерж ащееся в дополнительном докла- 
1 ию ля ء П апуа  — Новой Гвинее за  период ٠ де 

12 мая 1972 года, подготовленном ٠» 1971 года 
٢٠،، ,котором говорится و ,управляю щ ей властью 

как внутри П апуа — ،،م«آم،،،ج،«ي в практическом» 
-никако ٢»،، ,так ،، за ее пределам и و«،،بمء/ Новой 
-правах жителей отдельных терри ٠ различия وة 

правительство П а- ٧٢٠ ,Совет надеется .محلإ،،،ممأ 
пуа —  Н овой Гвинеи будет продолжать деятель- 

-ность, направленную  на разработку закона о еди 
«٠^ гражданстве для ث،جءو ٢،،ممج٢مه.،،،،

Исполнительного со- ه٢سي،جص٢ ح،،،ءم،،«ج Совет 
что Н ациональны й ̂,٠ ٢٠٨ вета Администратора 

праздник будет ежегодно отмечаться 15 сентября 
как общ енациональны й праздник.

Замечания членов Совета по ©пеке и членов Вы- 
ездной миссни 1972 года, выражающ ие их Л И Ч-

ное мнение

78. Представитель Соедииенного Королевства 
заявил, что прогресс в направлении самоуправле- 
ния и независимости может быть сведен па иет, 
если территория достигнет этой цели, не будучи 
единой страной. Несколько выездпых миссий 
комментировали высказанные в некоторых раио- 
нах пожелания либо более значительной местной 
автономии, либо отделения от подопечной терри- 
тории. Его делегации ^ о р о ^ о  известио, что уп- 
равняю щая власть и местное правительство со- 

знают наличие этой проблемы и приветствуют 
шаги, предпринимаемые с целью поощрения Ш И- 
рокой поддержки единства П ап^а — Новой Гви- 
ней. Хотя устойчивое центральное правительств© 

на прочной основе представляет собой ж елатель- 
ную цель, делегация Соединенного Королевства 

1972 согласна с замечаниями Выездной миссии 
года о том, что стремление к более широкому 
местному контролю над местными делами потре- 
бует тщательного и сочувственного рассмо^репия 
со стороны новой П алаты  собрания.

79. Представитель Ооединеин!ях Штатов ска- 
зал, что со времени рассмотрения Ооветом в про- 
шлом году вопроса об управлении Австралие،? 

Папуа — Новой Гвинеи произошло МН0،’0 собы- 
тий. Не последним из них было укрепление един- 
ства Новой Гвинеи и Папуа п^тем дальнейшего 

-эффективного управления обеими частями терри
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нию государства и поэтому вопросы, относящиеся 
к национальному единству, обращают на себя 
больше внимания, чем раньше. Как Совет, так  и 
Генеральная Ассамблея ясно выразили свое СОГ- 
ласне с избранными представителями Папуа — 
Новой Гвинеи, Администратором и Австралией в 
том, что Папуа — Н овая Гвинея должна подойти 
к создаиию государства в качестве единой стра- 
ны, и управляю щая власть считает, что оиа дол- 
жна способствовать такому единству при всех 
обстоятельствах и всеми путями. Представление 
одного доклада о Папуа — Повой Гвинее в этом 
году вместо дв^х — как будто, небольшое собы- 
тие, но тем не менее оно весьма показательно.

86. Представнтель управляющей власти заявил 
далее, что призиается, что такая мера в какой-то 
стене•™ нарушает некоторые квазиюр]^дические 
порядки. Тем не менее, хотя Совет несет ответст- 
венность только за подопечную территори؛о, на 
деле он в течение многи,х лет рассматривал Па- 
п^а — Новую Гвииею как единое целое, ^правля- 
ющая власть признает, что это цоложецие цосЦт 
единствецный в своем роде характер. Сца проси- 
ла поэтому члеиов Совета проявить понимаиие и 
согласиться с предпр^иятыми управляюпщй вла- 
етью мерами.

и едииство — €Диистве1-؛ный открытый путь к пол- 
иой цезйвисимости и к утверждению  роли, кото- 
рую П апуа -  Новая Гвипея призвана играть со- 
общ а со все^и другими странами мира. Зтот про- 
цесс подвергается и будет подвергаться воздей- 
ствию положительцых и отрицательнь™ влияний, 
а также многочисленцых вцутрециих и вцешиих 
торов. Си твердо убеж؛؛д(؛) ден  в том, что народ  
Пап^а — Новой Гв1™еи, невзирая на существую- 
щие различня и специфические характериые чер- 
ты, определенно стал Г!а путь создания едии01'0 
общ ества и едииой нации. Этот процесс, 0Д!Г̂ К0 , 
отц^дь не долж ен подавлять и уничтожать ме- 
стные характернь!е черты и особенности; !•астоя- 
тельная необходимость в единстве и созданин  
центральной власти долж на такж е поощрять и 
стимулировать нолное развитие местиого само- 
управления.

85. Представитель управляющей власти зая- 
вил, что в этом году управляю щ ая власть впер- 
вые представила доклады о П а^уа — Новой Гви- 
иее, как о едиг؛ом целом, а не как о подопечной 
территории Н овая Гвинея. Совет несет ответст- 
венность только за Новую Гвине؛о, но страна уп- 
равляется как единое целое с согласия Органи- 
зации Объединенных Нацнй; она идет к созда

В. П О Л И Т И Ч Е С К И Й  ПРОГРЕСС

поправка к Закону, в •؛оторой нредусматриваеРся 
назначение до 17 министров вместо лиц в ранге 
м 1̂ гистров, которые будут избираться Палатой 
соОраиия из числа члеиов с цомощью комитета 
Палаты  по назначению министров, в свою оче- 
редь министры избирают из своей среды з؛амести- 
теля председателя Исполните^ьното совета Ад- 
министратора и их выбор утв€рЖ;Лае^€я Палатой 
собрания. Выло принято такж е щоложенне. о со- 
ставе Псполинтельного совета Администратора, 
который состоит из Администратора, 10 м-иН'Фст- 
ров, один из которых является заместителем 
председателя, и трех официальиых членов.

90. П алата собраиия второго созыва состоит 
из; а)  69 членов, нзбираемЮх в общих избцра- 
тельных округах; 15 زق члеиов, избираемых в ре^ 
гиональных избг!р^т€льных округах, и 10 (ء офц- 
циальных членов, в соответствии с рекомендаци- 
ями специального комитета Палаты  собраиия по 
вопросам К 0 И С Т И Т ^ Ц И 0 Ц 1 Г؛-0 0  ^арвития было при- 
пято положение о составе П алаты  собраиия 
третьего созыва; а)  8^ члеиов, избираемых в об- 
щи^ избирательных округах; 18 زذ  членов, изби- 
раемых в региональных округах, и ء) до четырех 
официальных членов. По решению Палаты, в нее 
могут такж е входить до трех назначаемых чле- 
]-IOB.

91. В те^еиие рассматриваемого периода Пала- 
та собраиия второго созь!ва собиралась на сес- 
СИИ четы ре р аза: с 31 а и ^ с т а  по 24  сен тя бр я  
197© года, с 9 по 20  ноября 1970 года, с 1 по  
19 марта 1971 года и с 81 мая по 18 июпя 1971 
года.

О бзор положения и рекомендации  
Ооиета по Опеке

РАЗВИ ТИ Е ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫ Х, ИСИ СЛИИ ТЕЛЬ-
НЫХ И ЗА ХСН СДА ТЕЛ ЬН Ы Х ОРГАНОВ В;!АСТИ И
РАСГДИРЕНИЕ ИХ п о л н о ^ ^ о и и и

Центральные органы управления

87. Закои о Папуа и Новой Гвипее 1949-1971 
годов предусматривает управление подопеч,ной 
территорией Новая Гвинея в административном 
союзе с территорией Папуа в соответствии с© 
статьей 5 €о;глашения об ؛опеке над  Новой Гви- 
пеей. З a سا н, который проводится в жизнь гос^- 
дарств'енным министром по делам вاнeш«اиx тер- 
риторий Австралии, предусматривает назначе»•؛•?, 
Ад.министратора ■для осуществления управлеиия 
территорией от имени управляющей власти.

88. приияты е в 1968 году поправки к Закону 
предусматривают назначение семи человек в ран- 
ге министра и до десяти человек в ранге НОМОЩ- 
ника министра и^ числа лиц, избранны.х в Пала- 
ту собраиия. Этими ж е  поправками предусмат- 
рива'ется создание Исполцительного совета Ад- 
м'инист^атора, состоящего из Администратора, 
трех офици^льиых членов, семи членов в ранге 
министра и дополнительного чле؛:а, который так- 
ж е  может быть избранным членом П алаты  ©об- 
рання.

89. В сответствии с рекомендацией специаль- 
ного комитета П алаты  собраг^ия по разработке 
коиституции в 1971 году была принята еще одна
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96. Г-н Антон Парао, специальный советник и 
член Палаты  собрания, заявил, что вопрос ^ор- 
милования коалцции не входил в сферу вопросов, 
рассмотренных специальным комитетом по во- 
просам конституционното развития. Объединеп- 
ная партия считает, что при определении состава 
нын€Ц!нето правительства учитывались личные 
качества, а не идеология. Объединенная партия 
является политической партией, имеюп،ей наи- 
больп،ее число представителей (44 члена) в НЫ- 
нешнем составе Палаты. Она имеет представите- 
лей из всех районов страны, в то время как пар- 
тия Панту, лидирующая партия коалиции, не МО- 
жет п р^ен д ова^ь  на то, что она является нацио- 
нальнои партиен, поскольку она не имеет пред- 
ставителей из районов Паторий. Объединепная 
партия приложит усилия, паправленные на объ- 
единение Папуа — Повой Гвинеи; народ должен 
иметь право решать вопрос о своем собственпом 
будущем. Немного времени потребуется на то, 
чтобы народ почувствовал достаточную увереп- 
ность в отношении самоуправления и независи- 
мости.

97. На своей тридцать девятой сессии Повет 
по ©пеке принял следующие выводы и рекомен- 
дации:

Совет ء удовлетворением отмечает, что в ре- 
зультате выборов 1972 года П апуа —  Н овая Гви- 
нея избрала законодательные органы, в которых 
коренное население представлено еще более UIU-  
роко: 90 членов Палаты собрания третьего С0 3 Ы -  

ва являются жителями П апуа и ^  Гвинеи, а ث،هوم
число членов Палаты —  экспатриантов сократи- 
هءس ء 27  до و. Совет также приветствует сокра- 
щение числа оф ициальны х членов Палаты и 
уменьш ение их обязанностей.

Совет также приветствует учреж дение системы 
министерств, ء помощью которой, как за яви л  -وع 
стралийский министр по делам внеш них террито- 
рий, министры из числа коренных жителей, яв- 
ляясь членами вы борных исполнительных орга- 
нов, будут формулировать ،، определять полити- 
ку » области широкого круга деятельности و   -ع^
вительства. Совет отмечает, что министры —  чле- 
ны Исполнительного совета Администратора, как  
звено исполнительной власти, возглавляем ое  
главны м министром, хотя ф ормально и отчиты- 
ваются перед Советом, практически будут под- 
чиняться Палате собрания. Совет особо привет- 
ствует заявление министра по делам внеш них  
территорий о том, что роль старшего избираемо- 
го представителя П апуа -— Н овой Гвинеи — Заме- 
стителя председателя Исполнительного совета 
Администратора — в сущности главного M U H U C T -  

ра —  будет جءو больш е возрастать «٠ мере того, 
как активность роли  Администратора в качестве 
Председателя Совета будет постепенно умень- 
шаться. Совет приветствует заявление■ управля-  
ющей власти ٠ том, что право вето не будет при- 
меняться в тех областях, в которых министры 
пользуются полны ми и окончательными полномо- 
чиями. Совет ء удовлетворением отмечает, что 
уже два года подряд право вето фактически «ج 
применялось.

9^. Н а тридцать девятой сессии Совета по One- 
ке г-н Гавера Геа, специальный советник и ми■ 
нистр труда, заявил, что в апреле 1972 года пар- 
тия Пангу присоединилась к Партии народного 
прогресса и Национальной партии Новой 1’ви- 
!،ей и некоторым независимым членам с целью 
сформированйя первого правительства П а п у а - -  
Новой Гвинеи, которое будет контролироваться 
،соренны^ги жителями Папуа и Новой Гвинеи. 
В связи с расширением полномочий, предостав- 
ляемых министрам, сокращением числа офици- 
альных членов П алаты  собрания и в связи с ре- 
шением Администрации играть в П алате совеща- 
тельную, а не исполнительную роль, правитель- 
ство получило реальную возможность управления 
страной. Если раньше члены П алаты  действова- 
ли как отдельные лица, то национальная коали- 
ция действует и б^дет и впредь действовать в 
П алате  как единая группа.

93. Специальный советник заявил далее, что 
лидер парламентской группы партии Пангу г-н 
^ а й к л  Сомар, в качестве лидера партии боль- 
шинства в национальной коалиции, избран заме- 
стителем председателя Исполнительного совета 
Администратора. Это означает, что он фактиче- 
ски является премьер-министром. !Шестнадцать 
других членов были избраны с целью образова- 
ния кабинета министров.

94. Специальный представитель управляющей 
власти указал, что в своем недавнем заявлении, 
касающемся роли официальные членов Палаты 
собрания, министр по делам внешних территорий 
отметил, что число официальных членов сокраще- 
но с десяти до четырех, в круг их обязанностей 
не будет входить задача убеждать членов в пре- 
имуществах или недостаткам мер, иаходящихся 
на рассмотрении Палаты. Они такж е не будут го- 
лосовать по вопросам, за решение которь!^ окон- 
чательпая ответственность лежит на министрах 
Папуа — Новой Гвинеи. Они будут отвечать на 
вопросы и разъяснять полити،су по вопросам, на- 
годящимся на рассмотрении Палаты, по !،оторым 
основная ответственность лежит !،а Австралий- 
ском Союзе.

95. Специальный представитель такж е сослался 
па заявление, сделанное министром 18 мая 1972 
года, в котором тот сказал, что при существую- 
щем в настоящее время в Папуа — Новой Гвинее 
положении министры, являющиеся членами вы- 
борные исполнительных органов власти, будут 
направлять и определять политику в широкой об- 
ласти правительственной деятельности. Н аряду 
с этим правительству Папуа — Новой Гвинеи в 
целом передаются полномочия по закреплению 
решений исполнительной власти законодательны^، 
или иным путем в Палате. Исходя из этих пре- 
образований, значение старшего выборного пред- 
ставителя в Папуа — Новой Гвинее — заместите- 
ля председателя Исполнительного совета Адми- 
нистратора — будет все более и более усиливать- 
ся по мере того, как Администратор будет ОТХО- 
дить от исполнения активной роли Председателя 
Исполнительного совета. Заместитель председа- 
теля станет старшим лицом в правительстве — 
избранным главным министром.
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тического сознания масс, будет заниматься Меж- 
дуведомственный комитет по вопросам политиче- 
ското образования.

100. Г-н Аптон Парао, сп©!;иальный советник и 
член Палаты собрания заявил, что Объединен- 
ная партия считает необходимым решительно 
осуществлять протраммы политической активиза- 
ПИИ масс как на уровне деревень, так и в  нацио- 
нальном масштабе. £то партия выступает за уча- 
стие деревень в деятельиости советов местного 
^правленпя, властей района; за региональное 
участие в  форме регионального контроля и за 
одно !Центральное правительство, избираемое па- 
родом П а п у ^ - П о в о й  Гвинеи.

161. На своей тридп^ть девятой сессии Совет 
по Спек© принял следующие выводы и рекомен- 
дапии:

Совет отмечает намерение правительства, вы- 
раженное главны м министром, расширить про- 
граммы политического образования. Совет отме- 
чает также, что,, по словам главного министра, в 
таких программах будет уделено основное вни- 
мание тому, каким образом действует политиче- 
ская система в П апуа  — Новой Гвинее, каким об- 
разом ع«ه   учитывает волю  народа, а также про- 
паганде идеи национального единства.

Совет одобряет деятельность администрации в 
области политического образования и приветст- 
вует намерения нового правительства в этой об- 
ласти. Совет особо приветствует учреж дение Ко- 
митета «٠ вопросам политического образования  ء 
целью  координации деятельности всех групп, за- 
ним аю щ ихся развитием политической сознатель- 
ности на  все،؛ территории Н апуа —  Н овой Гви- 
ней.

Совет, однако, отмечает, ،، ٢٠,̂ ٠٢ ^ программа  
политического образования оказала  значительное 
влияние на население, Вы ездная миссия 1972 ^٠- 
да приш ла к заклю чению , ،،٢٠ такие - مه«مم«ه،ج «٠  
٢̂ » ،، ,̂ как сам оуправление и независимость, еи\е 
не совсем ясны для  многих лю дей, ام€هحمم̂،،م ، неко- 
торых кандидатов на выборные  ( رمو،س«;ءه’آ ،،. Необ- 
ходимо будет проделать больш ую  работу, преж- 
де чем население всей страны сможет хорошо по- 
нимать основные концепции политического про- 
цесса. Совет напоминает ؛  ٠ ٤̂٠٠٠  рекомендации, 
сделанной на тридцать восьмой сессии, ٠ том, 
чтобы экспатрианты были охвачены программой  
администрации в области политического образо- 
вания, ،، выражает надежду, ،، ا؛سهم،ة ٢٠ و٢ه٢ ي  ас- 
пект не будет упуицен ،،3 виду.

Политические партии

102. В рассматриваемый период в Папуа — 
Новой Гвинее действовало несколько политиче- 
ских партий: Объединенная партия, партия Пан- 
гу (Объединенная напиональная партня), п ^ р -  
тия н а р о дн о го  н р огр есоа , П ар ти я  сл аб ор а ав и ты х  
районов, Наииональная партия Новой Гвинеи, 
М атаунганская ассоциация. Партия трудящихся 
Новой Гвинеи, Объединенное политическое обще- 
ство и Ассоциация Пели.

в соответствии с решением ٢٠،، ,Совет отмечает 
Палаты собрания второго созыва управляю и^ая 
власть разработала программу, в которой пере- 

числяются законодательные ،، административные 
мероприятия, которые необходимо будет осущ е- 

достижения сам оуправления, вклю чая مو> ствить 
постепенное распространение компетенции пра- 

вительства П апуа —  Н овой Гвинеи на те сферы 
деятельности, в которых окончательные реш ения 
пока принимает управляю ицая власть. Совет при- 

ветствует все эти меры как важные шаги на 
политического прогресса территории ،، наде- ،،٢»̂ ، 

на следуюш^ей сессии он сможет узнать, ٢٠،، ,ется 
правительство пользуется ̂٠٠٠» каким образом

своими расш ،مصمسمآ،ي̂،،مم،،م иренными

Совет также отмечает, на основании заявления 
̂،،،،« представляюицего «ع،ب،،م- ,٠٠^٢، специального 

на- ٢هв٢ءهأرج،،в٠٠٠̂ «عم» нальную  коалицию , что 
мерено учредить конституционный комитет для 

،٤ суи^ествующей системы управления قو/ءبم،«يكثم،، 
пригодна ли  эта система для ,٢٠e٠ установления 

будущ ем. Совет хотел ٠ П апуа — Новой Гвинеи 
поскольку док- ,٢٠, ،،٢٠ бы выразить надежду на 

ла تأهوهي-/ءم д  такого комитета может послужить 
д ля  коренных изменений конституционной струк- 
туры страны, затрагивающих весь народ П а- 
пуа —  Н овой Гвинеи, все группы  населения, вклю- 
чая основную  оппозиционную  партию, получат 
возможность сообщить комитету свое м нение. 

-это мнение будет при ٢٠،، ,Совет также надеется 
внимание при ф ормулировке " ٢٠ ٠٠»̂

ций комитета.

Политическое образование

98. Когда в марте 1971 года Специальный ко- 
митет по вопросам конституционного развития 
представил окончательный доклад, администра- 
ция, как сообщалось, стала планировать проведе- 
ние существенных изменений в осуществляемой 
ею программе политического образования, что 
было вызвано желанием администрации провести 
среди народа П ап^а — Новой Гвинеи кампанию 

в поддержку национального единства.  ̂
цель этой программы состояла в том, чтобы бес- 

пристрастно и в единообразной форме изложить 
народу концепции самоуправления и независимо- 
сти. В новой программ© такж е уделялось внима- 
ние проведению в ограничеииь« рамках ПОЛИТИ- 
ческого образоваиия экспатриантов.

99. На тридцать девятой сессии Совета по O ne- 
ке Специальный представитель сослался на вы- 
пущенное 19 мая 1971 года в Порт-Морсби сооб- 
щение для печати, в котором главный министр 
заявил, что правительство планирует расширить 
в Папуа — Новой Гвипее программы политиче- 
ского образования. Оти программы будут пре- 
следовать три осповные цели: дать разъяснения 
по поводу того, каким образом функционирует 
политическая система П ап^а — Новой Гвинеи;
п о к аза ть , какпм о б р а зо м  ^ а^ п ая  си стем а  м огла 
бы подлинным образом отвечать чаяниям наро- 
да; содействовать делу нациоиального единства. 
Вопросами координации деятельности все^ групп, 

-работа которь« направлена на укрепление ПОЛИ

17



оне Нагорий, соответственно, пользуются такоюе 
поддерж кой населения в других районах Па- 
пуа — Новой Гвинеи, в этой связи внимание Со- 
вета было обраш^ено на тот факт, что кабинет ми- 
нистров, сформированный национальной коали- 
цией в Палате собрания, включает представите- 
лей  почти всех (за  исклю чением трех) основных 
групп населения П апуа —  Н овой Гвинеи.

Совет приветствует появление в последнее вре- 
мя большего числа политических партий и рас- 
ш ирения основы их поддержки. Хотя Совет и на- 
деется, что администрация будет продолжать 

пооицрение развития политических партий на дейст- 
вительно национальной основе, ٠« считает, одна- 
ко, что ответственность за это лежит прежде все- 
го на са.иих партиях. На основании доклада Вы- 
ездной миссии Совет отмечает, что в период пред- 
выборной кампании представители трех основных  
партий получили  возможность выступать по ра- 
дио. Совет надеется, что новое правительство с 
пониманием отнесется к просьбам, исходящ им от 
политических партий, вклю чая тех, которые не 
представлены в национальной коалиции, ٠ предо- 
ставлении им возможности регулярно выступать 
«٠ радио в поддерж ку своей политики.

Выборы в Палату собрания

107. Всеобщие выборы в П алату собрания про- 
водятся в Папуа — Новой Гвинее каждые четыре 
года на основе всеобщего избирательного нрава 
для взрослых. Все жители старше восемнадцати 
лет регистрируются и имеют право голосовать на 
выборах. Каждый избиратель вцраве голосовать 
как за общий список, так  и за список кандидатов 
регионального избирательного округа, в котором 
он зарегистрнрован. Кандидать!, которые балло- 
тируются в региональна™ избирательных округах, 
должны иметь образоваиие, которое требуется в 
соответствии с положением о выборах.

108. В марте 1972 года были проведены третьи 
всеобщие выборы в П алату  собрания, в  соответ- 
ствии с резолюцией 2156 (XXXVIII) от 18 июия 
1971 года эти выборы проводились под ؛™блюде- 
пием Выездпой миссии ©рганизации Объединен- 
цых Наций. Д оклад  Миссии содержится в доку- 
менте Т/1732.

109. На своей тридцать девятой сессии Совет 
по Опеке припял следующие выводы и рекомен- 
дации:

Совет в своей резолю ции 2158 (X X X IX ), приня- 
той 16 июня 1972 года, вы разил удовлетворение 
в связи работой, проделанной Вы ء  ездной MUC- 
сией.

Совет принимает к сведению мнение Вы ездной  
миссии о том, что выборы, проведенные управля-  
ющей властью, бы ли широкими, полны ми и спра- 
ведливыми, и поздравляет  успехом всех, кто ء 
участвовал в организации этих выборов. Совет 
хотел бы особо отметить роль главы  Комиссии  
по выборам в П апуа —  Н овой Гвинее.

Совет также ء интересом отмечает различны е  
критические замечания и предлож ения, сделан-

103. Н а своей тридцать восьмой сессии Совет 
 по Опеке согласился с рекомендацией Выездно؛“؛

миссии 1971 года о том, что следует рассмотреть 
вопрое о возможных путях содейетвия тому, что- 
бы существующие партии создали подлинно н а- 
циональные орг^ннзации. Адмнннстрации, как со- 
общалось, было известно об опасности региона- 
лизма, и посредством осуществления программы 
политического образования она будет продол- 
жать  оказывать содействие политическим парти- 
ям, созданным на национальной основе. Однако 
администрация указала на то, что не следует 

цие в ре-؛упускать из виду проблемы, возникаю 
з^льтате различий, существующих между тради- 
циоиными языками племен и снстемами родства.

104. Н а трндцать девятой сессии Совета по 
Опеке г-н Гавера Реа, специальный советник и 
министр труда, заявил, что при проведеиии вы- 
боров в П алату  собраиия третьего созыва борьба 
за многие места велась на основе партнйных 
црограмм, чего ранее не наблюдалось. Политиче- 
ские партнн завоевали т^ нли ин^ю степень у в а- 
жения; две основные полнтические нартии вы- 

щидатов. Партия П ан-؛двинули большое число к а 
г^ проводила кампанию, в осиове которой л е ж а- 
ла идея немедленного получения самоуправления. 
Объединенная партия, которая в основном ноль- 
зуется поддержкой в районах Нагорий, выступа- 
ла за отсрочку предоставления самоуправления 

ое время, ^ в е  менее влиятельные؛-؛на значитель 
партии, Партия народного нрогресса и Н ацио- 

гже сопернича-؛нальная партия Новой Гвинеи, т а
ли на выборах.

Палаты со- 165؛-؛. Специальный советник и чле 
брания г-н Антон П арао  заявил, что в силу ИС- 
тори^еских условий развития страны, а также 
языковых и географических различий очень труд- 

партию. ؛©но создать иациональн^ю политически 
Одиако за последнее время вопрос о времени 

зависимости؛■؛^ предоставления самоуправления и 
стал для всех настолько актуален, что это приве- 

ло к созданию Объединенной партии. Эта партия 
считает необходимым создать прочную систему 

0Л И Т И Ч-€؛политических партий. Опа считает, что Г 
 ские партии Папуа — Новой Гвинеи на данное؛

этапе оказались иезрелыми и ЧТО им следует пре- 
доставить во^можиость утвердить себя и запять 
определенное место в сознании народа.

166. На евоей тридцать девятой сеесии Совет 
омен-؛>по Опеке прннял следующие выводы и ре

д ации:

тридцать вось- ث،جموء на ٢٠،، ,Совет напоминает 
мнение В ы езд- جو(جوع،،«مء он принял к ل،،،عءجء мой 

отсутствие по ли- ٠ ٢٠٨,، ،،٢٠ ной миссии 1971 года 
тических партий с прочной общ -ءم енациональной 

 ٨٠٠٥٤؛ ослабляет (جو^همجآ«هآمم Палаты منمح،،«همومء
доклада Вы ездной »،،،،همه«ءم на ,ه٢جهبمء،ار٢ Совет 

-1972 года  ،، заявлений  специальны х совет ،،،،ءء«م 
-что число политических партий, существу ,٠٠»»،، 
٠، территории, значительно возросло بم،مم،،ع: ٠ 

сессии и ث،ممهءمو времени проведения тридцать 
партия П ангу и О бъеди- ،،،،;٣٢»^ две главны е ٢٠،، 

из مآعمء و وم«ءم«مم  ненная «٠^٢٤,^،—^٥٢^ ،، آ^
-рай ٠ побережье или ٥» прож ивающ их ,ث٤،٢جسم٤ث»:
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Совет, напоминая мнение Вы ездной миссии  
1971 года  ٠ том, что темпы программы укомплек- 
тования судов судьями из числа местных жите- 
лей  должны быть ускорены, отмечает ء удовлет- 
варением увеличение время, прошедшее после  
его тридцать восьмой сессии, как числа местных 
судей из коренных жителей, так ،، количества 
кандидатов, которые в настояицее время проходят  
обучение.

Совет ء интересом отмечает, что Департамент 
по делам внеш них территорий и администрация 
закончили рассмотрение вопросов, касаю щ ихся  
юрисдикции, наблю дения  ٤، укомплектования ме- 
стными жителями системы судов в П апуа  — Но- 
вой Гвинее, и что теперь эти вопросы должен 
рассмотреть Исполнительный совет Администра- 
тора. Совет отмечает, что доклад Рабочей группы  
по вопросу об учреж дении центра по подготовке 
судей из коренных жителей также заверш ен, и 
выражает надежду, что содерж ащиеся в докладе  
рекомендации будут рассмотрены и, если это бу- 
дет найдено целесообразным, осуществлены в 
срочном порядке.

Совет также отмечает, что в настоящее время  
рассматривается вопрос ٠ создании системы дере- 
венских судей для  реш ения спорных вопросов на 
более низком уровне, чем это осуществляется при  
нынеш ней системе местных судов, и что в насто- 
ящ ее время изучается мнение народа П апуа  — 
Н овой Гвинеи по этому вопросу. Совет надеется, 
что результаты этого изучения будут представле- 
ны ему на сороковой сессии.

Местное управление

115. В соответствии с Декретом о местном уп- 
равлеиии 1963— 1971 тодов Совет Администрато- 
ра может учреждать советы местного управле- 
ния, которые в соответствии с законами Папуа - -  
Новой ?випеи, обладают властью в определен- 
иых районах и могут осуптествлять следующие 
мероприятия: а) контролировать район, который 
находится в ведении данного совета, управлять 
и руководить им и обеспечивать благосостояние 
района и проживающих в нем лиц; Ь) занимать- 
ся организацией или управлением каких-либо 
предприятий, или финансировать их; с) осущест- 
влять те или иные работы на благо об!цины и 
п(؛، р е д о с т а в л я т ь  какие-либо государственные 
или социальные услуги или сотрудничать в пре- 
доставлении эти^ услуг.

116. З а  истекший год было создано восемь но- 
вых советов. По состоянию на сентябрь 1971 го- 
да насчитывалось 156 советов местного управле- 
ния в районах с населением в ^^41 954 человека, 
что составляет 91,75 процента населения Па- 
пуа — Новой Гвинеи.

117. ©кружные консультативные советы, не яв- 
ляющиеся государственными органами, созданы 
для ^ого, чтобы консультировать окружного ко- 
миссара по вопросам, касающи^щя данного 0 К -  
руга. В каждом из 18 округов П а п у а — Новой 
Гвинеи имеется окружной консультативный со- 
вет. ©кружной консультативный совет состоит из

ные Вы ездной миссией в отношении проведения  
выборов в 1972 году. Совет отмечает заявление  
главы  Комиссии по выборам, в котором тот вы- 
разил  удовлетворение докладом, и приветствует 
его заверения в том, что ٠« считает критические 
замечания конструктивными и справедливы м и  ،، 
внимательно рассмотрит вопрос ٠ представлении 
своему министру рекомендации относительно вне- 
сения в Палату собрания всех необходимы х за- 
конодательных предлож ений.

Судебные органы

116. Верховный суд является высшим судебным 
органом в территории, ©огласно существующим 
положениям Верховный суд Австралии компетен- 
тен заслуживать и выносить определения по апел- 
ляциям в отношении решений, декретов, поста- 
новлений и приговоров Верховного с^да. в каж- 
дом административном округе существует окруж- 
ной с^д. ^ром е  того, в территории имеются мест- 
ные суды, а такж е суды для малолетних право- 
нарушителей и административные суд،̂ !.

111. П а своей трндцать восьмой сессии Совет 
по ©пеке принял к сведению мнение Выездной 
миссии 1971 года о том, что необходимо ускорить 
осуществление программы укомплектовання су- 
дебных оргапов местными жителями, поскольк؛' 
эта программа косп؛'лась лищь самого низшего 
звена в системе судопроизводства, ^то яв،чяется 
недостаточным для территории, приближающейся 
к само^правлени!о. в этой связи Совет принял к 
сведению заявленне Специального представителя 
относительно существующих трудностей в ؛'СКО- 
рении процесса укомплектования М€€ТНЫ]МИ жи- 
телями судебных органов в районе, где для под- 
готовки кадров требуется довольно длительное 
время, и что управляю щая власть сделает все 
возможное, чтобы как можно скорее назпачить 
судей из числа коренных жителей.

11^. Согласно текущему годовому докладу, од- 
пой из основные целей проведенного в феврале 
1972 года обзора системы низщих судебных орга- 
пов было изучение мер укомплектования судеб- 
ных органов местными жителями. Предложенные 
рекомендации включали подготовку профессио- 
нальных судей и судебные должностных лиц, в 
целя^ увеличения набора стажеров и поощре- 
ния удержания на службе квалифицированнь!.؟ 
судей. Была такж е рекомендована подготовка 
судей местных судов, с тем чтобы они могли на- 
зпа^аться судьями в окружные суды.

113. Н а тридцать девятой сессии Специальный 
представитель сообщил Совету по ©пеке о том, 
что в отчетном году насчитывалось 4^ судьи по 
сравнению с 27 в прошлом году. Пятьдесят два 
жителя Папуа — Новой Гвинеи проходили подго- 
товку в целях заполнения должностей судей, тог- 
да как в предшествующем году их насчитывалось 
ЛИЦ!Ь 21 человек.

114. Н а своей тридцать девятой сессии Совет 
по ©пеке принял следующие выводы и рекомен- 
дации:
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воначально будут включать ответственность за 
определение очередности задач в деятельности 
фондов развития сельеких районов. П редполага- 
ется, что они будут принимать все большее уча- 
стие в оценке общей стоимости всех проектов 
развития в рамках тех районов, где они учреж де- 
ны. Другие функции будут определяться но мере 
развития каждого органа власти, кром е  того, 
районные органы влаети возьмут на себя роль 
окружных консультативнь™ еоветов в тех рано-
нах, где они создаютея.

122. Согласно текущему годовому докладу, 
ые органы власти еще не созданы, но в؛районг 

настоящее время подготовительная работа осу- 
ществляется в шести округах, проводятея кон- 
сальтации на уровне совета н админие^ратнвно- 
территориальных еднниц в целях скорейшего со- 
здания в этих округах райониых органов власти.

123. П а своей тридцать девятой еессии Совет 
по ©пеке принял следующие выводы и рекомеи-
дации:

удовлетворением отмечает, что за  вре- ء Совет 
ممهءهو -ءءء  мя, прошедшее после его тридцать أ،

число советов местного управления увели чи- ،;»», 
упра влени- س в настояицее время под ٢٠،، лось и 

 ем находится 92 процента населения. ©٠٠٠٢, -هء
-охвата осталь ،،،٠ ٠٢سسس٤ знавая, что прогресс 
.,будет более медленным ،،،،مممأ ي، ءه،، ممآ  ٨٠٤؛ ،،آ

ад- ٠٢ع،،جمح٠آ, ،،٢٠ ,первоначальны х этапах »،، ،٠٨ ̂
 министрация намерена организовать ء٠٠ء٢سم ٠٠

.сроки هسممومع всех районах ٠ кратчайшие ج،

مآممو،،همجآ«اإ/م  ©٠٠٠٢ ء «،،٢٠^٠٠٠٨٤ отмечает «م(ؤ
،٥٠̂^٢٤، ٤ созданию районных органов ٠» работу 
специальны «٥ ص،هةمعم صهءمم«مع, /مآمك- х органов 
ф, مهآءجي،،،إءه^ه،ل،،،ح- ункции ^^٠٠ рые возьмут на 
окруж آهآهصء«ميخ،مي«ه،أص، ٠٠٠٠٢٠- ными جج«هم ся 
̂^٠ будут هأجس дополнительные «مم«م- »:̂  ми, а 
-м е ،،صة'أجممء которые будут переданы им ,س،،مم 
уп. ©٠٠٠٢ ٠ ئجممهآعمممو(/إ،،ج>ء ٠٢- равления ٠٢٨٠٠٠ 

органов و٢'س цель создания ٢٠ ٨̂٠٠٨٠٠٨،، ,мечает 
народа тер- ،،̂٠ ءلأجم،،سممم،،، آءهي،اإ заключается 

,делах районны х органов уп р а влени я ٠ ритории 
٠٢̂،، ٠ سمهمص،ثاجي ٠^  ©٠٠٠٢ разделяет мнение أم/
 ٢٠٨,، ،،٢٠ ،،آو советы будут эффективнее ،، هيمم:«و-

ранее يخ٠٢حيهمه ,мичнее осуществлять ряд ф ункций 
.уп р а влени я ء٠جة٢ه٨ي٤، عهيمآححيير٠ осуществлялись

 ©٠٠٠٢ приветствует «جم(لأجمحمهآحمو«إ//م رإ،مج «©م،ب-،،
-альным представителем информацию об улучш е 
-Г азель и выраж а ٨٠ «رم،جةممآمملإ полож ения ،،،٨٤ 
-б уд у ،٢٠^٠؛، ٠ هءاو،،مة،ة،محثما народ ٢٠،، ,надежду ٠٢ 
реш ،،عص/ه،بم،عثم: ение سه«جم ه،،لأ محآ  ،٩٠٨، найдет ة

последнее ̂٠ глубокие корни проблем, которые
حجم،ع ٠٠٠٠٢٠٠ ٠  ٠جم٨يя ج،م،،،رع،،ثم ٠٢٠̂۴٠ هبمجآءل،ح، ه«آ

جة مؤمآءآ ^٢٠̂ جلأمأ،هم. ة ث،مآو ٠٠٨٠،، ©٠٠٠٢ «م،،آ
-реш ение представителей Матаунганской ассоци 

коалицией ٠٠٢٠̂٠ ٠ ي،هلأ،،همعيمم«م،ث работать ،،ب،ه،ي 
-территории, отка ٠٠٠٤؛ правительства ٠ ٠٠٠٢٠٠٠
مم،مهو،،ةح ٠٢ ٠٠٠٠؛، прежней ثم،{،«جمحيممآ،ل к ج«ءحؤم-

Г а зель. ٠٠٠̂٠٠٠ ٠٠̂٠٢٠٢ ٨٠٨٣٠٢٣٠٠٠ чению

-под ٨م٠،،ءعجتي٠٨هلأهمه٨ :Государственная служ ба 
٠٠٢٠٠٨٠ ،، «هئوه،ئجي،،ج представителей /حمهء-/«مي-

о؛؛руж^ого комисеара, являющегося его предсе- 
дателем, и членов совета, назначаемь™ Адмици- 
стратором на два года. Члены П алаты  собраиия, 
которые такж е И:меют право бь؛ть нзбраннымн в 
окружные коне^льтативные советы, могут нри- 
сутствовать на заседаниях окружиых консульта- 
тивных еоветов в свои^ избирательг!ь™ округах и 
в полной мере участвовать в работе совета.

118. Городские К0!гсультативные советы не яв- 
ляются государствеиными органами; они созда- 
НЬ! для того, чтобы консультировать администра- 
цию по вопросам, касающимся городских раио- 
нов, которые не находятся под руководством со- 
ветов местного управления. Члегшми городских 
коис^льтативных советов являются частные ли- 
ца и админиетративиые работники, назначаемые 
Админнстратором сроком на один год или до тех 
нор, пока совет местного управления ие возьмет 
иа себя руководство городом, в зависимости от 
того, какой срок является наиболее коротким; 
председатель совета избирается ежегодно из ^и- 
ела члепов совета.

119. Б  евоем дополнительном докладе (Т/1733/ 
A dd.l)  управляю щ ая власть указала, что город- 
ские еоветы были созданы в городах Лаэ, Ma- 
данг, Габаул  и Порт-Морсби.

129. Н а своей тридцать восьмой сессии ©овет 
по Опеке, принимая к введению замечания Бы- 
ездиой миссии 1971 года о том, что в местиом уп- 
равлении по-прежнему наблюдается разрыв меж- 
ду советами местного управления и центральиым 
правительством, приветствовал заявление ©неци- 
ального представителе о том, что в еоответствии 
с Баконом 1976 года о меетнь!х органах власти 
©овет Адмипистратора может создать районные 
органы власти, являющиеся продолжением орга- 
нов местного управления и занимающие проме- 
жуточное положение между советами местного 
управления н центральным правительством, ©ие- 
циальиый представитель отметил также, что, ког- 
да райоиные органы влаети примут на себя от- 
ветственность за подготовку планов развитпя 
райопов и за раепределенне фондов р^звнтия 
сельекохозяйственнь™ районов, окружные кон- 
сультативные советы б^д^т упразднены, ©овет 
поддерж ал мнение выездной миссии 1971 года о 
том, что следует приветствовать учреждение 
предложении™ новь™ районнь™ органов влаети и 
что им необходимо предоставить макеимальную 
степеиь ответственности и действительной власти, 
отвечающую достижению основной цели — сохра- 
цению единства террцторцц в це^ом.

121. Бакон о местных оргацах власти 1971 го- 
да, вносящий поправки в заког! 197© года и пре- 
дуематривающий создание местных органов уп- 
равления в рамках системы местного управления, 
был принят ©алатой собрания в марте и вступил 
в силу 15 мая 1971 год^. ©огласио рассматривав- 
мом^ докладу, фрикции меетиого управления 
районнь™ органов влаети будут определены в 
коне^^ьтации с представителями окружных сове- 
тов местного управления. Фрикции нейтрального 
нравительства, которые будут переданы им, пер-
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125. Государственная служба предусматривает 
три подразделения: к первому ОТИОСЯТСЯ руково- 
дители департаментов; ио второму — администра- 
ТИВНВ!© сотрудниии, сотрудниии категории спецна، 
листов или канцелярские служанцие и к треть- 
©му — все должностные лица, не относящиеся к 
первой или второй категориям. Любую Д О Л Ж - 
]!ОСТВ в системе государственной службы могут 
заниматв представители все.^ групп населения.

126. Газбивка служащих из иисла местных Ж И - 
телей и иностранцев по категориям по состоянию 
на 31 августа 1971 года и 31 марта 1972 года бь!- 
ла следующей:

го населения на ответственные посты в адми- 
, нистрации

124. Государс^веннь!Й министр по делам внеп]- 
них территорий несет ответственпоств за госу- 
дарственную службу в таких вопросах, как С 0 3 -  
дание и упразднение учреждений, изменение в 
классификации, назначение и обязанности Д О Л Ж - 

Н0СТНЬ!Х лиц и определение размеров окладов и 
пособий. Совет по делам государственной служ- 
бы, в состав которого входят председатель и Т'ри 
члена, назначаемые министром, отвечает за дол- 
жное руководство государственной службой.

مهآءهء،،هء  Состав «٠ ي;
,на 31 марта 1972 г

Состав « ء م سآء ٠ س«  
٥»  31 августа 1971 ج.

П одразделения

ءك -Иностهءج
ранцы

Местные
жители

ВсегоИност-
ранцы

Местные
ء،، أ،،،/د'م

17614
4 733 
2 996

2 151 
14613

6 3221527
؛657

1 795  
14 308

Второе
Третье

24 498?١16 769^584ВСЕГО 16 103

третьему подразделению — 262; тем самым обще© 
^исло достигло 313 человек.

129. Помимо расширенной программы ПОДГО- 
товки кадров, осуществляемой в настоящее вре- 
м я в  Административном колледж© и в учебнь« за- 
ведениях при департаментах. Совет по делам 
государственной службы ускорит подготовку ме- 
стного персонала на всех уровнях второго под- 
разделения государственной службы.

130. Н а тридцать девятой сессии Совета по 
©пеке Специальный представитель заявил, что 
управляю щая власть приняла решение об изме- 
нении функций Австралийской школы админист- 
ративных работников для района Лихого океана 
и о превращении ее из учреждения, готовящего 
экспатриантов для службы в Папуа — Новой Гви- 
нее, в учебное заведение, занимающееся почти 
исключительно подготовкой жителей Папуа -  
Новой Гвинеи для государственной службы в 
этой стране. Управляющ ая власть будет финан- 
сировать деятельность этой школы.

131. Подготовка в Австралийской школ© ад- 
министративных работников ^ля  района Лихого 
океаиа будет координироваться и дополняться 
подготовкой кадров в Административном коллед- 
ж е и в других учебных центрах Папуа — Новой 
Гвинеи. В 1972 году администрация готовила 117 
студентов в университете Папуа — Новой Гвинеи, 
70 — в Технологическом институте Паэ, 2 — в 
университете Хвинсленда и по одному в Нацио- 
нальном университете Австралии и Хоролевском 
технологическом институте в Мельбурне.

132. В соответствии с программой подготовки 
выс^и.х должностных лиц местный персонал про- 
ходил стажировку в качестве руководителей, де- 
парламентов по вопросам образоваиия, службы 
информации и пропаганды, сельского хозяйства, 
животноводства и рыболовства, социального раз- 
вития и внутренних дел, а такж е развития пред- 
принимательства; одновременно одно из должно- 
стных лиц выполияло обязанности члена ©овета

127. В август© 1971 года были опубликовань] 
планы, призванные ускорить процесс укомплек- 
тования местными жителями долж ностей на всех 
уровням государственной службы , и в то ж е вре- 
мя удерж ать опытных служащ их, прибывшие 
из-за границы, ©огласно рассматриваемому док- 
ладу раздел 49 Закона о государственной служ- 
бе, наделяющий ©овет по делам  государственно؛! 
службы  правом отдавать предпочтение хорош о 
работа!ОЩИм служащ им из числа местиых жите- 
лей перед любыми должностными лицами, при- 
бывшими из-за границы, в том, что касается про- 
движения на более высокую должность, будет  
использоваться в целях ускорения процесса уком- 
плектования все^ звеньев государственной служ- 
бы местными жителями, в  систему гараитиро- 
ванной занятости были внесены некоторые изме- 
нения, причем в нее бь!ли включены специальны© 
положения, распространяющ иеся па служащ их, 
прибывших из-за грапицы, которые пожевали бы 
прервать свой контракт, или услуги которых 
больше не потребуются после достижения терри- 
тори'ей независимости, ©лужащ им, которые поже- 
лали бы остаться на своих долж ностях после до- 
стижения территорией независимости, управляю- 
щая власть гараитировала, что она будет вести 
переговоры с будущ им правительством Г а п у а -  
Вовой Гвинеи с целью предотвра!'ить изменение 
условий службы  в ущ ерб указанньпт! ДОЛЖНОСТ- 
ным лицам.

123. В а  тридцать девятой сессии ©овета по 
Опеке ©пециальный представитель заявил, что в 
период с сентября 1971 года по февраль 1972 го- 
да продвижение по службе лиц из числа местнь« 
жителей продолжалось ускоренными темпами по 
сравнению с периодом с марта по август 1971 го- 
да. В течение указанного выше периода было 
п о д ^ в ер ж д еп о  с л е д у ю щ е е  число повьщ 1еиий по  
службе: по второму подразделению — 121; тем 
сам!ям общее число достигло 216 челов©!<; по
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что заполнение должностей на государственной 
службе должно происходить на основе справед- 

ливого географического распределения, а не на 
основе квалиф икации. Н асколько известно Сове- 
ту, в настоящее врем я создан комитет д ля  рас- 
смотрения этого вопроса и Совет надеется на 

полож ении дел ٠ своей следую щ ей сессии узнать
в отношении этого вопроса.

Замечания членов Совета по ©пеке и членов Вы- 
ездной миссии 1972 тода, выражающие их Л И Ч-

ное мнение

РАЗВИТИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ, ИЕПСЛНИТЕЛЬ- 
НЫХ И ЗАХСНСДАТЕЛЬНЫХ ©РГАНСВ ВЛАСТИ и 
РАСШИРЕНИЕ ИХ ПОЛНОМОЧИИ

Центральные органы управления
135. Представитель Соединенного королевства 

вновь созданной министерской ؛،заявил, что в сил 
системы, министры, принадлежащие к правящей 

чи в составе выбор-؛،д؛،напнональной коалипии, б 
ной исполнительной власти, определяют и осу'ще- 

в большом числе отраслей го- ؛،ствляют политик 
дарственной деятельности. По мере расшире-؛،с 

ния полномочий министров обязанности офици- 
альньщ членов Палаты  соответственно сократи- 

лись. Исполнительный совет Администратора, из 
17 членов которого 10 занимают должности ми- 

нистров, на которые они назначены новым прави- 
ет своего рода к а-؛،образ ؛،Щ €СТВ؛،тельством, по С 

бинет министров, причем его члены-министры, по 
крайней мере на деле, если не официально, не- 

т ответственность за свои действия перед П а-؛،с 
латой собрания, ?аким-'؛  образом, во всяком сл 
а —؛،ционной точки зрения, П ап؛،чае с констит 
-Н овая Гвинея находится теперь на пороге само

правления.؛،
135. Представитель €оедиг!енных Штатов ска- 

мелое проведение недавних выборов и؛، зал, что 
дополнительные полномочия, недавно предостав- 

л ь-؛،а — Новой Гвинеи в рез؛،П ап ؛،ленные народ 
тате выборов новой Палаты  собрания, сами по 

мя важными показателями؛،себе являются дв 
прогресса населения. Делегация США ^акже с 

довлетворением отметила значительное сокра-؛، 
щение числа назначаемых членов Палаты  сббра- 

величивает роль парода П а-؛/ ния; это еще более 
а — Новой Гвинеи в процессе вынесения реш е-؛،п 

ний. В э^ой области политического прогресса Со- 
что передача вла- ؛،,вет отметил в прошлом год 

 сти министрам и их заместителям, по-видимом,،؛
довлетворительно продвигается вперед. Утеши-؛، 

тельно отметить в докладе Специального пред- 
с^ави^еля, что министры, будучи частью выбор- 
ного исполнительного органа, готовятся теперь к 
выполнению функций по формулированию и оп- 
ределению политики в большом числе областей 
правительственной деятельности,

. 137. Представитель Франции отметил, что п а- 
значение главного министра уж е привело к р ад и- 
кальному изменению политической обстановки. 
Выступления ответственного руководителя не- 
посредственные или осуществляемые от его име- 
ни — воспринимаются народом как признание его

,авторитета вместо управляющей власти

по делам государственной службы؛, в  состав Со- 
вета уж е входили два должностных лица из ЧИС- 
ла местных жителей, включая его председателя.

133. В рамках программы Администратора че- 
'гыре должностных лица проходили подготовку в 
качестве окр^жпых комиссаров, один из которые 
занимал пост окружного комиссара в Порг-А1орс-
би. Песколько должностных лиц проходили под- 
готовку для заполнения трех должностей в регио- 
пальных органах управления, трех должностей 
заместителей окружных комиссаров и помощника 
секретаря отдела по делам коренных лсителей, 
старшего должностного лица по вопросам прие- 
ма иностранцев и одной из высших должностей в 
штате Пополнительного совета Администратора. 
Предполагалось, что к концу 1972 года эти лица 
будут назначены на указанные должности.

134. В а  своей тридцать девятой сессии Совет 
по ©пеке принял следующие выводы и рекомен- 
дации;

Н а своей тридцать восьмой сессии Совет зая- 
вил, что ٠« хотел бы получить доклад админист- 
рации  ٠ принятых мерах  «٠  усилению  процесса  
укомплектования органов администрации мест- 
ными кадрами, ،، отметил ء одобрением усилия, 
уже прилож енные управляю щ ей властью, в этой 
связи Совет отмечает Б елую  книгу об ускорен- 
ном укомплектовании администрации местными 
кадрами  ،، ٠ подготовке кадров, новые ф ункции  
Австралийской ш колы  административных работ- 
ников д ля  районов Тихого океана, а также про- 
грамм у подготовки высщ их должностных ли ц  и 
програм м у подготовки кадров Австралийского  
Союза. Совет приветствует также шаги, предпри- 

управляю щ ей властью с целью  подготовки 
жителей П апуа  — Новой Гвинеи д ля  работы на 
дипломатической службе за границей, и отмена- 
ет, что министерство иностранных дел Австралии  
оказывает помощь администрации в создании, в 
порядке подготовки к получению  независимости, 
ячейки коренных жителей для  дипломатической 
службы.

Совет также напоминает, что на своей три- 
дцать восьмой сессии ٠« вы разил согласие ء мне- 
нием Вы ездной миссии 1971 года  ٠ том, что сроч- 
но необходимо выработать четкую программу  
удерж ания на службе опытных служ ащих-экс- 
патриантов некоторых специальностей и установ- 
ления надлеж ащей компенсации для  увольняе- 
мых служ ащих. Совет отмечает, что в заявлении  
С пециального представителя говорилось  ٠ труд- 
ностях, которые помеш али созданию австралий- 
ской службы  «٠  сотрудничеству ء заморскими  
территориями и что до сих пор не выработано 
аналогичной программы, которая бы удовлетво- 
р яла  ассоциацию государственной службы. Совет 
надеется услышать на своей сороковой сессии, 
что эта проблема, которая может затормозить 
укомплектование звеньев государственной служ- 
бы местными жителями, будет реш ена к удов- 
летворению всех заинтересованных сторон.

Совет также отмечает, و соответствии ء заяв- 
лением  одного из специальны х советников, что в 
П апуа — Н овой Гвинее распространено мнение.
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быстрой передаче власти органам Папуа — Но- 
вой Гвинеи !-١ укомплектованию ад м и н и с ^ р а^ и  
местными жителнми. Нет со^ненин в том, 4^0 в 
этом отноп!ении Австралин окажет полное со- 
действие й поддержку. Касаясь вопроса о даль- 
нейшой передаче полномочий и о продвижении к 
самоуправлению, г-н Псончак скаэал, что неко- 
Т'орые уже принятые или объявлениые рен!©ния 
ясно покаэь!вают, что вновь набранная П алата  
собрания и Исполнительный совет Администрато- 
ра будут с самого начала играть эначг!тельно бо- 
лее важную роль и нести ббльшую О'гветствен- 
ность, чем в прошлом.

144. ©пениальный представитель управляющей 
власти заявил, что министры П апуа — Новой 
Гвинеи на деле осуществляют управление и 
польауются окончательными полномочиями в 
свои^ соответствующих областях, ©н такж е ска- 
аал, что пытался ясно дать понять, что Админи- 
стратор будет постепенно отводить от активной 
роли председателя Исполнительного совета и что 
председательствовать в ©овете будет главиыИ 
министр. Администратор уже отказался от преж- 
ней практики проведения пресс-конференний, и 
такие пресс-конференции проводятся теперь глав- 
ным министром, ©ообщения, касающиеся отдель- 
ных департаментов, издаются теперь министра- 
ми, а не другими должностными лицами. По ИН- 
струкции генерал-губернатора. Администратор 
отныне должен принимать советы Исполнитель- 
ного совета по вопросам местного аначепия. Гыв- 
щий премьер-министр ясно ааявил, ^то право ве- 
то не будет применяться в этих областям, ©пе- 
циальный представитель скаэал, что право вето 
редко использовалось в прошлом, а за последние 
два года вообще не применялось.

145. Г-н Гавера Геа, специальный советник, 
сказал, что национальная коалиция представляет 
собой компактную группу, ©на носит довольно 
представительный характер, так как в ее составе 
есть члены почти из всех округов, за исключена- 
ем Южного нагорья, ©то такж е подтверждается 
тем фактом, что в коалиционное кабинете мини- 
стров, насчитывающем 17 членов, представлены 
все районы. Петыре министра — представители 
островов, ч е т ы р е - и з  собственно Повой Гвг!неи, 
три — из района Нагорий и шесть — из Папуа.

146. Г-н Антон Пара©, специальный советник, 
заявил, что ©бъединенная партия, во избежание 
неопределенности, выдвинула предложение отло- 
жить назначение министров, пока не будут изве- 
стны мнения избирателей о различных членах, 
вошедших в состав национальной коалиции на 
первом заседании новой Палаты, ©то предложе- 
ние, однако, было отклонено, возникла и все еще 
существует неуверенность относительно позиции 
многих молодь«, а такж е более пожилых людей 
в Порт-Морсби в ©вязи с происходящим.

Политическое образование

147. Представитель Соединенного королевства 
выразил уверенность в том, что управляю щая 
власть с готовностью признает обоснованность

138. Представитель Франции сказал далее, что 
на г-н© Майкле Сомаре — в опытности и ПОЛИТИ- 
ческой зрелости которого он и его коллеги по Вы- 
ездной миссии 1971 года имели возможность убе- 
ж и т ь с я - и  на другие министрам, а такж е на ли- 
дерах оппозиции лежит теперь задача по созда- 
нию нации Папуа — Новой Гвинеи.

139. Представитель Союза Советских Социали- 
стически^ Геспублик сказал, ^то, как было под- 
тверждено Специальиым представителем на те- 
кущей сессии, правительство Австралии несет 
окончательную ответственность не только за 
внешни© сношения и оборону территории, но и 
за такие чисто внутренние вопросы как суды, об- 
разование, граж данская авиация и внутрепняя 
безопасность. Из ответов Специального предста- 
вителя такж е вполне ясно, что те министры но- 
вого правительства, которые состоят членами Ис- 
полнительного совета, возглавляемого Админи- 
стратором, фактически не несут никакой о^ветст- 
венности перед Палатой собрания, а отчитыва- 
ются перед Исполнительным советом, в  конеч- 
ном счете они отчитываются перед Администрато- 
ром территории.

146. Представитель Советского Союза сказал 
далее, что известно© расп!ир©ние круга ведения 
членов Палаты  собрания третьего созыва и уве- 
личение числа представителей коренпого иаселе- 
ния не умаляют значения управляющей власти в 
территории. Австралийская администрация по- 
прежнему пользуется правом вето в 0ТН©П!©НИИ 
всех решений Палаты  собрания. Мо>!<но задать 
вопрос, может ли при таких обстоятельствах Па- 
лата собрания должным образом функциониро- 
^ т ь  в качестве подлинно независимого органа? 
Поэтому особое значение приобретает то^ факт, 
что в апреле прошлого года заместитель лидера 
национальной коалиции призывал к реорганиза- 
ции системы управления в территории.

141. Г-и М охаммед Хаким Ариуби, члеп Гыезд- 
ной миссии, заявил, что после посеп،ения Мис- 
сией территории в начале 197^ года произошло 
важное событие, которое безусловно определит 
судьбу и будущее народа Папуа — Новой Гвинеи. 
Гаким событием было создание правительства 
рациональной коалиции, ©н поздравил партию 
Папгу со смелыми шагами, которые предприняли 
ее лидеры совместно с другими прогрессивными 
лидерами Папуа — Новой Гвинеи, и приветство- 
вал э^о событие.

142. Г-н Ариуби сказал, что в результате ©го 
!<онтакт؛р  в территории с некоторыми лидерами 
партии Пангу и с другими прогрессивными труп- 
нами, он смог убедиться в том, что в территории 
есть достаточное число преданных и высококва- 
лифицированных лиц, стремящиеся к прогрессу, 
социальной справедливости и национальной пе- 
зависимости.

148. Г-н Александр Псончак, член Выездной 
МИССИИ за я в и л , что р езул ь таты  п о сл ед н и х  вы бо- 
ров в П алату  собраиия и иедавнее образование 
коалиционного правительства показывают, что 
первоочередно© значение следует придавать более
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симости. Они делают это с целью обеспечения 
своих экономических иитересов. ^акое  положение 
требует проведения немедленной и энертичио؛؛ 
протраммы политического про^вепгения -  про- 
траммы, которая даст понять экспатриантам В €  ؛0
неизбежность серьезнь™ последствий их по^ити- 
веских уетремлеиий.

152. ©-Н Александр ©сончак, члеп Выездной 
миссии, заявил, ^то выборы в ©алату собрания 
третьего созыва ©апуа — Новой Гвинеи образу- 
ют самый значительный эт^п на пути к достиже- 
иию независимости и образования государства, 
 -евзирая на то обстоятельство, что среди некого؛؛
рых групп наеелеиия вее еще существует извеет- 
иая сдержанность в отношении быстрого нроцес- 
са продвижения в направлепии к самоуправле- 
 -цю и непонимание его. ©о его мнению, это яв؛؛
ление носит временный н преходящий характер, 
так как трудно себе представить, чтобы какой- 
либо народ выступал против своей собствегнгой 
свободы и независимости.

153. ©редставитель управляющей власти зая- 
вил, что правительство ©апуа — Новой Гвинеи 
считает, что политическое образование должно 
раепространяться па весь народ ©апуа — rioBori 
Гвипеи, а не только па коренное население. Оно 
должно такж е охватить и живущих там экспат- 
риаитов; позиция правительства по осповиым во- 
просам нациопального единства и самоопределе- 
ния вполне ясна.

154. Специальный представнтель подчеркнул 
значение других аепектов политического обра^о- 
вания, помимо официальных ^аявленнй цлц 06مز- 
чения, в стране, где до недавнего времени иасе- 
ление не было знакомо не только с демократиче- 
скими институтами, но и с самой концепцией го- 
сударства как института обществецного управ- 
леция. Касаясь последних трех выборов в ©ала- 
ту собрания, он сказал, что эти выборы, каждые 
по своему, ознакомнлн народ не только с про- 
цесеом управления, но и с принципом ответствен- 
ности правительства перед народом, с  1964 года 
в ©апуа — ©овой Гвинее существует действую- 
щая © алата собрания; преиия в П алате и издаи- 
ные ею законы были предметом широкого обеуж- 
дения по всей стране и им была придана широ- 
кая огласка. З а  этот период © алата назначила 
четыре специальных комнтета. ©лены нх объез- 
жали  страну, консультировались с населением и 
знакомились с его взглядами по основным пацио- 
нальпь!м вопросам. Он такж е подчеркн>‘л, что 
выездиые миссии сыграли важную роль в этом 
процессе политичеекого воспцтаиия.

155. Опециальиый представитель сказал затем, 
^то при рассмотрении вопроса о политическом 
образоваиии не следует упускать из виду р^ст^- 
щее число органов местного управления. Он до- 
бавил, что все эти вопросы должиы рассмотри- 
ваться с учетом того, что речь идет о cTjpane, где 
в 1951 год^ многие районы еще не на^рдидись 
под каким-либо административиым контролем и 
д аж е  еще не были полностью обследова؛[ы.

заявления о то^, что программа политического 
образования наеедения не была начата доетаточ- 
но заблаговременно, ^сно, с другой етороны, что 
за последние несколько лет администрация МЦО- 
гое сделала, чтобь! цагц^ть упущенное время 
Она сосредоточила значительные усилия на обес- 
печении широкого понимания основиых демокра- 
тических политических процессов.

148. Представитель Ооедипенцого Королевства 
заявил далее, что по мере приближепия етрапы 
к стадии самоуправления, важ^о, чтобы все слои 
иаселения ясно отдавали себе отчет в том, что 
© роиеходит в؛؛ орт-^орсби. Следует ви^،шать и 
цавать ясное представление не только об общих 
политические принципах, по и о позиции основ- 
иых политических партий в отношении пробле.м 
территории. Он поэтому выразил надежду, что 
новое правительство ие будет препятствовать по- 
литичееким партиям, которые не разделяют его 
взглядов, высказывать свою точку зрения по ра- 
дио.

149. Представитель Ооединеиных Штатов вы- 
разил свое удовлетворение тем, что управляю щая 
власть проявляет большой иитерес к полити^ее- 
ком^ образованию населения. Жизненно необхо- 
димо для будущего территории, чтобь ؛ ؛̂ гснатри- 
аиты, представляющие значительную групну 
меньшинства среди наеелени^, нонимали роль, 
которую как они, так и коренное население нри- 
званы сыграть, и были готовы приспособиться к 
этой роли в будущем.

156. Представитель Франции сказал, что, каса- 
ясь вопроса о политическом образоваиии паселе- 
ния, Снециальный представитель сослался на за- 
явление главного министра, которь!Й, без веякой 
предвзятоети, выеказался в пользу расширения 
нрогр^мм политичеекого военитания. ©редстави- 
те^ь Франции упомянул о дв^х тенденциях, ©ер- 
вая состоит в том, что официальиые и цолитиче- 
ски нейтральные организации должны ؛؛родол- 
ж ать  работу по воспитанию населения посредст- 
вом брошюр и кинофильмов, разъяснять работу 
учреждений и развивать у жителей чувство един- 
етва. Представители второй тендеиц^и считают, 
что поляризация избирателей сама но себе обра- 
зует некоторую форму нолитичеекого воспитания 
партийното типа, которая б^дет нроводитьея ак- 
тивистами и подчеркивать разделение, онпо،зици؛о• 
и расхождения. Н е иеключена возможиость ؛؛он- 
фликта между обеими тенденциями; возможно 
такж е взаимное приспособление, которое приве- 
дет, с одиой етороиы, к нреобр^зовани؛о первой 
тенденции в сц^тему общеграждаиского воспита- 
ния, а с другой — к преобразовацию второй теи- 
денции в систему политической ؛؛ропагаиды.

151. Г-н й^охаммед Каким Арцуби, члец Вь؛- 
ездной миссии, сказал, что Миссия конетатирова- 
ла, особеипо в районах Нагорий, наличие разбро- 
да в умах населе؛؛ия и д аж е не^веренпоти  в бу- 
дущем. Отчасти такой разброд вь؛зва^ политике- 
ской деятельцоетью, проводимой экспатри^цт^ми, 
которь؛€ умышлеццо стремятся ввести народ в за- 
блужде^ие в вопросах еамоуправлепия и незави



проект законов для внесения в П алату  собрания 
либо с целью исправления существующих недо- 
нетов, либо с целью осуществлеиия некоторых 
предлоисений, сделанных Выездной миссией.

160. ^ т о  касается принудительного Голосова- 
ния, то делегация Соединенного королевства СЧИ- 
тает, НТО любая попытка заставить людей голосо- 
вать окажется, ввиду ©вязанных с этим практи- 
неских трудностей, непропорциональной резуль- 
1'атам, которых можно достигнуть, а следователь- 
но — бесплодной тратой усилий. Делегация Сое- 
диненного королевства ие снитает также, НТО 
принудительное голосование может быть ПОДХО- 
дящим ответом на бойкот избирательного про- 
цесса некоторыми элементами. Н а бойкот лунще 
всего отвечать убеждением и примером.

161. Представитель Соединеннь« Ш татов ска- 
зал, что его делегация с удовлетворением отме- 
тила заявление Выездной миссии о том, что вы- 
боры были проведены широко, о сн о вател ьн о й  
справедлнво. По-видимому, были приложены 
большие усилия, чтобы обеспечить иаиболее да- 
леко живущим избирателям возможность прого- 
лосовать на выборах, в  докладе Выездной мис- 
сии отмечено нововведение в процедуре выбо- 
ров — на избирательных бюллетенях были 
портреты каидидатов,— а такж е создание три- 
буналов по установлепию личности голосующих 
на избирательных пунктах. Это свидетельствует 
о гибкости и способности к приспособлению, ко- 
торые весьма важны в процессе продвижения Па- 
пуа — Новой Ввинеи па пути к созданию госу- 
царства.

162. Представитель Франции заявил, что су- 
шествует много различные путей одинаково че- 
стного применения одних и тех же избирательных 
принципов. Пто касается выборов в Папуа — Но- 
вой Гвинее, то никто не сомневается в том, что 
принципы, конечно, соблюдались, что избиратели 
высказывались совершенно свободно и что их го- 
лоса были подсчитаны без обмана. Это показы- 
вает, что с уважением к правам человека, с ме- 
тодом применения закона и с обстановкой, в ко- 
торой закон применялся, считались не менее, ес- 
ли не более, чем с буквой закона.

16^. Представитель Франции заявил далее, что 
это не означает, однако, что законодательство о 
выборам в территории не ^ож ет  быть ^лучнгено 
путем впесения в него некоторых изменении: со- 
четание преференциального голосования с двух- 
степенной системой выборов — очень сложная 
процедура. Если речь идет о том, чтобы побудить 
избирателей отказаться от местного политикан- 
ства, то нельзя ли было бы сохранить региональные 
избирательные округа, изменив их значение, ^то- 
бы устраиить преференциальное голосование? 
Пместо увеличения ^исла избранных представи- 
телей, получив^и^ известиое образоваиие, голо- 
сование на региональной основе могло бы быть 
рассчитано на развитие чувства регионализма, и,
так и м  о б р а з о м , на о с л а б л е н и е  чувства п ри н а^ - 
лежиости к тому или иному племени. Или, на- 
оборот, нельзя ли уничтожить региональны© из- 
бирательные округа и потребовать, чтобы все

Политические партии

'■ 156. Представитель ©оединеннь« Ш татов ска- 
зал, что ©овет уже обсуждал вопрос о регио- 
нальном характере политических партий в Па- 
пуа — Новой Гвинее, и некоторые члены ©го опа- 
селись, что это предвещаем в будущем слабость 
национальной партийной структуры и структуры 
национального правительства, в этой ©вязи уте- 
шительно было слышать, как специальные совет- 
ники говорили об усилиях, направленных на со- 
здание национального единства, и о частичных 
успехах своих партий вне их основных районов. 
Д елегация ©оединенных Ш татов выразила на- 
дежду, ^то политическим партиям действительно 
удастся расшириться в национальном план© и 
этим способствовать единству территории. Пеле- 
гация ©оединенных Ш татов с удовлетворением 
отметила на основании заявлений г-на Геа и 
г-на Парао, что их партии — две крупнейшие пар- 
тии в Папуа — Новой Гвииее — придают перво- 
очередное значение усилиям по созданию органи- 
зации, охватывающих всю территорию.

157. Представитель Франции сказал, что в на- 
стоящее время с^^ествует  коалнция, которая 
пришла к ©оглашению относительно ©писка кан- 
дидатов на министерские должности, а такж е 
договорилась с лицами, которые были избрань! 
по списку одной партии; хотя эта партия и по- 
лучила большинство мест на выборах, но она еще 
долж на доказать на дел© свою слитность, в не- 
которых округам многие кандггдаты одновремен- 
ио заявили о своей прииадлежности к одной и 
той ж е  партии.

158. Представитель ^ р ан ц и ^  сказал далее, что, 
^отя коалиция и ©бьединенная партия могут за- 
ко^но претендовать на успех в различных райо- 
нах, остается фактом, что первая группа почти 
не представлена в районах нагорий, в то время 
как вторая группа относительно хорошо пред- 
ставлена. Выездная миссия 1971 года имела ОС- 
нования сомневаться в правильности несколько 
упрощенного разделения территории на три гео- 
графически© зоны — побережье, острова и на- 
горья. Это отнюдь не означает, что устраняется 
возможность существования расхождений по 
двум или трем различным линиям.

Выборы в Палату собрания

159. Представитель €о©диненного !королевства 
заявил, что Выездная миссия пришла к выводу, 
^то выборы были проведены широко, основатель- 
но и справедливо. Его делегация присоединяется 
к этому заключению, ^ о тя  доклад ^^иссии был, 
в основном, благоприятен для управляющей вла- 
сти, были высказаны некоторые критические за- 
мечания и предложено несколько полезнь« реко- 
мендаций. Глава комиссии по выборам г-н Си- 
МОН Еауми первый признал, что рекомендации и 
критика Выездной миссии были конструктивны- 
ми и справедливыми. Д ел ег ац и я  Соединенного 
К о р ол ев ств а  п р и в етств ов ал а  его  за в е р ен и е  в то^1, 
что, поскольку многие из рекомендаций ^^иссии 
соответствуют тому, что он сам думает, он и его 
коллеги учтут их, когда будут разрабатывать
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кк совпадает с его собственным мнением ОТНО' 
си^едвно путей и способов улучшения избира- 
тельной системы. Он заверил, что различные ре- 
комендации Выездной миссии организации Объ- 
единенных Паций 1972 года, конечно, подвергнут- 
ся рассмотрению, ^ л я  проведения выборов в та- 
кой стране, как Папуа — Повая Ввинтя, требует- 
ся тпгательное планирование.

168. Г-н Вауми сказал далее, что Выездная 
миссия 1972 года отметила в своем докладе, что 
нынешняя система регистрации избирателей по 
спискам ие является достаточной. Плены Оовета 
по Опеке, по-видимому, разделяют это мнеиие، 
Хотя он и согласен с те^, что система эта не яв- 
ляется достаточной, он не падает духом, так  как 
никогда не считалось, что существующая система 
не подлежит изменениям и ее будут всегда при- 
держиваться. Поиски путей улучшения системы 
выборов будут продолжаться. Выездная миссия 
1972 года такж е упомяиула о сложиости систе- 
мы голосования — системы префереициальногр 
голосования по желанию избирателя — и выра- 
зила мнение, что было бы предпочтительней вве- 
сти более простую и более понятную систему пря- 
мого избрания на каждый пост. Это фактическое 
замечание, с которые он согласен. Однако там, 
где все еще существуют племенные различия, 
при упрощенной системе может оказаться, что в 
некоторых избирательных округах избранными в 
П алату  будут только кандидаты, принадлежащие 
к крупным племенам, а они могут не быть под- 
линнымн представителями небольших племен.

169. Г-н Хауми указал, что отмена региональ- 
ных избирательных округов относится к числу 
констит؛щионных вопросов и решение об этом 
должно быть вынесеио Палатой собрания. Пто 
касается вопроса о допущении в число кандида- 
тов только грамотиых лиц, то на данном этапе 
политического развития он колебался бы реко- 
мендовать З'акое изменение. Г-н Кауми заверил 
нредставителя Ооветского Ооюза, что рекомендо- 
ванные В ы ^ д н о й  миссией брошюры о системе 
выборов в Папуа — Новой Гвииее будут изданы 
в качестве руководства для избирателей.

Судебные органы

170. Представитель Соединенных !Птатов вы- 
сказал мнение, что прогресс в деле укомплекто- 
вания персонала судов местными жителями, ٠ 
котором сообщает Специальный представитель, 
следуем считать положительным явлением. £٢٠ 
делегация такж е ценит усилия, прилагаемь،е ،؟ 
целью выяснения целесообразности системы дере- 
венских судей для урегулироваиия споров на 
уровне ниже местных судов, й^ожно понять же- 
лание народа, вступившего на путь, ведущий к 
самоуправлению и независимости, не только обе- 
спечить управление своими делами, но и судить 
своими средствами. Делегация Соединепных 
!Птатов поэтому приветствует усилия, направ- 
ленные на то, чтобы жители Папуа — Повой 
Гвинеи, по крайней мере, были сами арбитрами 
в своих делах.

кандидаты были грамотными? Нельзя ли соста- 
вить постоянные списки избирателей во избежа- 
ние дублирования? вы ездная  миссия такж е вне- 
ела ряд предложений, которые делегация ^ р а н -  
ции поддерживает, за исключением предложения 
о нанесении пометки на большой палец голосу- 
ющего.

164. Представитель Ооюза Советских Ооциали- 
стических Песпублик' заявил, что, как известно 
Оовету, на выборах в П алату  собрания в апреле 
этого года победу одержали именно те полити- 
ческие партии и группы, которые стремятся до- 
биться скорейшего предоставления самоопределе- 
ния Папуа — Новой Гвинее. Быборы не оправда- 
ли ожиданий тех кругов, которые готовы были 
держать  пари, что в территории будет сохранен 
старый колониальный порядок. Партия, которую 
поддерживали эти группы, оказалась в М€НЬ!ЦИН- 
стве, в то время как партия Пангу и ее союзники 
образовали коалицию, которая теперь располага- 
ет в П алате большинством в 1^ мест. Образова- 
но новое местное правительство Новой Гвинеи, 
возглавляемое лидером партии Пангу г-но^м 
й^айклом ©омаром.

166. Делегация Советского ©оюза весьма удов- 
летворена конструктивными предложениями, со- 
держащимися в докладе выездной миссии, в ча- 
стности, предложениями, направленными па уп- 
рощение существующей системы выборов, с тем 
чтобы сделать ее более доступной для всего на- 
селения Папуа — Новой Гвинеи. Пекомендация, 
касаю щ аяся двухстепенной организации избира- 
тельного округа — регионального и общего,— по- 
видимому, рассчитана на применение своего ро- 
да образовательного ценза для членов Г1алаты, 
что явно ограничивает масштабы выборов. По- 
этому делегация Ооветского Союза разделяет 
опасения специального советника г-на Симона 
^аум и, который обладает боль!пим опытом в 
этом вопросе. Хроме того, А!иссия предложила 
считать срок жительства в каком-либо округе, 
пеоб^одимый для получения права голосования 
в этом округе, не 6, а 12 месяцев. Делегация Со- 
ветского Союза имеет некоторые сомнения в от- 
ношении этого предложения и полагает, что уд- 
линение срока будет противоречить демократиче- 
скому характеру выборов.

166. Г-н Александр Псончак, член выездной 
миссии, заявил, что ввид^ узости и ограниченно- 
сти полномочий Миссии — фактически, ей были 
даны инструкции наблюдать за выборами, а ие 
формулировать выводы и заключения по другим 
пробле^гам,— Он в«нуж ден высказать свою ЛИЧ- 
ную точку зрения по проблемам, которые, как он 
считает, носят важный характер н неносредствен- 
но оказывают влияние на существующее втерри- 
тории положение и на ^од ее дальнейп،его раз- 
вития. Пто касается доклада й^иссии, то он со- 
держит подробный отчет о ее деятельности и от- 
раж ает единодушное мнение всех ее членов ОТНО- 
сительно того, что они видели и обнаружили.

167. Специальный советник г-н Симон Кауми 
сказал, что большая часть рекомендаций, содер- 
жащихся в докладе выездной миссии, фактичес-
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контролем органов местного управления. Дело в 
том, что больн؛ннство советов местного управле- 
ння носнт многорасовый характер, и онн взима- 
ют налогн с представителей всех рас, прожйва- 
ющих в районе, где действует даннв؛й совет.

Государственная служба

177. Представитель Соединениого Королевства 
заявив, что вопрос о темнах осуществления уком- 
плектовання государственных органов местными 
жителями, по мнению его делегации, принадле- 
жит к числу вопросов, которые должно решать и 
на которых должно наетанвать коалиционное 
правительство в сотрудничестве с управляющей 
властью, чтобы добиться темпов, наиболее СООТ- 
ветствующих иуждам и интересам территорин. 
Пост^ная таким образом и доказывая, иасколько 
местное населеиие в состоянии вести работу в 
своих еобствен^ых законодательных органах, а 
такж е управлять собственной государственной 
службой, п р авител ь^во  сможет убедить сторон- 
ников более медленных темпов, что их опасения 
относительпо эффективности унравлеиия страной 
не обоснованы. Делегация Соединенного Королев- 
ства надеется, что при осуществлении ускоренно- 
го укомплектования государственной службы ме- 
стнымн жителями все заиитересоваииые стороны 
не упустят из виду и не б^д^т недооценивать за- 
конное беспокойство должноетных лиц из числа 
экспатриантов и будут подходить к ним с со- 
чувствием и уважением, которых те заслуживают.

178. ©редставитель Соедигшнных Ш татов упо- 
мян^л об энергичиых усилиях, направленных 
стимулирование укомцлектоваиия органов гос^- 
дарствеиной службы местными жителями, и при- 
знал наличие расхожденнй среди населения в во- 
нросе о темпах этого процесса. Делегация Сое- 
дииеннь™ Ш татов выступает на стороне тех, кто 
стремится ускорить этот процесс. Она пастаивает, 
одцако, ца необходимости цредоетавления доста- 
точного времени и проявлеция осмотрительности 
в этих усилиях, € тем чтобы обеспечить подбор 
наиболее подходящих кандидатов на руководя- 
щие должности и полное участие всех окру'гов в 
процессе подбора. Делегация Соединениых Шта- 
тов признает, что управляющей влаети приводит- 
ся учитывать различные еоображеиия, и выража- 
ет свое удовлетвореиие ее усилиями, направлен- 
ными на обеспечение более широкого участия ме- 
стиого населения в оргаиах управления ©апуа — 
Новой Гвинеей.

179. Представитель Франции заявил, что еле- 
дует проводить различие между рангом и Функ- 
циями, с одной стороны, и межд^ теоретическими 
познаииями и опытом, с другой, ©роцесе уком- 
плектовапия государственной службы лицами из 
кореппого населения требует, чтобы более высо- 
кие должиости были зарезервированы за моло- 
дыми специалистами из числа корецпых жителей, 
которые обладают нужной квалификацией, но 
приобретут опыт только поздпее, в ходе работы. 
Э то  с о о б р а ж е н и е  о тн оси тся  т а к ж е  к д о л ж н о ст и  
окружного комиссара, ©редставитель фрапции 
выразил мпеиие, что можпо было бы запланиро- 
вать пятилетиий процесс укомплектования госу

171. Представитель Франции сказал, что нужно 
укрепить уже осуществляемые программы по 
подготовке судей; эти программы отстают от 
программ подготовки к гос^дарствецной службе. 
Следует готовиться к тому мо.менту, когда Авст- 
ралийский Союз сложит с себя функцин в судеб- 
н ойобласти .

Местное управление

17^. ©редставитель Соединенных Ш татов за- 
явил, что на его делегацию произвел большое 
впечатление кинофильм, иллюстрирующий работу 
еовета местного управлення Горокн, и он был 
р ад  узнать, ^то органы местного ^правлення та- 
кого рода действуют в настоящее время в боль- 
шей части территории, причем в течение прошло- 
го года было создано четыре или пять новых со- 
ветов.

178. ©редетав^тель Союза Советских Социали- 
ети^ееких ?есп^блик сказал, что положение 
о^ень мало изменилось, ©ргаиы местного управ- 
ления фактически не имеют контроля над земля- 
ми, прииадлежащими иностранным граж данам  и 
компаниям. В некоторых случаях члены органов 
местного управления не избираются, а назнача- 
ются. ^ром е  того, иногда они избираются не из 
числа представителей местного иаселения.

174. Г-н Александр Псончак, член Выездной 
мнсеии, сказал, что нодчеркнутая !؛еобходимость 
единства и центрального орга؛؛а власти должна 
поощрять и стимулировать широкое развитие ме- 
етиого самоуправления. Ньшешние советы мест- 
ного управления представляют собой подходя- 
шие органы, которые могли бы взять на себя вее 
функцин местных органов влаетн и управления.

175. Специальный представитель сказал, что 
местное управление сейчас е^ществ^ет в значи- 
тельиой части территории, но создание новых 
органов местного управления в остальных райо- 
нах замедлится по причине характера местностп 
и населения. Местное ^нравление может процве- 
тать только в районе, где имеютея необходимые 
ередства связи, где имеется достаточное число 
жителей общего происхождения и где советы ме- 
етного управления в состоянии собирать хотя бь؛ 
минимальные налоги. Эти уеловия нелегко удов- 
летворить.

176. Специальный представитель сказал далее, 
что создаваемые районные органы власти возь- 
мут на себя ответственность за известные функ- 
ции, которые им будут переданы советами мест- 
ного управления в тех случаях, когда более круп- 
ная адмннистратнвная единица может действо- 
вать более экономцчно и более эффективно. Цен- 
тральньш органы управления такж е нередадут 
районным властям некоторые полномочня. ؛^п- 
равляю щ ая власть е^итает, что такне органы 
удовлетворяют большею часть требований мест- 
НОИ автономии в местных делах и одновременно 
сп о с о б с т в у ю т  ед и н ст в у  П а п у а  — Н о в ой  Гвинеи. 
Специальный цо^дставитель коснулся заявления 
представителя Советского Союзр о то،у, что ИИО- 
страц^ые граж дане и компанци не находятся под
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щем. Учитывая тот факт, что эти люди полны 
добрых намерений и искренности и внесли эна- 
чительный вкла^  в дело раэРития территории, 
власти должны уделять им больше внимания! 
^ л я  обеих стран было бы весьма ‘нежелательно, 
если бы эти люди, д аж е в качестве частнь«  ЛИН, 
©тали орудием в руках сил, враждебных будуще- 
му сотрудничеству между двумя дружественными 
государствами.

]88. Спениальный представитель эаявил, что 
управляю щая власть делает все, 4^0 в ее силах, 
чтобы добиться привлечения коренных жителе؛! 
к участию в работе во всех областях — в государе 
ственном и частном секторах, а такж е чтобы за- 
резервировать как  высшие, так  и низ!пие должг 
ности за местными жителями по мере того, ка!< 
те будут в состоянии взять на себя соответству- 
ющие обязанности, не нарушая эффективности 
работы. Предложение представителя ^р ан н и и  о 
составлении пятилетнего плана в области привле- 
чения на службу местных жителей и другие его 
предложения прииять! к ©ведению, и он уверен, 
что управляю щая власть и €овет по делам го- 
сударственной службы тщательно рассмотрят их. 
П алате собрания в июне 1972 года должен бь!ть 
представлен доклад  о прогрессе в осуществлении 
политики укомплектования органов государствен- 
ной службы местными жителями; дальнейшие 
доклады этого рода будут представляться перио- 
дически. В распоряжение членов ©овета иа соро- 
ковой сессии следует предоставить боль!пее коли- 
чество статистических данных. Как члены Пала- 
ты собрания, так и управляю щ ая власть отдают 
себе отчет в необходимости удержать на службе 
умелых и опытных работников из числа экспат- 
риантов, и с этой целью ведутся переговоры!.

дарственной службы коренными жителями — на 
1978— 1977 годы; можно было бы перегруппиро- 
вать различнь!© системы обучения или ввести 
специализацию; можио было бы составить пере- 
чень специальных и политических должностей, а 
роль программы по подготовке высших должно- 
стных лиц могла бы бы^ь расширена, с тем что- 
бы включить обучение лиц для заполнения спе- 
циальных и политических должностей.

189. Представитель Франции сказал такие©, что 
помощь экспатриантов будет весьма важной для 
успешного выполнения программы. Вели экспат- 
рианты не получат уверенности в том, что некото- 
рые из них будут оставлень! на службе, а другие 
переклассифицированы, на заключительных эта- 
пах эмансипации создастся вра>!©дебная ПСИХОЛО- 
гическая атмосфера.

181. Представитель ©оюза ©оветских ©оциали- 
стических Песпублик заявил, что только 1500 
должностей во втором подразделении государст- 
венной службы в территории заняты представи- 
телями коренного населения, а более 5000 таких 
должностей — экспатриантами. Управляющая 
власть отиюдь не торопится привлекать корен- 
но© население к процессу управление страной, и 
это лишь подтверждает, что она стремится за- 
держать  политический прогресс Папуа — Новой 
Гвинеи.

182. Г-н Александр Псончак, член Пыездн()!Й 
миссии, заявил, что некоторые экспатрианты с 
трудом приспосабливаются к быстрым переме- 
пам, а пекоторые все более и боле© пропикаются 
чувством неуверенности в отношении и^ ЛИЧ!-!0!Й 
службы и карьерь!, в особенности, если им при- 
дется вернуться в Австралию в недалеком буду

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  ПРОГРЕСС

предприятие начнет давать продукцию в 1972/78 
году на сумму приблизительно в 140 млн. авст- 
ралийских долларов, равную предполагаемым 
поступлениям от всех экспортируемы.^ товаров, 
вместе взятых.

185. ©огласно докладу управляющей власти, 
накопление капитала представляет собой одну из 
главнь!х проблем экономического развития Па- 
пуа — Повой Гвинеи, ©днако потенциальны؛! ис- 
точник поступлений капитала, как государствен- 
ного, ^а؛к и частного, на؛Ч'И«ает развиваться в фор- 
ме денежных доходов местных жителей от раз- 
личных форм экономической деятельности. По- 
требиость в капитал© была удовлетворена в ряде 
районов за счет общинной деятельности, такой как 
кооперативные предприятия, экономические про- 
екть!, организуемые советами местного управле- 
ния и кредитными обществами, а такж е за счет 
займов из фондов, которыми располагает Еанк 
развития Папуа — Новой Гвинеи.

186. По состоянию на 30 марта 1970 года, на- 
считывалось 16 ассоциаций кооперативные об- 
п^еств приблизительно с 134 000 членов, объеди-

 ;Местной валютой служит австралийский .толлар ؟
1,00 австралийский доллар равен 1,20 ,лоллара США.

Обзор положений и рекомендаций  
Совета по Опеке

ОБЩ ИЕ СВЕД ЕН И Я

184. Основу экономики территории Папуа — 
Н овая Гвинея по-прежнему составляет производ- 
ство сырьевых товаров, ©ельское хозяйство ЯВЛЯ- 
ется наиболее важным видом деятельности, ^отя  
экономика все еще в большой степени зависит от 
производства копры и продуктов копры, она ©та- 
нه виاآcя более разнообразной. Все больше© число 
жителей Папуа — Новой Гвинеи выращпвают то- 
варные культуры на экспорт или длп местной 
продажи; основными товарными культурами на 
экспорт являются копра, какао и кофе, в 1976/71 
году продукты сельскохозяйствепного производ- 
ства составили приблизительно 86 процентов об- 
щей стоимости экспорта. Назведка минеральных 
ресурсов позволила установить наличие больших 
запасов низкосортной медной руды и золоти. 
В следующее десятилетии осуществление проек- 
та по добыч© меди на остров© Вугенвиль будет 
одним из главпь«  факторов развития экономики 
Папуа — Новой Гвинеи и потребуем капиталовло- 
жеиий в сумме, превышающей 466 млн. австра- 
лийских долларов®. Предполагается, что такое
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электростанция, которая должна обеспечить элек- 
и M a- ؛،троэнертией торода Л аэ, Маданг, Горок 

унт-Хаген, ьетупит в строй в середине 1975 года.
192. Л а  своей тридцать девятой сесеии Совет 

по Опеке принял следующие выводы и рекомен-
:дации

управляю щ ая ٠٠٠٢ ٠ «٨٢٠٣٠٠٠٨، ٠٢٨بمجب٠,آج ٨٢٠© 
 власть ٠ ٠٠٨٠« ٠ «ممآممةم:«م،ة ٠٢٠٣٠٠٠ «ع٢«٨آع«عج٠
-٠٠ 1978—1973 период م«و«يمم،،«ءج:«ممه «٨««« ٨٠ 
̂ ٠٠ «٠٨ه٠جلإ٢عء ٣٥٨٣٠٠٨«، ،،ءسآج٠ع; ٠٨٠٨٠٣٢٠٠ ©٣٠-

 سم،ميممءم حم«مومء«ع ©ممم««بممو«« ©ة'جة(و««ج««سة
ءمآميم يم٠«٠هملإ٢«ءلإم٠٢ ٠٠ ٨٠ IJPO,) م،ة O H) بمم«ه© 

مومء.«« В ٠٢٠؛، ٠٠٨-  ٠٠٨٣٠٠٠٨، جبموه٤ث ٠٢٣٠٢٠٠«« آ«
своей следую щ ей ٨مه٣٨«٢ه ٨٠ хотел бы ٠٠٠٢© »3

недо- » ءلإ٨ع«;عع об ٠٠٠٠«« وءمم«موء ٨٠ ٠٠٨٣٠٠٣ 
«و«حجبم«م- م««ج٠٠ ٨٨٠٨٠ بممئم ء статках ٨٠٣٠٠٠٠ ٨٨٢آ

مومم.«« ٠٠ آ«

УЧАСТИЕ КОРЕННОГО НАСЕЛЕНИЯ

198. Л а  своей тридцать восьмой еессии Совет 
по Опеке выразил мнение, что необходимо при- 
дожить все усилия для расп؛иреиия ^чаетия ко- 
ренного населеиия в экономическом развитии 
территории, и отметил с удовлетворением, что 
П алата  еобрания приняла постановлеиие о С03- 
Дании инвестиционной корпорации (см. ниже, 
п уикт197).

194. Совет с ^довлетвореиием отметил также, 
что фонду кооперати^цого образования была вы- 
делена из средств п л о о ©  помощь на сумму 
468 6^6 австралийских долларов и что адмииист- 
рация финансирует строительство колледжа, ко- 
торое обойдетея примерно в 866 666 австралий- 
ских долларов.

195. По сообщениям, департамеит по вопросам 
развития предпринимательства б^дет играть важ- 
ную роль в расширении ^чаетия корепиого н^се- 
ления в коммерческие предприятиях, в  мае 1971 
года, когда был завершен первый этап строи- 
тельства иового кооперативного колледжа, нача- 
ли осуществляться учебиые программы депорта- 
меит^. Подача заявок на подрядь! на строитель- 
ство второго этапа, в результате которого число 
учащихся в колледже увеличится иа 86 человек, 
должна была закончиться к 29 июля 1971 года.

196. В 1976/71 год^ Ванк развития Па،،уа — 
Повой Гвинеи выдал 2648 займов, общая сумма 
которых еоетавила 4,^ млн. австралийских дол- 
ларов, тогда как в предшествующем год^ было 
выдаио 1422 займа иа общ^ю сумму 4,9 млн. ав- 
стралийеких долларов, в  1976/71 год^ было пре- 
доставлено еще 254 займа (475 666 австралий- 
еких долларов) мелким предпринимателям — дер- 
ж ателям  небольшого количества акций проекта 
создация плантаций для производетва пальмово- 
го масла в западной части оетрова Новая Бри- 
тания. Количество ؛займов, ؛предоста؛вля€Мь™ Ж И -  
телям Папуа — Новой Гвинеи, продолжало быст- 
ро возрастать в 1976/71 году, в то время как 
сумма предотавлен ны х  займов другим жителям 
уменьшилась д о  1,8 млц. ав стр ал и й ск и х  д о л л а -  
ров, по сравнению с 2 ,9  млн. австралийских дол- 
ларов в предшествующем год^. Это соответств^- 
ет ^етановленной политике Банка развития, пре- 
досматривающей предоетавление абсолютиь™

ненных в 882 перви^иь™ коонеративных об،г،€СТ- 
ва с общим акционерным к^циталом в 2 965 879 
австралийских долларов. Общий оборот за год 
составил 6 858 656 австралийских долларов, из 
которых 4 2^8 916 австралийских долларов при- 
ходится ا™ долю произведенной продукции.

187. Пивестиции иноетранного капитала в Па- 
пуа — Повой Гвинее поощряются при еоответст- 
вующих гарантиях, призванных защитить иитере- 
сы коренного населения. Администрация !،рила- 
гает усилия для раеширеиия производства сь!рь- 
евых товаров посредством специальпых соглаше- 
иий, открывающие доступ на аветралийекий ры- 
нок про^укт^м, производимым в Папуа — Новой 
Гвинее, а департамент торговли и промышлеиио- 
ети содействует активному участию местиого на- 
селения в обрабатывающей про^ышлениости.

188. В нрограмме экоиомиче^кого развития 
(1968— 1978 годы) предусматривается увеличение 
раеходов администрации в сумме, равиой нрибли- 
зительно 1666 мли. австралийских долларов в те- 
чение этого пятилетнего нериода. Эта программа 
в основном строится на базе еельекохозяйетвен- 
ного еектора. Предполагается расширение леено- 
го хозяйства, горнодобывающей промышленно- 
сти, обрабатывающей и других отрапле?! про- 
мышлен^ости, которые потребуют больших ВЛО- 
жений ^астиого капитала, ©жидается, что роль 
жителей Папуа — Новой Гвинеи во всех секторам 
экономики возрастет.

189. Н а своей тридцать восьмой сессии ©овет 
по ©пеке отметнл, ^то программа экопоми^еско- 
го развития была пересмотрена, и нредложил 
управляющей власти скорректировать в интере- 
сах местного населения любые несоответетвия 
эко!гомического развития, которые Nor^T быть 
вызваны осуществлением проекта, например про- 
екта на оетрове Бугенвиль, ©овет т^кж е € удов- 
летворением отметил, что с й^ежд^народиым баи- 
ком реконструкции и развития ( ^ Б ? П )  было !؛€- 
давио достигцуто соглашение о цредоставлег!ии 
займа в размере ^6,7 млн. австралийских доЛла- 
ров, с тем чтобы можио было начать работы по 
осущеетвлению проекта строительства гидро- 
етанции в верхнем течении реки Раму.

• 196. ©огласио текущему годовому докладу пе- 
реемотре^пая экономическая программа, которая 
была опубликована в августе 1971 года, призва- 
на учесть роль проекта по добыче ^еди на остро- 
ве Вугенвиль, а т а к ^ е  перемепы и проблемы, 
возникшие после того, как эта программа была 
объявлеиа. Адмиииетрация разрабаты вае، ВТО- 
рую программу нациопального развитпя па пе- 
р؛иод с 1978 по 1978 год и обратилась к Про- 
грамме развития ©рганизации ©бъединенных 
Паций (П Р© ©П ) € просьбой ٠ направлепии че- 
тырех экепертов для оказапия п о м о ги  в оценке 
экономического и социального развития и кон- 
сультаций но вопросам общей стратегии, а также 
для цомощи в осуществлении конкретиых цро- 
грамм.

191. © то к а еа ет ея  п р оек та  стр ои тел ь ств а  гид- 
ростаиции в верхцем течении реки Р а м  -то под ,'؛
рядчики были готовы начать строительные рабо- 
ты на месте в 1971 год^. Предполагается, что



Гвинеи к процессу составлении бюджета. Бю джет 
на финансовый год, ианинаюц،ийси ل июля ا?وا  
года, бь!л подготовлен казначеем совместно с по- 
мощником министра соответствующего депар^а- 
мента, н затем его рассматривал комитет Ис- 
полнителвного совета Администратора по вопро- 
сам финансов и законодателвства. Затем комитет 
обсудил бюджет с управляющей властвю. п ре-  
дусмотрено, что отдел по составлению программ 
и координации, который несет общую ответствен- 
ноств за экономическое развитие и планирование, 
будет представлять доклады комитету Псполни- 
тельного совета Администратора по вопросам 
финансов и законодательства, с тем чтобы этот 
комитет мог эффективно участвовать в состав- 
лении программ развития.

202. ^ а л е е  сообщалось о TOiM , что Банк  раз- 
вития Папуа — Повой Гвинеи со времени его со- 
здания в 196? году утвердил авансы, общая сум- 
ма которые составляет 16,9 ^ли. австралийских 
долларов. Администрация Папуа — Новой Гвинеи 
выделила Банку развития до конца 19?0/?1 года 
приблизительно 13,3 млн. австралийских долла- 
ров, предоставнв ему капитальную субсидию. 
Бю джет Папуа — Повой Гвииеи иа 19?1/?2 го;، 
предусматривает в будущем размещение еще 
3,6 млн. австралийских долларов, включая pяآر 
займов от международные учреждений, в своем 
;дополнительном докладе тридцать девятой сессии 
Повета по ©пеке (? /!?33 /A dd .!) управляющая 
власть заявнла о том, что с Азиатским байком 
развнтия была достигнута ;،оговореиность о пре- 
доставлении займа в размере 4,5 млн. долларов 
США, предназначенного для оказания помощи 
Банку развития Папуа — Новой Гвинеи в его one- 
рациях по вьщаче займов.

263. На своей тридцать девятой сессии Совет 
по ©пеке прииял следующие выводы и рекомен- 
дации:

Совет ء интересом отмечает, ،،?■٠ правительство 
Папуа  — Новой Гвинеи  -настоящее время рас و 
сматривает возможность широкого пересмотра 
действующей системы налогооблож ения, в COOT- 
،̂??■،;?■̂« ٤، ء  рекомендацией, сделанной Советом на 

его тридцать восьмой сессии, ожидается, что вы- 
борные представители народа П апуа  — Новой  
Гвинеи сыграют реш аю щ ую  роль  выработке و 
этого важного элемента ф искальной политики.

СЕЛЬСКОЕ х о з я й с т в о

264. На своей тридцать восьмой сессии Совет 
по ©пеке приветствовал усилия администрации, 
направленные на диверсификацию сельскохозяй- 
ственного производства, и выразил надежду, что 
администрация найдет новые пути стимулирова- 
иия производства пиретрума и каучука и разви- 
тия таких видов деятельиости, как производство 
،пелка в качестве надомной отрасли промып!лен- 
мости.

205. Согласно Т€к؛،щему годовому докладу фер- 
меры из числа коренных жителей произвели в 
Папуа — Новой Гвинее 41 958 тонн копры за год, 
закончивщийся 30 июия 1970 года, что составило 
приблизительно 33 процента общего производства

преференций при распределении фондов заемн،и- 
кам из числа жителей Папуа — Новой Гвинеи.

197. Согласно paccмaтpивaeلмoلاy докладу еле- 
дует ожидать, Ч'ГО инвестиционная корпорация, 
которая была создана в целях предоставления 
жителям Папуа — Новой Гвииеи средств для 
приобретения права собствениости и когггроля 
над частью крупны,^ проектов капиталовложе- 
ний, финансируемых иностранным капиталом-, на- 
чнет свои операции в 1972 год^.

198. Н а своей тридцать девятой сессии Совет 
по ©пеке принял следующие выводы и рекомен- 
дации;

Совет вновь хотел 6  -подчеркнуть важное зна ،ه
 -более широкого участия коренного населе جي،«ج،،
ния в экономическом развитии П апуа  — Н овой  
Гвинеи. Совет выражает надежду, что инвеста- 
ционная корпорация пойдет быстрыми темпами к 
достижению поставленной цели, которая заклю - 
чается و предоставлении коренным жителям рае- 
ных возможностей участия в крупны х иностран- 
ных предприятиях, действующих в территории. 
В связи с этим Совет ء одобрением отмечает при- 
обретение корпорацией в прош лом году 51 про- 
цента акций в успешно развиваю 1цемся предпри- 
ятии.

Совет ء одобрением отмечает, что второй год 
подряд сумма займ ов Банка развития П апуа  — 
Н овой Гвинеи коренным жителям превышает 
сумму займов, предоставленных в общей СЛОЖ- 
«٠٠٢٤، д ля  ф инансирования предприятий некорен- 
ных жителей и смешанных предприятий. Совет 
хотел бы подчеркнуть, что он придает большое 
значение тому, чтобы проведение программ, на- 
правленны х на поощ рение иностранных инвеста- 
ций для  целей  развития, сопровож далось мерами  
«٠ обеспечению возможно более широкого уча- 
стия коренного населения  -экономическом раз و 
витии.

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ФИНАНСЫ

199. Доходы Папуа — Новой Гвинеи дополня- 
ются предоставлепием прямой беспроцептной и 
безвозмездной субсндии управляющей властью. 
Субсидия на 1976/71 год равнялась 69 999 682 ав- 
стралийскнм долларам, из которых 15 889 463 ав- 
стралийских доллара приводились на долю Па- 
пуа, а 54 116 219 австралийских долларов — на 
долю Новой Гвинеи, в течение рассматриваемого 
года доходы Папуа — Новой Гвинеи, состоящие 
главным образом из пошлины на ввоз и поступ- 
лений от пря^щго налогооблои،ения, исключая 
،'У^му займов, составили 35 466 492 австралий- 
ских доллара в Папуа и 47 969 ^43 ав€трали؛!ски^

. доллара в Новой Гвинее.

266. Н а своей тридцать восьмой сессии Совет 
по ©пеке рекомендовал, чтобы управляю щ ая 
власть продолжала постепенно передавать полно- 
-МОЧИЯ по финансовым вопросам выборных، пред- 
ставителям народа.

^61. Согласно рассматриваемому доклад؛', уп- 
равляю щ ая власть проводит политику привлечь- 
иия выборных представителей Папуа — Повой
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РЫБОЛОВСТВО

209. Из пяти компаний, которые занимались 
ловлей пильчатой креветки в Папуа в 1969 году, 
в 1971 году действовало три компании. Три авст- 
ралийско-японские фирмы по ловле тунца иачали 
осун^ествлять обследование в 1?овой Гвинее, и 
первоначальные результаты являются обнадежи- 
ваюп^ими. Пов баррамунди быстро становится 
одной из главнььх отраслей промыц!Л€нности в 
Западном округе.

210. П а своей тридцать восьмой сессии Совет 
по Опеке подчеркнул, что администрация долж- 
на обеспечить охрану традиционных прав рыба- 
ков из числа кофейного иаселения в случае осу- 
п^ествления ^аких-либо проектов по эксплуата- 
ции запасов тунца.

211. Согласно текун،ему докладу, вопросы со- 
хранения традиционных прав и вовлечения ко- 
реннь« жителей в совместны© предприятия по ло- 
ву тунца были и будут оставаться одним из ОС- 
новных условий деятельности всех предприятий 
такого ро^а.

^1^. Н а своей тридцать девятой сессии Совет 
по Опеке принял следуюц^ие выводы и рекомен- 
дации;

Совет отмечает, что предпринятое совместно 
Австралией  ،، Я понией обследование запасов  
тунца в водах П апуа  — Н овой Гвинеи, дало об- 
надеж ивающие результаты. Однако Совет под- 
черкивает необходимость оградить традиционные 
права ры баков из числа коренны х жителей в тор- 
говых соглаш ениях, которые могут быть заклю - 
чены  -другими странами, и обеспечить возмож ء 
«٠  более широкое участие коренного населения в 
совместных предприятиях, которые будут осуще- 
ствляться на основе таких соглашений.

копры. Производство какао ©оставило 22 926 тонн, 
из которых фермеры из числа коренных жителей 
произвели 6187 тон؛؛; а производство кофейных 
зерен в общем ©оставило 28 748 тонн, в том числе 
22 518 тонн были произведены фермерами из ЧИ- 
ела коренных жителей. Производство пиретрума, 
составившее в целом 500 тоин за год, заканчива- 
 !!ощийся 30 июня 1971 года, полностью находите؛
в руках фермеров из числа корепны^ жителей.

206. Сообщается, что были предприняты значи- 
чельные усилия в целях стимулирования произ- 
водства пиретрума, вкл؛очая сбор и перевозку 
цветов на фабрику в ^?аунт-^агене. Однако раз- 
бросанность пунктов производства в этой отрас- 
ли промышленности затрудняет ее развитие, 
п  связи с тем, что цены на каучук снизились, 
повые насаждения каучуковь؛^ деревьев, осущест- 
вляемые экспатриантами, проводились в мень- 
ших масштабах, чем это ожидалось, однако при- 
нимались меры по стимулированию посадок ка- 
учуковых деревьев местным населением, и колг؛- 
чество плантаций быстро увеличивается, особенно 
в Западном округе. На эксперимеитальной ОСИО- 
ве разводится шелкопряд, и, по-ви^имому, это де- 
ло имеет хорошие перспективы.

207. Н а тридцать девятой сессии Совета по 
Опе؛се Специальный представитель заявил, что 
Междепартаментский комитет представил пред- 
варительный доклад  в отношеиии существующих 
проблем и будущих перспектив развития в Па- 
пуа — Новой Гвинее производства чая, ؛<офе, ка- 
као, каучука и копры, комитет сделал ряд реко- 
мендаций, которые в иастоящее время рассмат- 
риваются и которые явятся основой для деист- 
вий, планируемые правительством Напуа — Но- 
вой Гвинеи.

ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО

213. Песа занимают более 70 процентов всей 
площади Папуа — Новой Гвинеи и различны по 
своему характеру — от лесов на болотах и НИЗИ- 
нах иа прибрежных равнииах до альпийской ра- 
стительности и ^хов. Н а 30 июня 1971 года пло- 
щадь разрабатываемых в Папуа — Новой Гвинее 
лесов составляла 851 560 гектаров, а производст- 
во древесины — ^94,6 млн. суперфутов, по срав- 
нению с 218 млн. суперфутов в предшествующем 
году. Согласно нынешнему годовому докладу 
увеличение производства вызвано введением в 
строй нового крупного предприятия по производ- 
ству древесины на экспорт на острове Новая 
Британия.

214. В течение года были куплены права на 
разработку леса в шести районах, общая пло- 
щадь которых составляет 10 489 гектаров. Нроек- 
ты, связанны© с разработкой ресурсов леса, 
включают проведение основного обзора по план)' 
лесоразработок на площади 1^0 300 гектаров в 
западной части острова Новая Вритания. в  рай- 
оне Ваиимо, где имеется строительный лес на 
площади св ы ^ е  167 400 гектаров, осуществляют- 
ся выборочные исследования в отношении каче- 
ства древесины и обьема бумажной массы с це

208. Н а своей тридцать девятой сессии Совет 
по Опеке принял следующие выводы и рекомен- 
дации;

В виду  предстоящего вступления Соединенного  
Королевства —  которое является главны м  закуп- 
щиком сельскохозяйственных продуктов П апуа —  
Повой Гвинеи — в Европейское экономическое со- 
общество (Е Э С ), Совет приветствует шаги, пред- 
принятые управляю щ ей властью д ля  сохранения  
традиционных зам орских ры нков сбыта сельско- 
хозяйственной продукции П апуа  — П овой Свинки. 
Совет озабочен тем «ج  менее зависимостью тер- 
ритории от экспорта небольш ого числа сельско- 
хозяйственных товаров, обеспечиваю щ его поступ- 
ления  иностранной валюты. Опасности такой за- 
висимости бы ли наглядно проиллюстрированы в 
прош лом  году, когда падение цен на экспортиру- 
емые сельскохозяйственные товары вы звало  серь- 
езный спад экономики. Совет надеется, что пра- 
вительство П апуа —  П овой Гвинеи со все.я вни- 
манием отнесется к ф ормулированию  широкой и 
реалистической программы, направленной на по- 
выш ение объема и диверсиф икацию  сельскохо- 
зяйственного производства ،، на достижение об- 
щ их целей развития.
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чтобы обеспечить устойчивые источники экспорт- 
ных поступлений д ля  П апуа -—Н овой Гвинеи, а 
также положить начало активному участию ٨٠- 
репных жителей в осуицествлении проектов в ٠٥- 
ласти лесного хозяйства, в этой связи Совет 
приветствует соглаш ение, подписанное 11 августа 
1971 года бывшим  -٠٠ то время министром по و 
просам  ٨٠٠٨٠٠٠ хозяйства и директором депар- 
тамента ٨٠٠٨٠٠٠ хозяйства ٠ фирмой «П апуа  — 
Нью Гини тимбер компани лимитед» (Токио, 
Я пония); ٠ заклю чением  этого соглаш ения  «٠٨٠- 
жено начало جم  هيممم«ممهيم«هم ةه«،  промыш ленно- 
сти, базируюи^ейся на лесны х ресурсах района  
/ ٠٠٠٨ ٠ ٠٨٣٣٠٠  М аданг, ٨٠٢٠٣٠٨ «٣٨٨٠٠٠٢  народу  
П апуа — Н овой Гвинеи سمح،يخعهآعجبم«ه،ح (و،،م(«يمجو<هو  ، 
и, <، ٢٠ ٠٠٠٥٠٨٨٠  важно, обеспечит максимальное  
участие в данном  « ٣٥٠٨٢٠ ٨٠٣٠٨٨٠٠٠ ٨٠٠٠٨٠٨٨٨ .

ЗЕ М Л Е В Л А Д Е Н И Е

220. Земля территории подразделяется на при- 
надлежащую коренным жителям, фригольды и 
земли администрации, ©екрет о земле 1962— 1969 
годов ограцичивает рамки еделок в отношении 
земли, принадлежащей корециым жителям, и 
предусматривает, что все сделки в отношеции 
земли, не принадлежащей коренным жителям, 
подлежат предварителвиому одобрению Админи- 
стратора. Владельцы из числа кореиных жителей 
не име!от права продавать, сдавать в аренду или 
отдавать свою дпмлю никому, кроме коренных 
жителей П апуа — Новой Гвинеи, в соответствии 
с меетным ه٥ ьاчa€м, или администрации; однако 
они имеют такие же права, как и некоренное на- 
селение, при совершенен сделок в отношение؛ 
земли, полученной в аренду от администрации.

221. В 19?1 году П алата ео^раиия ввела новое 
земельное законодательство. На тридцать вось- 
мой сесеии Совета по Опеке Специальный пред- 
ставитель заявив, что цель иового закоцодатель- 
ства заключается в установлении системы земле- 
пользования, которая еоответствует " 
желаниям народа территории и которая такж е 
^удет способствовать лучшему исФользовацию 
этой земли. П редлагаемая система должиа в 
большей степеци способствовать освоецию земли 
самими владельцами из ^исла корециых жителей 
Папуа — Новой Гвинеи, с тем чтобы они смогли 
все больше и больше определять направление 
развития своей страны в целом.

^22. На этой же сессии Совет по Опеке выра- 
знл надежду, что новое законодательство о земле 
будет в конечном счете снособетвовать решению 
споров по вопросам землевладения и '  
продуктивного иснользовання и€использ؛'емых зе- 
мель. Совет отметил, что Специальный предста- 
^итель заверил, что правд народа П а п у а - -Н о в о й  
Гвинеи в отиошеиии их земель будут надлежа- 
щим образом ограждены.

2^8. Согласно донолиительному докладу уп- 
равляющей власти (T/1788/Add.l) земельное за- 
конодательетво обсуждалось Палатой собрания в 
июне 1971 года, однако оно было снято ةдмини- 
стр^цией, потому что, по ее мнению, это законо- 
дательство составлено не слишком ясно. Однако

лью онределить возможность нспользования сме- 
шанных видов древесины твердь™ пород для про- 
изводства бумажной массы и бумаги.

216. Н а своей тридцать восьмой сессии Совет 
по Опеке иастоятельио призвал управляющую 
власть продолжить рассмотрение наиболее целе- 
сообразных методов освоения лесных ресурсов 
Новой Гвинеи и вовлечения коренных жнтелей в 
их освоение в максимально возможной степенн, 
в том числе путем выдачи первых разрешений на 
создание совм^стпых ассоциаций коренных жи- 
телей и экспатриантов.

^16. Согласно годовому докладу администра- 
ция в целях более активцого привлече!гия корей- 
ць™ жителей к участию в развитии лесцой нро- 
мышленности предприняла следующие шаги: 
٠) нынешняя система нриобретеиия нрав на про- 
нзводство древесины бь!ла изменена, с тем чтобы 
коренные жители могли получать часть доходов 
от арендной платы, которая поступает адмнннст- 
рации после р^бки леса; Ь) администрации полу- 
чила право по своему усмотре!،ию приобретать 
акции в любом повом проекте с целью их после- 
дающей передачи коре^иым жителям и زء ПОДГО- 
товка кадров, заг!ятость и общее участие корен- 
ных жителей — все эти вопросы являются важ- 
нымн компонентами любого соглашения, заклю- 
чаемого между администрацией и органом, осу- 
ществляющим разработку леса.

217. Н а тридцать девятой сессии Совета по 
Опеке Специальный представитель заявил, что 
11 августа 1971 года администрация поднисала 
еоглашение с фирмой «П апуа— Нью Гнни тимбер 
компани лимитед» (?окно) с целью еозд^иия 
комплексной промышлеиноети лесоматериалов на 
базе ресурсов древесииы в районе Гого^ в окру- 
ге Маданг.

^18. Специальный представитель еослался на 
вь!пущенное тогда еообщение для печати, в кото- 
ром указывалось, ^то, по планам, предлагаемый 
промышленный комплекс должен производить 
160 606 сухих блоков из древесной стружки и 
80 млн. квадратных футов однослойной фанеры Б 
год. В этом районе такж е предусматривается со- 
здание круниого Л€С 0П И Л Ь !Г0Г 0  завода, и соглаше- 
ние требует от компании сделать ^се возможное 
для достижения соответствующего соглашегшя € 
местной лесопильной компанией. Ожидается, что 
в течение последующих трех лет постепенно уве- 
лнчится число занятых в этом райог؛е приблизи- 
тельно до 1466 человек. Согл^шеиие предусмат- 
ривает существегптое равпоправие жителей На- 
пуа и Новой Гвииеи и содержит конкретные ус- 
ловия по обеспечению максимального участия 
этих жителей в проекте.

219. На своей тридцать девятой сессии Совет 
по Опеке прннял следующие выводы и рекомеп- 
дации:

Учитывая ممس«مممعم экономический  «٠٢٠٨٩٨٠٨ 
обш ирны х  ,» ومءم«عو ٨٠٥٠ ٣٠ح٠٨عب٢٣٨٠٥ج٨ي٠ع ٠٢٣٠٨  

٠٠٠٢ ةوم«م ٠٨٥٣٠٢̂٣٠٨٠ © управляю щ ей  ،٠٨٠٠٢٤ 
لأم«مئهمعآهم م٠ءء٨،٠٢هآجء ٠٠٠ «٣٠٠٨٢,« «٣٠٥٣٠ - 

матривающие ٣٠٠٠٨٢٨٠ «عج««ء ٣٠٠٣٣٠٠٠ , с ٢٠٨،
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228. Что касается производства меди в Буген- 
виле, то в дополнительном докладе управляющей 
власти (T/1733/Add.l) товорится, что были за- 
ключены сотла^ения о продаже на первые пят- 
над،،ать лет производства: 025 ا ООО тонн — Чпо- 
НИИ (с правой дополнительной закупки 75 ООО 
тонн), 787 500 тонн — Федеративной Республике 
Германии и 180 000 тонн — Пспании. Закупочные 
пены б^дут на уровие преобладающих мировые 
пен с гарантированным минимумом в 30 центов 
за фунт.

2^0. П а своей тридцать восьмой сессии Совет 
по ©пеке отметил с интересом, что эксперт ©рга- 
низации ©бъединенных Наций предложил про- 
грамму согласования развития мелкой промыш- 
ленности Новой Гвинеи, и выразил надежду, что 
адмииистрация в полной мере учтет реальность 
выполнения этой программы. Совет отметил так- 
же существующие возможности для расширения 
сектора частных предприятий, принадлежащих 
местному паселению, и выразил надежду, что 
управляю щая власть будет прощолжать предпри- 
нимать усилия, направленные на расширение 
возможностей участия в частном секторе мест- 
ного населения, ©н приветствовал учреждение де- 
партамеита по вопросам развития предпринима- 
тельства, созданного с целью предоставления ли- 
цензий в первую очередь мелким предпринима- 
телям и выделения земельных участков для ком- 
^ерческих центров. Совет такж е вь!разил надеж- 
д^ на то, что туризм как отрасль экономики по- 
лучит дальнейшее развитие в территории.

230. Согласно текущему годовому докладу, 
большинство рекомендаций эксперта ©рганиза- 
ции ©бъединенных Паций одобрено или осуще- 
ствлено. Эксперт будет оказывать дальнейшее со- 
действие и помощь в вопросах осуществления не- 
которых своих рекомендаций. Департамент по 
вопросам развития предпринимательства уже за- 
нял прочное место в экономике и оказывает зна- 
^ительное влияние на расширение участия мест- 
ного населения в предпринимательстве, ©н высту- 
пает за принятие Б ал ато й  собрания нового за- 
конопроекта о выдаче лицензий предпринимате- 
лям, чтобы предоставить советам местного уп- 
равления полномочия по выдаче преференциаль- 
ных лицензий мелким предпринимателям. Была 
принята новая политика, обеспечивающая нали- 
чие земли для использования в коммерческих и 
промышленных целях местными предпринимате- 
лями. расш иряется туризм. Б 10?0/71 году Б а -  
пуа — Новую Гвинею посетило 40 тысяч человек, 
чт؟  на 30 процентов превышает число туристов, 
побь!вавших в стране в предыдущем году.

2^1. Н а своей тридцать девятой сессии Совет 
по ©пеке принял следующие выводы и рекомен- 
дации:

Совет отмечает, что в Б угенвиле уже начал ра- 
ботать медный рудник. Совет ء удовлетворени- 
ем принимает к сведению جبم،ةمهء،،«ج   Специально- 
го представителя ٠ ^٥ ^ ,  что первоначальны е про- 
блемы в связи этим проектом теперь разреш ء  е- 
ны и что местную проблем у бродяжничества уда- 
лось ликвидировать путем репатриации рабочих

администрация намеревалась вновь представить 
законопроекты Б а л а т е  в 107^ год^. Заместитель 
председйтеля Бсполнительиого совета Админист- 
ратора заявил в Б а л а т е  собрания, что в отноше- 
НИИ земельных законов не будет сделано никаких 
изменений до тех пор, пока комитет по изучению 
проблемы не рассмотрит соответствующие пред- 
лощения.

224. Н а своей тридцать девятой сессии Совет 
по ©пеке прииял следующие выводы и рекомен- 
дации:

Совет выражает надежду, что на сороковой 
сессии ему будет сообщено ٠ некотором прогрес- 
в реш جء ении давниш ней проблемы  зем левладе- 
ния. Совет надеется также, что изучаемые в на- 
стоящее время правительством П апуа  — Новой  
Гвинеи новые земельные законы  позволят успеш- 
« ٠ ه^،،سجموعم  споры о зем левладении  и начать 
продуктивную эксплуатацию неиспользованны х  
зем ель и обеспечат полную  защиту прав жите- 
лей  на их земли. Совет ء интересом отмечает, что 
главны й министр нового национального коали- 
ционного правительства за яви л  в Палате собра- 
ния, что никаких изменений в зем ельны е законы  
не будет جءج«و«ه  до тех пор, пока новые предло- 
жения не будут тщательно изучены специально  
назначенным д ля  этого комитетом.

ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТЬ

225. в прошлом вспомогательные отрасли про- 
мь!шленности Б ап у а  — Новой Гвинеи состояли из 
простых предприятий по обслуживанию. Недавно 
отмечена тенденция к созданию более сложных 
в техническом отношении отраслей промь!шлеи- 
ности с высокими капиталовложениями. Быстрое 
развитие инфраструктуры территории и руднич- 
ные предприятия в Бугенвиле продолжают ока- 
зывать значительное влияиие на рост пром ы в- 
ленного сектора.

226. Согласно рассматриваемому докладу уве- 
личивается объем частных капиталовложений и 
наблюдается быстрый рост промышленности. 
Предприняты меры, способствующие росту про- 
мь:шленности: тарифнь!е льготы в отношении 
большинства импортируемых средств производ- 
ства и большей части сырьевых товаров, исполь- 
зуемых в производстве, тарифная защ ита для 
производимые местных сырьевых товаров, там, 
где это необходимо, высокие ставки амортизации 
основных фондов для целей исчисления подоход- 
ного налога, предпочтение производимым мест- 
ным товарам при осуществлении правительствен- 
ных закупок и концессии, предоставляемые в со- 
ответствии с декретом о промышленном разви- 
тии (стимулы для развития новых отраслей про- 
мышленности). концессии, предоставляемые в 
соответствии с этим декретом, по-прежнему вы- 
зывают значительиый интерес среди возможных 
инвесторов в области промышлениости.

227. Н а 30 июня 1971 года количество местных 
ком п ан и й , д ей ст в у ю щ и х  в П а п у а — П о в ой  £в и -  
нее, составляло 2376. Кроме того, было зарегист- 
рировано в общей сложности 572 иностранных 
компании.
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235. Согласно заявлениям управляющей вла- 
сти, программв! дорожного н шоссейного строи- 

телвства, рекомендованные в докладе П Р О О Н  о 
результатах исследования проблемы транспорта, 
принять! в качестве основы для планирование. 
Отмечеио также, что тарифы прибрежного ф рах- 
та выше, чем тарифы морского фрахта, в  иа^то- 
ящее время с!гениально !™зиачениая комиссия 

прибрежиом судоходст- ٠ рассматривает вопрос 
ве, включая вопрось!, каеающирея тарифов при- 

брежиого фрахта. Повышение эффективиости 
портовь!х работ и методов судоходства НОЗВОЛИЛО‘ 
установнть более низкие морек^е фрахтовые 
ставки, чем в других странах м ира.

236. В 1971—-1972 годах проходили переговоры 
о займе В сумме 10 млн. долларов США для фи- 

наиеировапия еще одиого проекта электросвязр 
и о кредите Междуиаррдной ассопиащги разви- 

тия (M A?) в сумме 9,^ млн. долларов США в 
пелях развнтия нортов в 1/ап^а — Новой Гвинее. 
Ожидается, что окоичательНое решение об этих 
займах будет принято в кои!;е 1972 года.

^37. На своей тридцать девятой сессии Совет 
по Опеке прнпял следующие выводы и рекомеп-
дации:

-перего ٢٠،، ,удовлетворением отмечает ء Совет 
.сумму 1 0  м л н همأأهو «٠ предоставлении ٠٠٣،^ ٠

 ٥٠٨٨٥٣٠٠ США ٥٨٨ ر،،ءي،ع«ع،،مومء،،«ع ثيج«همعه،ي،مخج
عةءممأ،،مجممو«،ج«ة.، ء،،،/إماإ،ة«أ،ع ةصءآءا،ء،اجمو،و

©٠٠٠٢ также отмечает ء عج،،«عءمةآممهههاإ «٠-
 ه««عمآء،أأ ٣٠٠٢ ممم،،بم سإ،مم:عة« ©٠٨٣٠©-ممم،أ

 Гвинеи, «عهمعمم،بم،ءي «٠٥٠٠٢٠٠٨٣ ٠ ٠٥٨٠٠٢،، ٠٣٥-;«،
-м ехани ،،,ميمح«مه،ث م،،مه،ب،،،، ٥٨٨ ٣٠٥٠٢̂، مميخم؛بمآجم

٨٠٨«، ،،همم«سمآبم«

Вамечаиия членов Совета по ©пеке и членов Вы- 
ездной миссии 1972 года, выражающие их ЛИЧ- 
ное мнение

ОБЩ ИЕ ЗАМЕЧАНИЯ

238. фасаясь вопроса о плане эксплуатации за- 
лежей медной РУДЬ! в территории, представитель 
Соедииенного королевства заявил, что оц с удов- 
летворецием у^цал, что многие трудноети удалось 
преодолеть. £го  делегация сочуветвует стремле- 
нию адмииистрации расширить возможности Г!а- 
селения в обл^ети создаиия своих еобствеииых 
!!редпри^тий и ^правлеиия ими с целью обеепе- 
чить, ^^обы по мере продви^еция Папуа — Но- 
вой Гвипеи по п^ти к самоуправлепию и незави- 
симости, экс^атр!ганть! ие играли !греобла- 
дающей роли в ее экоиомике. ©то касается ИНО- 
етраинь!^ капиталовложеиий, то ясцо, что для 
своего будущего развития территория должна бу- 
дет привлечь зиа^ителшгые иностранные ицве- 
стиции, как до /гостижения самоуправления, так 
и после этого.

239. Что касается последствий вступлеиия Ве- 
ликобритании в Европейское экоиомическое со- 
общеетво для ебыта сельекохозяйствениой про- 
^ У !Щ И И  территории, то делегация Соединенного 
1/оролевства с удовлетворением узнала, что Ев-

-٣٠٥٠.'، ©٠٠٠٢ «٥٥٠ строительных ،»»٠ و٠٠٠٣ممي٠أ/، 
 ٠٢٥٨, «٢٠ ٣م«٠٠٨ع/٠،،عهي ٠٨٠٠٢̂ ٥٣٥٠٢ ٤، ٥٥٨٠٠ «٣٤-،
 ٨٠٠٠٢̂ ٠٠٠ م،،ملإ،،ء، ٨ ٢٠٨٤٣, ،،٢٠٥،)؛ وآو «ءم««جم
 «هجم«م««أ،،ج «٠ «٣٤٧٠٠٨٠ ٨ لإمم«وجهمحع «آلإءم،،ج/«،-/م

ه«و،-/مه/،ءجبم«ممم ،ي همم«بأمع«ممم سمحجمم«ممء.«
©٠٠٠٢ ٠ صع،،«جمممآجمممهلإ ٠٢بمجص٠ج٢, что ممء،/لأ-

 محم«م،،هب« ٠٨٥٠٢^ «م،،هميس سم،،،هممه؛م بم٥ع٢ه ٣٠٨٠٨٤٠-«
 ب،مة،،أي ع«و«مآمم ©همم،،«بيمو،،،، ©ه'هجق«،،ح««ه،م ©٥-
مهممممممء،أ «٣٠٠٣٥٨٤٨«، ٣٥٠-  ؛،،،؛، ٠ م«آم،،،ج،،،«ء م««
 ٠،،٢،،٨ ٨٤٠٨٨٠؛، «ء٠٨،«،جميي««٠٠٢،، ٠ ©م«هلإ —©٠٠٠؛،

Г. ©٠٠٠٢ отмечает, ،،٢٠ آمج«حيمو ©همم/ب«أبممو،،، винее
 ©ه'همق«،،ح««ه̂، ©ع،ب،،،أ ٠٠٣٨٣٨٠٨ ٠ ٠٢٣٠٨٣, ،٤٢٠٥̂،
 ه٥و٠٢ه ٨٥٨٠٣٨^٢٥«،،(، и وم«م«هآمو «م،>م،،ةب ٠ ٠٠٣-

̂،،٠٠٢٠٨٠٨،،« этих ٣٠٨٥٨٤٠٨٥٥.؛،،،^،
 ©٠٠٠٢ ٠٢٨٤٠٨٠٠٢ ر؛معه،-/ح،أ،،،جم جم«هممجءأثج ج،،«محملإ-
 ،،«ج ،،،،٠٨٠ عهآع،،مسمآ, «جعم،مبم/م،،؛،،ع; ©م،/ملإ —©لإةم/م
Гвинею, ،، ٨٥٥٠٠٢٠٨, ،،٢٠ مو،،ملإآ، ٨٥٨ ٠٢٣٠٠٨٠ يخو٠-
«مم،،يم،، ٥٣٥٠٢ عحه'?هملأمومء ٠ ٠٠٠٢٠٠٢٠٢٠،،،،ع’ «ه;«،ج-

ممعي،«مم «٨٨٠٨٠٨٠٨
 ©٠٠٠٢ آمم،،عمآم م«ءلإ،،ع, ج«ءمآميم /هءآ٠يا٢٠آعهم٠ه
 ،،٠٣٠٠ «٠٠٣٠٥٠٢٠٠ ٠٠٠٠٠٠ جهممأءه«حه«مآ /مأ مم«مه-
 развития ،c٠٨ «ةحم«ء٤،،«،بم٥٢ج٨عآءة٥, «سممقمء:تجه’

 «م،،هآمةممح ٠ ،مي«ه/م «هه؛،،عء«،،« ٣٠٠٢٥ «عهء،ه،،ي«،ج-«
 «،-/X «مم«أعءح،،ةمة ،، «هم«آعمج«ممه «٠ لإأ«هم ٢٠٠٠-

٣٠٠. ©٠٠٠٢ ٨٠٥٠٠٢٠٨, ،،٢٠ «مهء،،جآ«ممآءه ،،٨٢٠٨٠-،،
 بي،،تي،،آمسمم ٠٠٠،، ٣٠٨٨٥٨ ٠ أ،مآو ٠٥٨٠٠٢٨, ٢٠٨ ٨٥٨

 ٨٠٠٨٠٣٠٢٧٠« ٠٢٨هاسمم٠/٠آ م«و،،جآئ«ه«جاه مسه،،ثمومئ-
-٥٨٨ ٥٠٨٠٠ ٠٨٢٨٠٨٠٠٠ ،،/،٥٠٢٧٨ ٨٠٣٠٨٨٠٠٠ ،•/٥٠٠ CTU 

٨٠٨٨٨ ٠ коммерческих «هحم«ء«ءعمآع.

ТРАНСПОРТ И СВЯЗЬ

232. На 30 июня 1970 года протяженность ШОС- 
сейных дорог в территории еоставляла 7568 миль, 
из которых 5618 миль были пригодны для дви- 
жения высокой и средней интенсивности, и 
1950 миль для движения легкой интенсивиости, 
включая такж е дороги, движение ио которым Ü0 - 
сит нерегуляриый характер. Расходы на строи- 
тельство и ремонт дорог н мостов в Папуа — Но- 
вой Гвинее на 30 июня 1971 года составнлн 
16 283 820 австралийских долларов, по сравненню 
с Ш516 106 аветралийеких долларов в предшест- 
вующем году.

233. По всей территории Напуа — Новой Гви- 
ней иалажепо регулярное воздушное сообщение. 
На чартерные рейсы по-прежнему прнходится ОС- 
!!Овная часть воздушного транепортного сообще- 
ния. Поддерживается ежедневное воздушное со- 
общение с Австралией и соседними странами.

234. Н а своей тридцать восьмой сессии Совет 
по Опеке отметил, что нродолжается усовершец- 
ствоваиие дорожной системы, однако он выра- 
зил беепокойство по поводу высокой стоимости 
морского транснортного сообшеиия между Авст- 
ралией и территорией. Он с удовлетворением от- 
метил, что улучшение электросвязи благодаря 
займу в размере 6,3 млн. австралийские долла- 
ров, нр^до^тавлеиному А^ЕРР, обеецечит терри- 
торию превосходной местной сетью связи, соеди- 
няющей ее с Австралией и ^го-Е ^еточно!؛ Азией 
через кабель ЕЕАСОЙ^.



244. Представитель управляющей власти ска- 
зал, пто все предложе!؛ия об ииостраииь!^ капи- 
таловложе^ия^ рассматриваются Псполнитель- 
ным советов Администратора, а предложения об 
©пень крупных инвестициях обь؛^но рассматрива- 
ются Палатой собраиия в целях издания соответ- 
ствующего декрета.

245. Специальный представитель заявил, пто 
пятилетняя программа национального развития 
будет разработана после исперпываюпщх кон- 
сультаций с Палатой робрания, которая затем 
должна будет утвердить ее. ср о ки  достижения 
самоуправления ни в коей щере не будут затро- 
нуты этой программой. Она будет орудием для 
руководства развитием самоуправляющейся или 
независимой страной. Именно по этой припине 
управляю щая власть считает, что в процессе пла- 
нирования необходимо все в؟уемя консультиро- 
ваться с правительством и Палатой собрания 
Папуа — Новой Гвинеи. Среди прочего, эта про- 
грамма предусматривает развитие в области 
здравоохранения и образования, а в •ЭТИХ обла- 
стях министры П апуа — Повой Гвинеи теперь 
располагают всей властью и полномочиями почти 
во всех вопросах, и м о ^ н о  ожидать, что они бу- 
дут располагать ими во всех отношениях после 
обсуждения вопроса о дальнейшем конституцион- 
пом развитии.

УЧАСТИЕ КОРЕННОГО Н АСЕ^ЕН И Ч

246. Представитель Соединенного Поролевства 
заявил, что в течение истекшего года наблюдал- 
©я желательный прогресс в области расширения 
участия коренного населения в развитии ЭКОНО- 
МИКИ территории, предоставленные Панком раз- 
вития займы кореиным жителям Папуа и Новой 
Гвинеи увеличились в абсолютных цифрах и про- 
порции по сравнению с займами, предоставляе- 
мыми экспатриантам. Самым значительным соб-ы- 
тием, впрочем, было приобретение инвестицион- 
ной корпорацией более половины акций уплачен- 
ного капитала компании «^оммоивелт Нью Гини 
тимбер ли^итед». Это, как представляется, будет 
очень прибыльным экспериментом в совместном 
начинании государства и частного предприятия.

247. Представитель Соединеиного королевства 
заявил далее, что необходимо, чтобы админист- 
рация обеспрчила полную защиту прав местного 
населения. Изданные администрацией правила, 
регулирующие иностранные капиталовложения и 
деятельность иностранных компаний, поэтому со- 
вершенно справедливы. Тем не менее нужно осте- 
регаться опасностей, связанных с чрезмерно про- 
текционистской политикой, и цредставитель Сое- 
диненного королевства выразил уверенность в 
том, что администрация не сделает ничего, что, 
обеспечивая процветание местных предприяти؛"؛, 
побудило бы иностранных инвесторов искать об- 
ласти размещения капиталов в других странах 
в ущерб долгосрочному развитию жизнеспособ- 
ной экономики территории.

248. Г-н Александр Псоичак, член выездной 
миссии, с похвалой отозвался о чрезвычайно эф- 
фективной программе подготовки, предпринятой 
компанией «Еугенвиль коппер лимитед», а также

ропейское сообщество, обсудив эту проблему, 
^азрещило ее в приемлемом для администрацни 
Папуа — Новой Гвинеи духе и полностью гаран- 
тировало особые интересы территории.

246. Представитель Соединенных !Птатов от- 
метил отсутствие тарифные барьеров и тарифные 
льготы, которые сделали возможным продажу 
Австралии всей продукции каучука Папуа — Но- 
вой Гвинеи, а такж е облегчили сбыт кофе.

241. Представитель Франции заявил, что ад- 
министрации п р иел о сь  прибегнуть к законода- 
тельным мерам с целью ускорения эволюции, ли- 
бо путем разрешения местным властям отказы- 
вать в выдаче некоторых лицензий экспатриан- 
там, резервируя их за коренными жителями, либо 
путем запрещения найма экспатриантов на неко- 
торые виды работ, как это было сделано декре- 
том от октября 1971 года, вы зы вает  такж е неко- 
торое беспокойство тот факт, что администрации 
пришлось создать несколько центров содействия 
предпринимательству; делегация Франции пе уве- 
рена в том, что эта мера окажется успешной. 
С днако делегация Франции с интересом ознако- 
милась с замечаниями, касающимися прогресса в 
ходе осуществления плана стимулирования под- 
готовки коренного населения, в силу которого 
предпринимателям выплачиваются субсидии для 
организации профессиоиальной подготовки, а 
такж е  плана практической подготовки коренных 
؟  ителей путем направления их для обучепия в؛
Австралию.

242. Представитель Поюза Советских Поциали- 
стически^ Геспублик заявил, что экономическое 
и социальное положение в территории является 
неудовлетворительным, в результате политики, 
сознательно проводимой управляющей властью, 
экономика сводится к созданию источиика сырья 
и развивается односторонне. Экономика терри- 
тории зависит от производства двух или трех 
сельскохозяйственных продуктов на экспорт, це-‘ 
ны на которые, ввиду колебаний цен на рынке, 
весьма неустойчивы. Это означает, что ЭКОНОМИ- 
ка территории страдает в результате неустойки- 
вости, что приводит к хроническому росту не- 
благоприятного торгового баланса. Так, в 1969/ 
76 год^ дефицит торгового баланса увеличился 
почти вдвое по сравнепию с предп؛еств^ющими 
годами.

243. Г-н Александр Псончак, член выездной 
^иссии, сказал, что до последнего времени народ 
Папуа — Новой Гвинеи находился в весьма не- 
благоприятных и трудных жизненных условиях, 
©н жил в условиях обн/ества с коллективной 
собственностью, свободном от каких-либо зиачи- 
тельных классовых или социальных различий. 
Нынешняя тенденция к интенсивному созданию 
частных предприятий вызывает разложение этого 
общества, что, в свою очередь, создает серьезные 
диспропорции и трудности. В иастоящее время 
д а ж е  страны с давней традицией частной собст- 
венности начинают склоняться в цользу некото- 
ры х ф орм  коллек ти вн ой  со бст в ен н ост и  и уп р а в -  
ления. Если территория не извлечет урока из 
опыта этих и других стран, то это может пагубно 
отразиться на территории.

35



счете расширение продукции в течение десяти лет 
важнее, чем замедление ее темпов в течение од- 
ното года.

253. Бредставите^в Союза Советских Социали- 
стических ?еспублик заявил, что значителвнаи 
частв сель€кохозя؛؛€твенноИ продукции контроли- 
руется иностраннь؛^и компаниями. ^естнь!епро- 
извОдители копрь!, например, контролируют толь- 
ко 33 процента общей продукции копрь! в терри- 
тории и только 35 процентов общей прод>жции 
бобов какао. Все остальное — в руках иностран- 
ных плантаторов.

254. Специальный представитель сказал, что 
правительство Б ап ^ а  — Новой Гвинеи несет от- 
ветственность в вопросах сельского хозяйства и 
располагает властью в этой области, правитель- 
ство будет и впредь внимательно следить за по- 
лощением в сельском хозяйстве. Главный ми- 
нистр уже сказал, что он очень озабочен вопро- 
сом о преодолении трудностей как в отношении 
сельско^озяйственпого производства, так и в от- 
пошении сбыта продуктов; группе экспертов было 
поручено изучить существующие проблемы, и она 
представила свой доклад правительству.

ЗЕ М Л Е В Л А Д Е Н И Е

^55. Представитель Соединенного Королевства 
заявил, что Специальный представитель разъяс- 
НИЛ, почему П алата  собрания не бь!ла в состоя- 
НИИ рассмотреть четыре законопроекта, касаю- 
щиеся землевладения, и эти законопроекты были 
впоследствии сняты с обсуждения, ©то очень до- 
садный факт, принимая во внима؛-!ие актуаль- 
ность вопроса. £го  делегация, однако, с удовлет^ 
ворением отметила, что главный министр объя- 
вил о своем намерении рассмотреть этот вопрос 
в первоочередном порядке и назначил комиссию 
по расследованию для рассмотрения большого* 
числа связанных с ним проблем.

256. Представитель Франции заявил, что его 
делегация с удовлетворением узнала, что после 
снятия с обсуждения законопроекта о земле но- 
вый кабинет решил назначить комиссию по рас- 
следованию. По-видимому, в первоначальном 
проекте не проводилось достаточного различия 
между двумя проблемами — проблемой разм ен е-  
вания, которая касается больших районов, за- 
трагивает политическую и культурную жизнь де- 
ревенского населения и ие требует больших то- 
пографических работ, и проблемой признания по- 
стоянных или, по крайней мере, очень давних 
прав на земельные участкн ^ам, где активные 
и предприимчивые корениые жители насади- 
ли или иамереньг насадить плантации кофе или 
какао; это признание затрагивает ограниченные 
по своей площади участки земли, но требует 
очень точного и тщательного геодезического об- 
следования и проведения عлитeльнآ!ه процедурьк

257. Представитель ©оюза Советских Социали- 
стических Беспублик сказал, что администрации 
удалось на практике безнаказанно приобрести 
лучшие земли в территории и !гарушить традици- 
онную систему общинного владения землей. Пу- 
тем экспроприации земель коренного населения

о наборе местных жителей на работы по добыче 
и обработке меди, ©днако как эта, т а  с и многие؛
другие компании должны последовать примеру 
айстралийских властей и проявить больще гибко- 
сти и приспособляемости к тенденциям нынешне- 
го времени и не базировать свои права исключи- 
тельно иа букве подписаниьщ соглашений. Неза- 
висимо от своей экономической мощи и влияния, 
они не должны действовать подобно государству 
в государстве. Фактически, в их собственных дол- 
госрочпы^ интересах содействовать дальнейщей 
передаче полномочий законно созданным орг^- 
нам Папуа — Новой Гвинеи и стремиться к уста- 
новлению более тесного и более непосредственно- 
го сотрудничества с Исполнительным советом 
Администратора и с Палатой собрания.

^49. Г-н Псончак сказал далее, что возникает 
проблема особые интересов некоторых действую- 
щих в Папуа — Новой Гвинее торговых и других 
иностранных компаний, которые с трудом при- 
спосабливаются и примиряются с неизбежной 
перспективой утраты ими своих особых привиле- 
ГИЙ и преимуществ. Некоторь!е из этих предприя- 
тий становятся теперь препятствием на пути бо- 
лее быстрой передачи власти в руки народа Па- 
пуа — Новой Гвинеи, а следовательно — угрозой 
будущему гармоническому развитию межрасово- 
го сотрудничества.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

256. Представитель ©оединенного королевства 
Сказал, что важным событием за истекший пери- 
од было резкое падение производства сельского- 
зяйственной продукции. Из основных товарных 
культур увеличилось только производство кофе. 
Делегация Соединенного королевства отметила, 
что доход от экспорта сельскохозяйственной про- 
дукции в  1972/75 году будет вероятно на 21 млн. 
долларов ниже запланированного согласно пяти- 
летнему плану развития, ©то весьма досадное 
обстоятельство, ^ о тя  причины его в  основном ВЬ!- 
ходят за пределы возможностей, которыми рас- 
полагает администрация для борьбы с пи^и, де- 
легация ©оединенного королевства выразила на- 
дежду, что будут приложены большие усилия 
для увеличения и диверсификации сельскохозяй- 
ственной продукции и что в  следующем пятилет- 
нем плане развития б^д^т поставлены более ре- 
алистичные задачи в отношении довода от экс- 
порта сельскохозяйственной продукции.

251. Представитель Франции сказал, что сель- 
ско^озяйственная продукция снизилась именно в 
то время, когда производство ^еди повысилось 
ввиду обеспечения новых рынков в результате 
подписания соответствующих договоров, ©то сов- 
падение не должно внушать тревоги, так как па- 
дение рыночных цен затрагивает не то،тько тер- 
риторию. В частности, затруднения со сбытом 
копры испытывают в настоящее время все тихо- 
океанские острова.

^52. Важна долгосрочная эволюция тенденци؛!. 
©днако начиная с 1961 года сельскохозяйствен- 
ная продукция коренного населения растет, пред- 
ставитель Франции утверждал, что в конечном



и что с тремя странами уже заключены соглаше- 
ния о продаже меди, ^ о х о д  от этого предприя- 
тия поможет компенсировать отставание в других 
областях в отнон!ении выполнения задач, постав- 
леннь« в текущем пятилетнем плане развития.

263. Представитель ^р ан п и и  ©казал, что, пока 
экономика не сможет воспользоваться преимуще- 
ствами реформ, необходимо рассчитывать на 
предприятия по широкой эксплуатации лесов и 
залежей полезных ископаемь«, а такж е на но- 
вую панацею — туризм. Туризм свободен от слу-

" которым подвержено сельское Х 0 3 Я Й -
ство. ©н все время расширяется — па 30 процен- 
тов ежегодно, ©днако, несмотря на усилия адми- 
нистрации, те элементы, которые больше всего 
заинтересованы в этом, остаются в основном 
чуждыми этой отрасли экономики. Считывая 
роль, которую призван сыграть туризм, пора бы- 
ло бы приступить к трудной задаче расширения 
участия местного населения в деятельности, ко- 
торая иепосредственно затрагивает интересы тер- 
ритории.

264. Представитель ©оюза Советских Социали- 
стических Геспублик сказал, что действующие в 
пределах территории иностранные монополии экс- 
плуатируют ее природные богатства. Из стати- 
стических приложений видно, что в 1970 году не- 
посредственные капиталовложения западных МО- 
нополий в территории превышали 110 млн. дол- 
ларов, то есть были в четыре раза  больше, чем 
в 1968 году; прибыли, полученные в 1970 году 
иностранными компаниями от этих инвестиций, 
достигли суммы в 21,5 млн. долларов, то есть в 
полтора раза  больше суммы, полученной в 1968 
году.

265. Представитель Советского Союза сказал 
также, что капиталовложения должны контроля- 
роваться народом и что ВС© соглашения о дея- 
тельности иностранных монополий должпы ОСНО- 
вываться на интересах территории, к а с а я с ь  во- 
проса о недостаточности капиталовложений, он 
подчеркнул, что иностранные акционеры ежегод- 
но выкачивают из территории миллионы и мил- 
ЛИОНЫ долларов; происходит утечка денег из тер- 
ритории, вместо того чтобы их реинвестировать 
и возвращать в ее экономику.

266. Специальный представитель заявил, что 
разработка залежей меди на Бугенвиле ведется 
на основе соглашения, одобренного Палатой со- 
брания; он считает, что интересы страны постра- 
дали бы, если бы эти залежи оставались иетро- 
нуты^и. Специальный представитель подчеркнул, 
لإ0 آ  Бугенвильский проект приносит Папуа — 
Новой Гвинее ежегодно около 56 млн. долларов 
непосредственно, а такж е дает значительные кос- 
венные преимущества для торговли и промыш- 
ленности и дела подготовки кадров. Ж ители Па- 
пуа и Новой Гвинеи владеют 20 процентами ак- 
ций компании, занимающейся разработкой зале- 
жей меди на Бугенвиле.

^67. Специальный представитель заверил 
представителя Франции в том, что министр по 
делам туризма разделяем ©го мнение и, как он

она создала де^еры й  рынок рабочих рук. За  ис- 
текший год она приобрела почти в, два раза  боль- 
ше земли, чем за предыдущий отчетный период. 
Гакая  политика свидетельствует о намерении уп- 
равняющей власти приобрести как можно боль- 
ше земли до предоставления Папуа — Ново؛! Гви- 
нее независимости и самоуправления.

258. Г-н Александр Псончак, член Быездной 
миссии, заявил, что многочисленные ииостран- 
ные компании, религиозные миссии и частиые 
лица эксплуатируют в Папуа — Новой Гвинее 
самые лучшие земли, создавая вполне современ- 
ные фермы и плантации. Будет в высшей степени 
несправедлив© и д аж е опасно, если этим вла- 
дельцам позволят основывать свои права ИСКЛЮ- 
чительно иа полученных концессиях и если они 
будут сопротивляться и препятствовать приспо- 
соблению к новым условиям — особен!!© если 
учесть, что концессии эти были предоставлены 
им много лет назад  без консультации с местным 
населением и без его одобрения.

^59. ©пециальный представитель сказал, что 
земля закупается у населения не для какого-ли- 
бо иностранного правительства, а для правитель- 
ства Папуа — Новой Гвинеи. Закуплена только 
очень небольшая часть всей земли в территории, 
причем закупок земли для австралийского пра- 
вительства не производилось, г^ель этих закупок, 
в частности, состоит в расселении местных Ж И - 
телей и создании постоянных участков экономи- 
чески эксплуатируемых лесов, которые будут 
принадлежать народу.

260. Специальный представитель заявил далее, 
что министр по земельным вопросам и Нсполни- 
тельный совет Администратора контролируют 
единственный путь получения земли, а именно, 
аренду, как экспатриантами так  и местным насе- 
лением. кром е  того, земли, раньше именовав- 
шиеся «туземными резерватами», теперь могут 
быть возвращены местному населению. Прави- 
тельство покупает плантации или помогает насе- 
лению покупать плантации, которыми будет 
пользоваться и от которые будет получать при- 
быль только народ.

261. ©пециальный представитель опроверг об- 
винение, выдвинутое представителем Советского 
Союза, и сказал, что управляю щ ая власть дела- 
ет и будет делать все возможное, чтобы помочь 
народу разрешить свои земельные проблемы, но 
она не занимается покупкой земли для себя. Ma- 
ловероятно, чтобы кабинет министров или Пала- 
та собрания допустили ассигнование денег на це- 
ли, о которых говорил представитель Советского 
Союза. Кроме того, нет средств принудить ЛЮ- 
деи продавать свою землю, за исключением 
весьма немногочисленных случаев, когда это не- 
обходимо в интересах государства, и за весь пе- 
риод, истекший со времени окоичания войны, бы- 
ло всего несколько таких случаев.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

^62. Делегация Соединенного ٢٢ 
удовлетворением отметила, что добь!ча меди на 
Бу!'енвиле началась раньше, чем это намечалось.
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уверен, соответственно планирует свою политику Когда через несколрко лет музей будет закончен, 
в этой области. Составлены предварительные О!؛ даст многое как туриетам, так и самому на- 
планы постепенного создания !ГОСТОИННОГО музея, роду территории.

D. С О Ц И А Л Ь Н Ы Й  ПРОГРЕСС

273. Декрет 1971 года о трудоустройстве (обу- 
чении и найме) был принят Палатой собрання 

1 октября 1971 года н был одобрен генерал-гу- 
бернатором в Совете, ©н вступит в силу 1 мая 

1972 года. Декрет предусматривает запрещение 
или ограничение найма новь™ иммигрантов в П а- 
пуа — Новой Гвинее. Контроль над наймом но- 
вых иммигрантов осуществляется нутем неречис- 
ления некоторь™ должностей, на которые запре- 
щено иазначать иммиграитов, или ограничением 
их числа. Предусматриваются особь!е условия, 
такие как профессиоиальная нодготовка, для з а- 

ли-1'؛-гятия должностей, принятие на которые рег
р^етея законом.

274. Н а своей тридцать восьмой еессии Совет 
по ©неке отметил, что организации рабочих в 
территории вее еще с^абы и что большую цен- 
иоеть могла бы иметь щомощь со стороиы М еж- 

д^иародцой оргацизаЦии труда (М©Т). Совет 
1971 поддержал рекомендацию Выездной миссии 

инистрация рассмотрела؛года о том, чтобы адм 
возможность направления молодых н перспектив- 
ных представителей йссоциаций рабочие в етра- 

иы со еходными условиями для наблюдения и 
изучения процесса развития профсоюзных орга-
низаций.

275. Вюро профсоюзных организаций будет не- 
сти ответственность ^а обучение представителей 

ассоциаций рабочие, и м о ^ н о  ожидать, что оц© 
изучит вопрос о подготорке их во всех аспектах, 
вкл!очая практику посылки молодь™ и перепек- 

ТИВ!-!Ь™ предетавителей в етрацы со сходиымн 
условиями. Уже предпринимаются предваритель- 

впзита в П а п у а —-Н о- ؛ные меры по организации 
вую Гвинею г-на м .  Свердлова, регионального 
советника М С Г по вопросам обучения рабочих.

сессии Совет 276!؛. На своей тридцать девято 
ио ©пе!<е принял следующие выводы и рекомен-
дации:

 Совет отмечает с интересом, ،،٢٠ «وهمحج«م -وهء
ه««هوء،،ث ©٠٠٠٢ /مآ вопросам ةءرمم،،،'/،يم«م،أ ٠٠٣٠-
 ٥٥٢٨٠؛، ٨٨٠٢٠، ٠٠٨٠٣٠ ٨٥٨٨٠٢ ٠٠٠٤٥ ٣٥٥٠٢٣, ،، ٨٠٥٠-
،٠ ٢٠،'!/ ،،٢٥٥٠ ,усилия ٠٢٠٨-, ،،٢٥ ٠٨ «ء،،محمم،،;آ ٠٠٠ 
-за ج،،،ءمهمء ،،٠٨٣٨٠٨٤، ه،ههع сельскохозяйственные 

«آههمء ٨٨٠٢٣ «بمليمه«م،ص،ي. مءلإ

لإءه«ا،ج ٥٠٨٣٠٢٥ ه ©٠٠٠٢ приветствует 'حمهآحجبلي
 جمآءت،همآحسممهلإءآ (٠٥٣٨٠٨،،،، ،، «م،زعمأ, ٨٠٢٠٣٠؛;،

أهمممآءت،عهمح جيي،محملإ،«ماا ٠٠٠٨٤٠-* ،،٨٤٠٠٢ ،همحب;م م
— ٠٨٣٠© жителей مآحثاممآعلأمهلإم'ث ٥٨٨  ٨٥٠٢٠٤؛ /مأ لإ

ءمه،/«يم ث«؛مبمومم«عآءم،ة ،،«ه  ©٠٠٠؛، Гвинеи ٨٣٢٠٨٤ عي
٢هلإء٠حؤ٢ء٠٤هأءت٥ «٠عيهة؛ أبممم،أ،برممم'?ئم, «م،،هه،هم/م-

،،(،،ء ،،و ء،،ملإمه ٠٢٣٥٨.
 ©٠٠٠٢ ٠٢٨٤٠٨٥٠٢ ٠ يمجء،«جمهمهم «م'،أ’ه«««جم ٣٠٠-
مي،،م،،«ج ممع،،ي «جءه««ه،ع ،؛;*٢٠٨٠,؛، «م«مبملأ/م،بي.،،أ
-٠ ٨٨٠٢٣ ،، ٠٨٨٠٥٠.، ©٥٨٥٨٠ ©٠٠٠٢ ٢٥٨/» و٠هم٥٠٢لإ

состава حمم،جم،«ةي مقميخء«حملإ же ٠٨٠٠٢̂٠٢, ٨٢٠ أ،،،

О бзор положеиия и рекомеидации  
Совета по Опеке

РАСОВАЯ ДИ СКРИМ И НАЦИ Я

268. Согласно докладу управляющей властн, 
все груипы населения нользуются гарантироваи- 
ными правами человека и основпыми свободами, 
и диекримииация на осиове расы, пола, языка 
или религии оте^тствует. ©диако призи^ио необ- 
ходимым сохранить И€КОТОрЬ!€ зако!-!одатель!!Ь!€ 
иоложения для защиты интересов кореииого иа- 
селеиия в таких вопроеах, как приобретеиие зем- 
ли и трудоуетройетво. ©искрими!!апио؛!на^ прак- 
тика в обществеииых местах была ^апрещ€!!а де- 
кретом о дискриминациоппой практике от 1963 
года.

269. Выло далее заявлено, что П алата  собрание 
на своем заседании в нюне 1971 года приняла 
законопроект о правах человека, который защи- 
щает основные права граж дап П апуа — Новой 
Гвинеи. П алата  приияла такж е декрет о трудо- 
устройстве (обучении и иайме) от 1971 года, 
препятствующий иммиграитам заиимать те 
должиости, ■иа которых могут работать жители 
Папуа — Новой Гвииеи или для работь! иа ко- 
торых их можно подготовить.

ВОПРОСЫ ТРУДА

270. Н а 30 июня 1968 года в Папуа — Новой 
Гвипее насчитывалось 80 138 кореиных жителей, 
получающих заработ!،ую плату, в  част!!0 м секто- 
ре было запято 63 533 человека. Из них 38 821 
человек был заият на производстве сырьевых 
продуктов. В адмипистрации и правительетвеп- 
ных органах Австралийского Союза было за!-!ято 
16 605 человек.

^71. Н а 30 июия 1970 года в Папуа — Новой 
Гвинее ،!^считывалось 27 ассоциаций рабочих, об- 
щее число членов которых составляло 19 074 че- 
ловека; из цих 15 569 человек были коренными 
жителями. Федерация ассоциаций рабочих П ап؛™ 
и Н ово!4 Гвпцеи была зарегпстрироваца как 
профсоюзная орга،!изацня 4 марта 1970 года.

272. В соответствии с дополиитель!-!Ь!м докла- 
дом управляющей власти в настоящее время име- 
ется законодательство, предусматривающее со- 
здание Совета по вопросам минимальной зара- 
ботной !،лать!. Этот Совет состоит из председате- 
ля и не !Ме؛нее четырех ,других ،!леИ'ОВ, назначае- 
мых Администратором. П алата собраиия приняла 
декрет, пр'едуематривающ؛ий учреждение б!0 ،ро 
профсоюзные оргаиизаций, и в настоящее время 
предприиимаются мерь! по созданию этого бюро, 
которое будет з а  -иматься вопросами нрактиче!؛
ской подготовки и оказания помощи нрофсоюз- 
ным организациям с целью улучшения и разви- 
тия их управлеция.



родильные палаты), находящиеся в ведении ад- 
министрапии. Из них четыре больницы — для 
больных проказой, пять -  Д Л Я '  больных проказой 
и туберкулезом, две — для больных туберкуле- 
зом и одна — для психических больных, ^ром е  
того, в территории насчитывалось 69 стационар- 
ных клиник, 910 передвижных медицинские цен- 
тров, 1369 пунктов по оказанию первой помощи 
и медицинских центров и 24 сельских медицин- 
ских центра.

281. В ведении церковных миссий находилось 
159 больниц (вاклю  чaя родильные палаты), ©ятьا
из них — больницы для больных проказой и 
две — для больных проказой и туберкулезом. 
Миссии имели такж е 23? стационарные клиник, 
2418 передвижных медицинских центров, 281 
пункт по оказанию первой помощи и медицин- 
ских центров и 12 сельских центров здравоохра- 
нения.

282. В а  30 июня 19?1 года в территории па 
службе администрации иаходилось 36 специали- 
стов-медиков (включая двух специалистов из ЧИ- 
ела коренного населения), 41 медицинский ра- 
ботни^ (15 работников из числа корениого насе- 
ления) и 19 медицинские работников-резидеитов 
(12 работников из числа коренного населения). 
Н а 30 июня 19?0 года в территории насчитыва- 
лось такж е 44 медицинские работника, не СОСТО- 
ящих на службе администрации.

283. Зубоврачебная служба располагала 45 
стационарными клиниками и 3 передвижными по 
всей территории Папуа — ©овая Гвинея, в кото- 
рых работало 16 зубных врачей, 56 сестер — по- 
модников зубного врача, 14 зубных техников и 
52 санитара.

^84. © 1 июля 19?1 года государственные и 
миссионерские подготовительные школы окончи- 
ли следующие специалисты: 18 медицинских се- 
стер, 2 медицинских техника, 4 воспитателя де- 
тей дощкольного возраста, 3 стоматолога, 1 зуб- 
ной техник, 4 сто^атолога-терапевта, 8 инспек- 
торов по здравоохранению, 18 сотрудников по 
профилактике заболеваний, 50 медицинских се- 
ст؟ р и ?1 санитар для пунктов по оказанию пер- 
вой помощи.

285. З а  рассматриваемь!Й период общая сумма 
затрат  на здравоохранение и вспомогательные 
службы составила 20 529 329 австралийских дол- 
ларов по сравнению с 17 990 885 австралийскими 
долларами, израсходованными за предыдущий 
год. ©ти расходы включали 3 604 293 австралий- 
ских доллара иа капитальные работы и ремонт 
систем водоснабжения, канализации, а такж е на 
технические нужды.

286. Н а своей тридцать восьмой сессии Совет 
по ©пеке, отметив, что в больц،инств€ районов 
территории число случаев заболевания малярией 
значительно сократилось, выразил в то ж е  время 
озабочеипость в связи с тем, что число таких за,- 
бол ев ан и й  м о ж ет  ввовь повы ситься д о  п р еж п его  
уровня ввиду отсутствия эффективной програм- 
мы по борьбе с малярией. Совет поддержал ре- 
комендацию всемирной организации здравоохра

профсоюзов отстает от роста количества трудо- 
устроенных и надеется, что управляю щ ая власть 
обеспечит, чтобы этот разры в не я в л я л с я  резуль- 
татом создания искусственных препятствий на пу- 
ти тех жителей П апуа  — Н овой Гвинеи, которые 
пытаются укрепить и расширить членский состав 
ассоциаций рабочих. Совет ء беспокойством ٠٢- 
мечает увеличение числа трудовых споров и со- 
провож дающее م^ج обострение взаимоотношений 
между администрацией и рабочими и надеется на 
то, ،،т٠ будут предприняты шаги д ля  поощ рения  
предприятий, в особенности тех, которые принад- 
лежат экспатриантам, к проведению  переговоров  
свободными ассоциациями рабочих для هء  урегу- 
лирования таких споров.

Совет отмечает ء беспокойством сообщение ٠ 
том, что в П апуа  — П овой Гвинее возрастает пре- 
ступность малолетних, в особенности в городских  
районах, и отмечает е одобрением, ،،?٠ департа- 
мент социального развития и внутренних дел  
вклю чи л  всесторонние планы  реш ения этой ٢٤^٠ - 
блемы в وء٠مح  пятилетний план, осуищствление 
которого начнется в 1973 году. Совет надеется на  
^ ٠, ،،٢٠  проблема молодеж ных банд, в частности, 
будет рассматриваться как срочная проблема  
جبم،ج  до ٢٠^٠, س «: эти банды примут более серьез- 
ную  политическую  ٤، социальную  окраску.

УГОЛОВНАЯ ПРАКТИКА

277. Н а своей тридцать восьмой сессии Совет 
по ©пеке с интересом отметил, что управляю щая 
власть намерена представить Исполнительиому 
совету Администратора предложение о пересмот- 
ре уголовных кодексов территории П апуа и по- 
допечной территории Н овая Гвинея и рбъедине- 
ния их с целью внесения в П алату  собраиия за- 
коиопроекта, который, в частности, отменит по- 
ложения, санкционирующие телесные наказания.

278. Согласно управляющей власти, ,новый уго- 
ловный кодекс Папуа — Новой Гвинеи будет вне- 
сен на утверждение Палаты  собрания в течение 
1972 года.

ЗД РА ВО О Х РА Н ЕН И Е

279. В соответствии с дополнительпым докла- 
дом управляющей власти (T/1733/Add.l) меди- 
цинские учреждения в П ап^а — Новой Гвинее 
были переклассифицированы и в настоящее вре- 
мя в территории имеется два типа больниц:
a )  обычные больницы, в которых постоянно ра- 
ботают по крайней мере два медицинских работ- 
ника, осуществляющих амбулаторное лечение 
боль’ных, и ؛в которых обеспечивается полное об- 
служивание в целях диагностики и лечения; и
b)  специальные больницы, в которых производит- 
ся амбулаторио-медицинское обследование и ле- 
^ение больных в основном одного заболевания 
или одной группы заболеваний, таких как прока- 
за и туберкулез. Имеются такж е специализиро- 
ванные родильные дома и цсихиатрические ле- 
чебницы آ .  ١١

280. Н а 30 июня 1971 года в Папуа — Новой 
Гвинее насчитывалось 103 больницы (включая



Ж И Л И Щ Н О Е СТРОИТЕЛЬСТВО

290. Н а своей тридцать восьмой сессии Совет 
ио ©иеие, отметив, что низкие темпь! строитель- 
ства жилых домов целиком и полностью зависнт■ 
от наличия земельных участков, выразил мнение,, 
что должны быть приняты вс© меры по предо- 
ставлению П 0М 0Н !И  жителям в стихийных поселе- 
ниях.

291. С о ^ а с н о  очередному тодовому докладу в. 
настояц^ее время уделяется боль!пое внимание 
предоставлению земли для строительства новых 
домов, отвечающих минимальным стандартам, и 
комиссия по жилищному вопросу осуществляет 
работу по проекту в Порт-Морсби, в результате 
которого, как ожидается, будут предоставлены 
земельные участки приблизительно для 6 0 و  таких 
домов. Кроме того, планами по району Л аэ  пре- 
дусматривается обеспечение земельны،^ участков,, 
достаточных для расселения 4270 человек в но- 
вь«  домах, отвечающих минимальным стандар- 
там. В соответствии с имеющимися ресурсами^ 
по-прежнему будут предприниматься максималь- 
ные усилия по улучшению жилищиых условии 
для жителей городских районов с очень низким 
доходом, ©рганы здравоо^раиеиия активно со- 
трудничают с жителями стихийнь« поселепий и 
правительственными департаментами и учрежде- 
ниями в целях, улучшения санитарных и жилищ- 
ных условии в таких поселениям.

292. В своем дополнительиом докладе (Г/1733/ 
Add.l) управляю щ ая власть заявила,, что начи- 
ная с 1 июля 1971 года по 29 февраля 1972 года 
в Порт-Морсби было построено в общей сложно- 
сти 263 недорогих дома, в районе Л аэ  было по- 
строено 12 ،домов, в М ад ан ге— 13 домов п в ?а -  
бауле — 12 домов, на строительство которььх бы- 
ло израсходовано в общей сложности 508 000 ав- 
стралийских долларов. Сжидается, что к 30 нюня 
1972 года по программе будет израсходовано бо- 
лее 980 000 австралийских долларов.

293. Н а тридцать девятой сессии Совета по 
©пеке специальный советник г-н Симон Кауми 
заявил, что спрос на жилищ а для государствен- 
ных служащих является очень высоким и что, не- 
смотря на то что правительство принимает все 
возможные меры для удовлетворения спроса, не- 
обходимо осуществить большой объем работы, 
для тог© чтобы разрешить жилищную проблему. 
Д л я  удовлетворения спроса на жилье потребует- 
ся ориентировочна؟  смета приблизительно в 
5 млн. австралийские долларов в год.

294. П а своей тридцать девятой сессии Совет 
по ©пеке принял следующие ВЫВОДЬ! и рекомен- 
дации:

Совет отмечает замечания специального совет- 
ника относительно постоянного высокого спроса 
на ж илье со стороны государственных служащих.

Совет также отмечает с беспокойством, что 
стихийные поселения вокруг городских районов 
создают все более серьезную  социальную  пробле- 
му. Совет надеется, ЧТО программы развития бу- 
дут охватывать не только промы ш ленное ра зви 

нения (В©3) о том, ч^обы осуществляемая в на- 
стоящее время программа остаточного опрыски- 
вания проводилась более эффективно и продол- 
ж а л а  действовать и впредь.

287. Н а тридцать девятой сессии Совета по 
©пеке представитель в©3 заявил, что в течение 
1971 года осуществлялась консультативная дея- 
тельность в области подготовки медиципских кад- 
ров. в©3 оказала помощь зубоврачебной школе 
в Порт-Морсби путем предоставления услуг кон- 
сультанта по вопросам подготовки медицинских 
кадров и трех консультантов пр стоматологиче- 
ским проблемам, в 1972 году в©3 обеспечивала 
консультации с целью уделения в программам 
обучения большего внимания подготовке медсе- 
стер и ©рганизации курсов повышения квалифи- 
кации для медицинских сестер. Вазрабатывается 
проект создания центра по обучению и професси- 
ональной подготовке, который должен быть за- 
вершен к 1980 году, д ругой  проект поможет уси- 
лить преподавательский состав медицинской ШКО- 
лы, с тем чтобы повысить уровень преподавания. 
В течение 1971 года в©3 предоставила стипендип 
для подготовки кадров в области клинической 
психологии, ухода за психическими больными и 
организации подготовительных . фармакологии©- 
ских курсов. П а 1972 и 1973 годы планируется 
предоставление дополнительного числа стипен- 
дий. Представитель в©3 заявил далее, что в 
1971 году П а п у а —Повую Гвинею посетила реги- 
ональная группа по борьбе с инфекционными за- 
болеваниями.

288. Согласно обсуждаемому годовому докладу 
Исполнительный совет Администратора в прин- 
ципе одобрил рекомендации консультантов в е з  
по борьбе с малярией, которые в настоящее вре- 
мя осуществляются, п п е е п  будут представлены 
заявки иа помощь в виде предоставления перс©- 
нала категории специалистов, ©существляемая в 
настоящее время программа остаточного опрЬ!с- 
кивания расширяется, к  числу мер по улучще- 
нию функционирования программы в целом ОТНО- 
сятся меры по использованию рекогносцировки 
местности и меры по более эффективному контро- 
ЛЮ. К концу 1972 года будет проведена оценк؛  
достигнутых успехов в целях расширения этой 
программы.

289. Н а своей тридцать девятой сессии Совет 
по ©пеке принял следующие ВЫВОДЬ! и рекомен- 
дации:

Совет ء удовлетворением отмечает постоянное 
расш ирение системы здравоохранения, обеспечи- 
ваемой управляю щ ей властью народу П апуа  — 
Н овой Гвинеи. Совет отмечает также ء удовлет- 
ворением программы воз «٠ оказанию  помощи  
в области медицинского образования, а также و 
области подготовки зубны х врачей, медицинских  
сестер и фармацевтов. Совет надеется, что воз 
продолжит свою деятельность в этих областях, 
вклю чая предоставление стипендий для  местных 
жителей. Совет приветствует продолж ающееся  
посещ ение территории региональны ми медицин- 
скими группам и  " «٠  борьбе ء инфекционными  
заболеваниям и.
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бы попытаться улучшить условия работы и став- 
!<и заработной платы, ^ л я  местных рабочих, ^а- 
нять™ в промышленности и сельсиом хозяйстве, 
не сушеств^ет программ со^иальното обеспече- 
ния.

^99. / - И  Александр Псончак, член Выездной 
миесии, сказал, что низшая заработная плата 
рабочих на плантаниях — это одна из еерьез؛؛ь™ 
проблем. Эти рабочие должны получать более 
высокую заработною плат^, им должно ؛'делять- 
ся больше внимания и должен бь!ть обеспечен 
лучшнй уход. Как администрация, так и местные 
властн должны проявлять больший иитерес к 
разрешению этой проблемы. Котя Выездная МИС- 
сия ا9?ا  года уже зап и салась  этим вопросом, 
создается впечатление, что ие произошло пика- 
ких улучшеиий. Эта категория рабочих все еще 
паходитс^ в зависимости от воли компапий или 
владельцев плантаций.

300. Специальиый представитель заявил, что 
управляю щая влаеть всегда считала, что ВКЛЮ- 
чение в экономику лиц, получивших пронесено- 
иальн^ю подготовку, не должно представлять 
больших трудностей, поекольку в Папуа — Новой 
/винее  осуществляютея работь! в больших мае- 
штабах. Как работодатели, так  и рабочие могут 
пользоваться ^сл^гами ©тдела по Bonpocai!^ за- 
пятости и профеесирнальной ориептации при де- 
партаменте труда. Правительство ^вереио, что 
пе возникнет никаких серьезных проблем, кото- 
рь™ нельзя было бы разрешить. П лан ограниче- 
ния заиятоети вступил в силу, и им фактически 
запрещеиа иммиграция неквалифицировацных 
рабочих, ©то касается других разнообразных ви- 
дов работ, то иммиграция разрешается только в 
том случае, если иммигрант в состоянии Прово- 
дить подтотовк^ местных жителей без отрыва от 
производства.

391. Специальный советник г-н Гавера 
сказал, что рабочее движение все еще находится 
в территории на зачаточной стадии. Остается 
сделать еще очень мнргое в отношение еправед- 
ливой заработной платы и уеловнй найма. Отсут- 
ствне деловых предприятий и наемных рабочие в 
традиционном укладе жизни в П ап^а — Новой 
Гвинее может считаться одиим из факторов, 
сильно влияющих на нежелаиие вступить в проф- 
еоюзные организации.

302. Г-и Геа сказал далее, что общие условия 
найма местных рабочих навязываются предприя- 
тиями, прииадлежащими экспатриантам, и MHO- 
гие рабочие пассивио нодчиняются вложившейся 
практике, видя в ней продолжение традиционно- 
го положения, при котором европейцы отдают 
приказы, а новогвинейские рабочие подчиияю.тея 
им. Рабочие подвергаются притеснепиям даж е 
сегодня, песмотря на возникновение напряжеино- 
ети и трудовьщ конфликты, вызванные инд^стрн-- 
ализацией. Профсоюзнь!е организации привлеки- 
ЮТСЯ К о тв етств ен н ости  в В ер х ов н о м  суде за их  
участие в забастовках против действий работо- 
дателей, которые, но их мнению, являются мера- 
ми угнетения.

тие и строительство жилых домов, «٠ будут так- 
* ٠ включать проекты коммунального развития в 
сельских районах, بم،ماءممئ،جي ٩٠٨٠٤٠  уменьшить 
м играцию  « محثم،«جمحءه و ٠٠٣٠٥٠٨٨٠  райзоны

8амечаиия члеиов Совета по Опеке и ^лепов Вы-
ездной миссии 2?9ا  года, выражающ ие их ли^-
ное мнение

ВОПРОСЫ  ТРУДА

295. Делегация Ооединенного Королевства с 
удовлетвореиием отметила, что репатриация не- 
скольких тысяч рабочих по завершении началь- 
ной фазы строительства в евязи с проектом раз- 
работки залежей меди в В^генвиле прошла без 
оеложнений. Делегация выразила надежду, что 
администрация будет внимательно следить за по- 
лощением в тех округах, в которые верн^лиеь ра- 
нее занятые на работе в Вугенвиле лнца, так как 
там могут возникнуть большне трудностн в связи 
€ их трудоустройством. Вессмысленно ликвидиро- 
вать бродяжничество и связанные с ним бедст- 
вия на В^генвиле только для того, чтобы они 
вновь возниклн в других округам.

296. Представитель Франции заявил, что By- 
генвильская компания по добьше меди является 
наиболее крупиым работодателем с точки зрения 
ее оборота, если не с точки зрения чиела ее слу- 
жащи^. Эта компания с самого начала предпри- 
няла широкую программу обучеиия кадров, ©то 
касается репатриации нескольких тысяч рабочие, 
то оц с удовлетворением уз^ал, что она нрошла 
без осложнений, но он все ж е  озабочен вопросом 
о будущем этих людей, которые об^^ались ре- 
меслу, пол^^али довольно высокую заработную 
плату в территории, а теперь репатриированы, 
©^легация Фр^!гции хотела бы надеяться, что ад- 
министрация тех округов, выходцами из которь™ 
являются эти рабочие, занимается подыскаиием 
;،ля них работы и зайдет  применение приобретен- 
ных ими профессиональнь™ навыков.

297. Представитель Ооюза Ооветских ص 
стических Республик заявил, что иноетранпые 
.монополии не только эксплуатируют природные 
богатства страиы, но и нодвергают безжалостной 
эксплуатации коренное население, в оеобенноети 
рабочие на плантациях и в рудниках. Делегация 
Ооветекого Ооюза считает, что ©цециальный 
представитель своей ссылкой на статистические 
данные о положении рабочих, в ч^стноети в том, 
что касается заработной платы, еще раз под- 
твердил, что заработная цлата рабочих исключи- 
тельно иизка и значительно меньше той, которою 
получают д а  аналогичпую работу в Австралпи.

298. Представитель Ооветекого Союза заявил 
далее, что из данных, приведеннь™ епециальным 
советником г-ном Гавера Реа, яветв^ет, ^то толь- 
ко пятая часть рабочих в территории организо- 
ван-а в профессиональные союзы. Такое положе- 
ние ставит р аб оч и х  в в есь м а  н еб л а гоп р и я т н ы е ус- 
л ови я в отношении моноцо^ий и различных дей- 
ствующих в территории кбмпаний и озиачает, 
что рабочие не пользуются своими правами, что
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ные средства, но и в еще большей мере людские 
рес؛،рсы. Требуется время, чтобы подготовить ме- 
стные кадры для работы в качес،'ве учителей 
или врачей. Тем временем управляю щая власть 
пытается — часто без большого успеха — завер- 
бовать подходящих лю де؛! в Австралии и в дру- 
гих районах.

306. Спепиальный представитель заявил далее, 
что Исполнительный совет Администр؛؛™ ?^ ре- 
щил в ا?وا  году, что все департаменты ад '̂!ИНи- 
страции должны оказывать содействие ос؛'щест- 
вляемой программе по борьбе с малярией. Со- 
трудничество и содействие со стороны сотрудни- 
ков департамента здравоохранения и других ор- 
ганов админи€тра!،ии, а такж е частного сектора 
значительно ؛،величились, и большинство из них 
оказь!вает полное содействие программе, в не- 
которых районах все еще наблюдается некоторое 
сопротивление программе, которое нужно пре- 
одолеть, особенно в деревнях, но и здесь по-ви- 
димому, иаблю^ается улучшение и более благо- 
приятное отношение к программе на всех уров- 
нях.

ЗД РА ВО О Х РА Н ЕН И Е

303. Представитель Франции заявил, что меди- 
цинскому обслужива?шю в территории могли бы 
позавидовать многие более развитые страны.

304. Представитель Союза Советских Социали- 
стических Беспублик сказал, что на основании 
того, что содержится в докладе, трудно вынести 
какое бы то ни было суждение о состоянии меди- 
цинского обслуживания в территории. Видно, од- 
нако, что в территории ощущается острая нехваг- 
ка врачей, а такж е другого медицинского пер- 
сонала и больниц. Смертность от различных бо- 
лезней чрезвычайно высока.

305. Специальный представитель заявил, что 
правительство Папуа — Новой Твинеи и управля- 
ющая власть поступили бы неразумно, если бы 
они удовлетворились тем, что уже сделано в об- 
ласти здравоохранения и образования, и дейст- 
вительно они этим не удовлетворены, ^ о гд а  он 
говорил о том, что ресурсы представляют собой 
ограничительный фактор для того, что можно бы- 
ло бы сделать, он имел в виду не только деиеж-

П Р О Г РЕС С  В ОБЛАСТИ О Б Р А ^ О В А И И ^

окружные советы по вопросам образования возь- 
мут на себя большую долю ответственности за 
деятельность в области образования в рамках 0К- 
руга. Л^!<рет об учителях предусматривает С03- 
дание службы, которая охватывала бы всех пре- 
подавателей и ؛'чителей, работающих в террито- 
рии Папуа — Н овая Гвинея, а также создание 
комиссии по вопросам преподавания, которая бу- 
дет главным административным органом этой 
службы. Временные положения касаются уело- 
ВИЙ сл؛'жбь! учителей, поступающих иа работу в 
учебные заведения.

310. На 30 июня 19?} года в территории Па- 
пуа — Новая Гвииея насчитывалось 612 школ, 
паходящихся в ведении адмииистрации, и 103? 
пеправительственных школ, пе считая школ дру- 
гих категорий, в школах администрации обуча- 
ются в общей сложности 103 115 учеников, а в 
непра؛вительстве؛нных школа.х — 145 791 уча- 
щиися.

311. Н а 30 июня 1971 года насчитывалось ^3 
средних школы, находящихся в ведении ад،х!ини- 
страции, с общим ЧИСЛОМ! учащихся 11 963 чело- 
века и 28 неправительствеииых средних школ с 
общи.м числом учащихся 7548 человек.

312. На 30 июня 1971 года насчитывалось 54 
профессионально-технических УЧ'ИЛ'ИЩ в ведении 
администрации с общим числом учащихся 41^0 
человек и 20 неправительственных профессио- 
нально-'ге^нических училищ с общим числом уча- 
щи^ся 773 человека.

313. В 1971 году в технических учебных заведе- 
ниях были начаты  программь! практичес!<ой про- 
фессионально-технической подготовки ВЫП>'СК!-!И- 
؛! ОВ п адальны х школ, в 1972 году было организо- 
вано восемь курсов неполного ,лня д ля  270 чело

О бзор положения и реко^^ендации 
Оовета по Опеке

307. Департамент просвещения несет ответст- 
венность за выполнение декрета и положении в 
области образования. Н а уровне округа инспек- 
тор, который является председателем окружного 
совета по вопросам образования, несет ответст- 
веиность за осуществление политики в области 
образования. Ннспекторы департамента образо- 
вания осуществляют регулярное инспектирование 
персонала и школ в целях обеспечения удовлет- 
!!орительного уровня преподавания.

368. После утверждения доклада ^онсульта- 
тивным комитетом по вопросам образования, ко- 
،'орый был учрежден в 1969 году, в течение этого 
ж е года было принято законодательство по внед- 
рению системы образования в территории Па- 
пуа — Новая Гвинея, ©огласно текущему ГОДО- 
вому докладу, это законодательство предусмат- 
ривает максимальное участие и сотрудничество 
со стороны лиц и органов, заинтересованных в 
развитии системы образования в территории Па- 
пуа — Новая Гвинея, включая церкви, миссии, 
преподавательский состав, администрацию, сове- 
ты местного управления и общину в целом.

309. Новое законодательство состоит из декре- 
та об образовании 1970 года и декрета об учите- 
лях 1970 года. Декрет об образовании предусмат- 
ривает введение в территории системы образова- 
ния, которая включала бы школы, находящиеся 
в ведении администрации, а такж е другие шко- 
лы, находящиеся в ведении органов просвеще- 
иия, которые отвечали бы ^становл€ннь!м нор- 
мам. ©тот декрет предусматривает создание со- 
вета по вопросам образования, который несет от- 
ветственность за планирование и управление в 
области образования в масштабах всей странь!;



мени. Совет с интересом отметил, что в свете раз- 
вития за последние годы учебных заведений, ио- 
торы© предоставляют возможности получатв виа- 
иой-то форме высп!ее образование, управляю щая 
властв учредила комитет по изучению проблем, 
с тем чтобь! обеспечить таиое положение, при ио- 
тором были бы достигнуты наилучшие результа- 
ты при использовании средств, выделяемых на 
цели высшего образования.

319. Как сообщается, основной целью начать- 
ного образования является увеличение числа 
учащихся в округах, где менее 50 процентов де- 
тей школьного возраста учатся в щколах. Ин- 
спекционная группа должна была посетить со- 
седние страны в 1971/72 году и установить воз- 
можиость набора персонала для оказания ПОМО- 
щи в деле удовлетворения потребностей в препо- 
давателях  до тех пор, пока не будет подготовлено 
соответствующее число хорошо обучениь« препо- 
давателей средней школы из числа местных Ж И - 
телей.

320. Д оклад  Комитета по изучению проблем 
должен быть получен в конце октября 1971 года. 
Мнение, ©огласно которому колледж будет иг- 
рать еще большую роль в будущем в терри- 
тории Папуа — П овая Евинея, подтверждено 
предложениями, содержащимися в документе, 
озаглавленном «Ускорение подготовки препода- 
вателей из числа местного населения», который 
был представлен ©овето^ по де^ам государст- 
венной службы в август© 1971 года.

321. ©огласно заявлениям управляющей вла- 
сти, в настоящее время ведется работа по ПОДГО- 
товке законодательства, которое должно предус- 
матривать соответствующие условия найма ДЛЯ 
преподавателей, работающих в систем© просве- 
щения территории Папуа — Повая ©винея. ©то 
законодательство будет представлено П алате  со- 
брания на ее сессии в сентябре 1971 года.

^22. В свое^ дополнительном докладе (?/1733/ 
A dd.l)  управляю щая власть заявила, что доклад 
Комитета по изучению проблем высшего обра- 
зования в территории Папуа — Н овая Евинея 
был представлен в сентябре 1971 года. Е1осле по- 
лучения зтого доклада министр по делам внец؛- 
них территорий утвердил одну из рекомендаци؛!, 
©огласно которой при управлении по вопросам 
высшего образования должна быть создана кон- 
сультативная комиссия по вопросам высшего об- 
разования, а такж е совет по финансовым вопро- 
сам; причем управление будет обслуживать оба 
эти органа.

323. Н а своей тридцать девятой сессии ©овет 
по ©пеке принял следующие выводы и рекомен- 
дации.

Совет подтверждает свое мнение о том, что об- 
разование будет играть решаюицую роль не 
только ء деле развития чувства национального  
единства в п й п у а  — Н овой Гвинее, «٠  также в 
деле подготовки лю дских ресурсов, на которые 
страна долж на будет опираться «٠  мере продви- 
жения к независимости. Совет полагает также, 
،،٢٠  ускоренные темпы изменений требуют в рае-

век. Быстро увеличилось число цептров профес- 
сионально-технической подготовки, в которых, со- 
гласно подсчетам, будет обучаться приблизитель- 
но 4470 человек, в 1972 году в некоторых школах 
были введены учебные программы по подготовке 
в области сельского хозяйства для учащихся на- 
чальных школ. Эти программы, как ожидаете؛!, 
будут расширены в 1973 году.

314. ©огласно текущему годовому докладу, в 
1970/71 году подготовка преподавателей началь- 
ных школ происходила в 10 колледжах. 3آإ  них 
два педагогических колледжа находились в ве- 
дении администрации, а восемь колледжей — в 
ведении миссий. Еолледж по подготовке препо- 
давателей средних школ в Еороке рассчитан на 
400 учащихся, и этот колледж оборудован для 
приема ежегодно 140 учащихся. Н а 31 мая 1971 
года в колледже обучалось 340 человек, в 1970 
году колледж окончило 42 студента, которые по- 
лучили дипломы преподавателей средней школы.

315. В 1971 году в университете Папуа — Но- 
вой Евинеи, после окончаиия которого учащимся 
присуждается степень в области искусства, пра- 
ва, науки, образования и медицины и в котором 
такж е имеются аспирантские курсы, обучалось в 
общей сложности 679 человек, из которЬ!^ 540 
были жителями Папуа — Новой Евинеи. в тече- 
ние этого же периода в этом университете обуча- 
лось 362 человека по систем© неполного дня, из 
которых 38 были жителями Папуа — Новой Еви- 
ней. Медицинский колледж в Папуа, которь!؛! 
ранее находился в ведении департамента здраво- 
охранения, в 1970 году стал медицински،^! фа- 
культетом этого университета.

^16. Хронологический институт в Л аэ  готовит 
гражданских инженеров, инженеров-электриков 
и архитекторов, в нем такж е имеются курсы, по 
окончании которых выдается диплом по специ- 
؟ льности гражданское строительство, топогра- 
фия, электромеханика, счетоводство, архитектура 
и строительство, в 1971 году в этом институт© 
обучалось 308 студентов по полному курсу и 19 
студентов неполного дня. Из них 297 студентов 
были жителями Папуа — Повой Евинеи

317. В 1970/71 году сумма расходов на обра- 
зование, включая техническое образование, со- 
ставила 20 200 337 австралийских долларов. Как 
полагают, сумма расходов на образование в 
1971/72 году составит 23 801 500 австралийских 
долларов.

318. Н а своей тридцать восьмой сессии ©овет 
по ©пеке отметил, что, несмотря на то что в 
процентном отношении доля детей в возрасте от 
7 до 12 лет, обучающихся в начальных школах, 
продолжала увеличиваться, по-видимому, име- 
ются большие различия в количеств© учащихся 
по различным округам, ©овет поддерж ал мнение, 
выраженное Выездной миссией 1971 года, соглас- 
но которому для удовлетворения существующих 
п о т р ебн о ст ей  не х в а т а ет  м естн ы х п р еп о д а в а т е-  
лей и необходимо рассмотреть вопроС о возмож- 
ности найма на работу учителей из соседних 
стран по контракту на определенный период вре
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оставшиеся без работы, становятся малолетними 
преступниками. Решение этой проблемы С/Тедует 
искатв в развитии профессионального образова- 
ния. В этом отношеиии описанный управляющей 
властшо экснериме!-؛т заслуживает продолжения, 
©то касается обучения на уровне выше средней 
школы, то у представителя франпии по-прежне- 
му имеются сомнеиия относительио того, ^то, за- 
кончив класс 4, учащийся получил достаточное 
образование для иостуг!ления в университет, ^ве- 
личение числа средних школ со старшими кл^с- 
сами показывает, что имеется !-!еобходимость 
продлить сроки обучения в сред!гих школах.

327. ©редставитель Союза Советских Сопиали- 
стических Республик сказал, что даж е  из весьма 
скудных статистических даннь™, содерж^шихся в 
докладе управлявш ей  властн, можно видеть, что 
значительная часть детей школьного возраста 
фактически не получает образования, ©редстави- 
،'ели управляющей власти говорили, что иет до- 
статочных средств для дела образования и что 
в пределах имеющихся средств делается все во^- 
можное. В то ж е  время управляю щая власть за- 
трачивает 46 млгг долларов в год иа содержание 
армии, полинии и тюрем и только 18 м^н. дол- 
ларов — на образование. Ролько на содержание 
полка Рихоокеанских островов затрачено столь- 
ко же денег, сколько ассигновано в общей слож- 
!،ости на образование и здравоохр^не!!ие. пред- 
ста^ляется, ^то управляю щая власть могла бы 
сократить расходь! на армию и П 0Л И П И !0  и таким 
!гуте.м значительно увеличить суммь!, расходуе- 
мые на образование.

3^8. Г-н Александр Псончак, член Выездной 
миссии, сказал, что система образоваиия имеет 
исключительно важное значение для Папуа - - 
Новой Гвинеи не только с со!гиально-эко!!омиче- 
ской топки зрения, но и с точки зреиия ее ноли- 
тических аспектов, ©чень важно, чтобь! системе и 
объему образования молодежи соответствовали 
адекватные возможности трудоустройства для 
вь!пуск!!И!،ов школ. Это особенно важно для M 0 -  
лодежи, заканчивающей среднюю школ؛'. Систе- 
ма образования, впрочем, должна та!<же вклю- 
чать !! охватывать в значительно большем мае- 
шт^бе образование для взрослых.

329. Р-н Антон Парао, специальный советник, 
касаясь замечаний представителя Советского Со- 
юза но вопросу об образовании, сказав, что, дей- 
ствительно, большое число детей школьного во^- 
раста не посещает школ, причина этого в том, 
что администрация ие разработала предваритель- 
но план^! трудоустройства учащихся, закан^ива- 
ющих школы. Число свободных мест оч؟ нь неве- 
лико, а поток молодежи, заканчивающей школы, 
 величивается. Еогда родители видят, ^то много'؛
нолу^и^ших образование молодых людей оста- 
!ОТСЯ без работы, они неохотио посылают в шко- 
ЛЬ! своих малолетних детей, ©р^гая причина со- 
стоит в неравномерном распределении школ в 
пределах территории.

330. Г-н П ^рао заверил представителя Совет- 
ского Союза в том, что управля!Ощая власть от- 
нюдь не имеет измерения удерживать в  своих ИН-

-٨٣٠٨٠٥٠٠٠٢٠ числа ء،تاة^هممم ٣٠٠٢٠ степени ٠٤؛» 
 ٨٠٤,؛ صي،اإ،ءسبم« ٤٤ ٤٨٨٠٨. В و٢٠٤ت ٠٠٨٠٧, ٨٠٠٨٠٨٠٨٣

ممئمهع/هآءمس ٣٨٣٥٠٨٨٤٠٤٩٥٨ ٠٨٥٠٢٠ ٣٨٠٠٠٨٠ «٥ «و
مآهآءمه ٨٨٠٨٠ ٨٣٠٨٠٥٥٠٠٢٠٨٠٤؛ ٠٣٠٥٨  ئأ؛ءهخ جم«،،

-П апуа  — Н о ٨٣٠٠٨٢٠٨٠٥٢٠٠ ,жителей عاف««عءميم 
*ممه ٨ ٠٨٣٠٥٠ «٠٨٨٨٤٠٢٠ ٨٣٠٨٠٥٠-  ٠٠٤؛ /ع««ئح م«
-по ئممو٥٠آ ٠٠٢٠٨٠٤؛ за ٨٣٠٥٠٨٠٨٤٨ ع٢م٠ه«.، ©٠٠٠٢ ٠ة
 ٨٣٨٨٢٠ ^« ٠٠٠٠٤؛ ٠٠٣٠٨٠٠٠٤؛ ٠٠٠٠٨٨ ٥٠٨٨٥̂ ٠ ٣٠-
-Ю го-Во و٣هم٢٠٢عه «ههةج«أاح ٨٠٠٠٥٨٨ ٨٠ بم««عمآء

А ٥٠٨٠٠٠٩٨٨, ٠٨٨٤٠٨٠٠٤٤٤٠٤؛ مءمحء«ممميم зии أآم«يهآح
-٨,««« ٥٨« ٨٠٣٨٠٨٨« ٠٠٠ ٨٠ ٠٠٨٣٥٠٠٨٤ ٣٠٨٠٥٠٠٠ 

؛̂،«« ٨٣٠٨٠٥٠٠٠٢٠٨٠٤؛هجمح«تأح ٤٨٨٠٨« ء/ومبم«ئيجأءه «
٠ ٠٢٠٨٤ ج«متيهء.

حهمجآ «ده،'جمج«م ©٠٠٠٢ ٠٢٨٤٠٨٠٠٢, ٨٢٠ «مهم«مةأ
صميم ٥٠٠ ٠٠٥٥ «٠٠٣٤٠ شص«هحمم ٤٨٨٠-  ٠٢٨٣٥٤٠٥٢̂ ج«
 ٨٣ ٠٠ ٠٢٠٣٤٨٨٨٤٨ ٨٨٠٠٠٥٨٤٤.، رئ٨«٢«٠٥.ء٤ ٠٠٠٣٥٠٢٠٤٠-
 ٤٩٣٤٠ ٨٠٢هأعه«هجء ٢٠٣٣٨٢٠٣٨٨ в بمج«ء«مم«عمآح ٥٠-

 ٨٠٠ مح«م«تيم ٨٨٥٩٤̂٨٠٥٨٨«، «ة ٨٨٠٨٠ «عءم««عس:س-،
٠٠٠٢٥, ٥٠٨٢٨٨٠© мнению ٠٢٠٠̂٨٣٠٠٨٢٠٨, ٨٠ ,телей

 هآ«مجهلإ «هجءجيمممءح«جم مهم««م««ج مء««مهومع ر؛ممه-
 ٤٨٠٠٠ ٨٨٠٨٠ ع««وحمء ٤٨٨٠٨ «عءجتيمء«م«مه؛ر«همم

ء٠«٢ج٨ه- ٠.« ©٠٠٠٢ ٠٢٨٤٠٨٥٠٢ также, ٨٢٠ ٨ه ٥٣٨٠٨٨ 
 ٠٢٠٠ ©٥٨٣٥ —©٠٠٠٤؛ /٠٨٨٠٨ م٥رحء١ب٥٢ء٨«٠ح٢ ٣٠-

«جبمم«يمه/«م ٠ عوهء٥«٨« م«مه«««جآ«ه«ه،م ٣٨٣٠-*
 ةأ««جه ٨٠ ٨٠٥٠٠٢٠٠٨٠ ٨٣٠٨٠٥٥٠٥٢٠٨٠٤؛ ،هجء«تيج

٤̂٤٨٨٠٨. Учитывая ٢٠ حم«ءاوهم جيع«و««ج, جمءم'?ميم
 ©٠٠٠٢ ٨٣٨٥٠٠٢ ٠٣٠٥٨٠٨٤٣ مر««عمممهءهم, ©٠٠٠̂ «٥-
ممهمه- آح«ه ٨ ممج*  ٥٠٠٢٠,« ٨٢٠ ٨٣٠٠٨٢٠٨٠٠٢٠٥ مء

٢٠٨٠«« ٣٥٠٠٨٤٠٢٣٨٢ ٠٢٣ حم٨٥٨ه«جب٠٩«ص.

РАСПРОСТРАНЕНИЕ И Н ^ О Р ^ А Н И И  
ОБ О РГАН И ЗАЦ И И  О БРЕЦ И Н ЕН Н ЬЩ  ИАЦИИ

324. В текущем годовом докладе говорите؛!, что 
департамент информации и пропагаиды в терри- 
тории Папуа — Новая Рвинея работает в тесном 
взаимодействии с информационным ц€нтро،м ©р- 
ганизации Объединенных Наций в Порт-Морсби 
и что, помимо иредоставлеиия нрактическои по- 
мощи в виде перевода докумептов, печатания и 
распростраиения материалов Оргапизации Объ- 
едииенны^ Наций, департамент публикует мате- 
риалы, каеающиеся Организации Объединенных 
Наций, ^иф орм аци я  о деятельиости организации 
Объединенных Наций нередается по радио и рас- 
пространяется информационными агентствами, 
кроме того, отмечаются такж е специальные ;.،аты, 
установленные Организацией Объединенных На- 
ции.

Замечания членов Оовета по Опеке и членов Вы- 
ездной МИССНН 1972 года, выражающие н^ л^ч- 
ное мненне

325. Представитель Соединенных ©Штатов при- 
звал управляющую власть продолжать свои по- 
хвальпые усилия с целью расшир€!!ия и улучше- 
ния всех видов образования в территории.

326. Представитель ^раи ц и и  отметил, что, су- 
дя по докладам управляющей власти, реоргаии- 
зация ^ к о л ,  находящихся в ведении миссий, при- 
вела к сокращению числа учащихся в этих шко- 
ла^, тогда !<ак число учащиеся в государствениом 
секторе увеличивается, беспокойство вызывает 
вопрос об отсеве учашихся. ^чашиеся, прервав- 
шие свои занятия, покинувшие свои пле^،еиа и



332. Специальный представитель сказал далее, 
что в общей сложности в ا?وا  год؛، число корен- 
ных жителей, обучающихся в средних школах и 
технических училищах составило 2  .человек ا 306
Это составляет 11,3 процента исчисленного насе- 
ления в возрасте от 13 до 16 лет. Помимо этого, 
3110 учащихся, закончивших начальные школы, 
занимались в центрах профессионального обуче- 
ПИЯ. Это никого не удовлетворяет, но число де- 
тей, получающих начальное и среднее образова- 
ние, растет по мере того, как увеличивается ЧИС- 

ло преподавателей, строятся школьные здания и 
расширяются др؛،гие возможности.

Тересах Папуа — Новую Гвинею, у  нее есть свои 
виутренние проблемы, и это заставляет народ 
Папуа — Новой Гвинеи считать, что его толкают 
к самоуправлению и независимости, хотя он еще 
не готов к этому.

331. Специальный представитель, отвечая на 
вопрос представителя Советского Союза, сказал, 
что, хотя нелегко выразить число учащихся в 
школах в процентном отношении к общему числу 
детей школьного возраста, можно сказать, ОСНО- 
вываясь на числе мест в школах в классам 1—6 
для детей в возрасте от ? до 12 лет, что в шко- 
лах обучаются 56 процеитов детей школьного 
возраста.

э  У С Т А Н О В Л Е Н И Е  П Р О М Е Ж У Т О Ч Н Ы Х  П Л А Н О В Ы Х  ДА Т  
И О ^ Н Ч А Т Е Л В Н О Г О  С Р О К  длл Д О С Т И Ж Е Н И Е  

С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  или Н Е ЗА ВИ С И М О С ТИ

для передачи ей новых полномочий, причем пол- 
помочия Администратора постепенно сведутся к 
делам, находящимся в кр^ге ведения Австралии. 
Д алее  указывалось, что, когда этот процесс пе- 
редачи влас'ги будет завершен, управляющая 
власть официально признает достижение полного 
внутреннего самоуправления.

336. Совет по ©пеке, принимая во внимание вы- 
воды выездной миссии 1071 года, заявил далее, 
что в целях планирования было бы разумно 
предположить, что иезависимость будет достиг- 
нута в период функционирования © алаты  собра- 
ния четвертого созыва. Тем не менее Совет СОГ- 
ласен с объявленной политикой управляющей 
власти в отношении того, что избранные лидеры 
самоуправляющейся территории ”
Гвипея должны сами определить, когда будет 
;،остигнута независимость.

337. Д а  тридцать девятой сессии Совета по 
©пеке г-н Гавера Реа, специальный советник и 
министр труда, заявил, что национальной коали- 
ции еще предстоит рассмотреть сроки достиже- 
ния самоуправления. Хотя партия Дангу обеща- 
ла приступить к незамедлительному осуществлю- 
нию независимости, ей приходится считаться с 
мнениями ее партнеров по коалиции. Дациональ- 
ная коалиция будет, однако, неуклонно Прово- 
дить работу по подготовке к самоуправлению, и 
г-н Гавера Реа не сомневается в том, что оно бу- 
дет достигнуто в течение срока полномочий Да- 
латы собрания 1 9 72-1076  годов.

338. Г-н Антон Парао, специальный советник и 
член Палаты  собрания, заявил, что ©бъединен- 
ная партия считает, что самоуправление должно 
быть предоставлено Папуа — Новой Гвинее не- 
медленно после того, как сам народ изъявит к 
этому желание, ©кончательное решение о предо- 
ставлении независимости и о дате ее предостав- 
ления должно быть принято Палатой собрания 
после того, как она выясннт желание народа 
страны. £го партия убеждена, что три группь! 
должны решить и согласовать установление даты 
для достижения и предоставления самоуправле

© бзор положения и реко^^ендац^и 
Совета по ©пеке

333. На своей тридцать восьмой сессии Совет 
по ©пеке с удовлетворением отметил, что управ- 
ляю щ ая власть приняла доклад  Специальпого ^0 - 
митета по вопросам конституционного развития, 
одобренный Палатой собрания, и что было при- 
нято закоподательство, согласно которому будут 
полностью осуществлены разделы доклада, каса- 
ющиеся выборов 197^ года в П алату  собрания. 
Совет такж е отметил, что управляю щ ая власть 
намерена принять дополнительное законодатель- 
ство, с тем чтобы осуществить другие разделы 
доклада комитета, и это будет означать, что те^  
самым будет открыт путь для вступления в силу 
всех рекомендаций комитета, принятых Палатой 
собрания.

334.. Считывая свои полномочия по Уставу и 
положепия Соглашения об опеке, а такж е прини- 
мая во внимание положения соответствующих ре- 
золюций Генеральной Ассамблеи, в том чи^ле ре- 
золюций 1514 (XV) от 14 декабря 1960 года и 
1541 (XV) от 15 декабря 1960 года. Совет на 
своей тридцать восьмой сессии стремился обес- 
печить достижеиие народом самоопределения в 
ближайшем будущем, насколько это окажется 
возможным.

^35. В этой связи Совет по ©пеке приветство- 
вал заявление управляющей власти о том, что 
были приняты иамеченные Палатой собрания 
приблизительные сроки достижения самоуправ- 
ления п что дальнейшее продвижение к достиже- 
нию внутреннего самоуправления потребует про- 
ведения консультаций с руководством террито- 
рии после выб'оров 1972 года. Совет с интересом 
отметил заявление министра по д е л а ^  внешних 
территорий о том, что если в результате выборов 
1972 года образуется группа министров, придер- 
ж иваю щ аяся согласованных взглядов и поддер- 
ж иваем ая большинством Палаты, то предполага- 
ется, что правительство Австралии будет рас- 
сматривать эту группу как правительство и всту- 
пит в переговоры с руководителем этой группы
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удовлетворением избра- ء Совет уже отмечал 
ние членов Палаты собрания почти полностью из 
представителей коренного населения, а также со- 
здание начальной формы кабинета под руковод- 
ством главного министра, в который входят м и- 
нистры, разрабатываюицие и определяю щ ие п о ли- 
тику в широкой области деятельности правитель- 

своих дей- ٠ ства и практически отчитывающиеся 
ствиях перед Палатой собрания.

ре- ء Совет также отметил, что в соответствии 
комендациями С пециального комитета по вопро- 
сам конституционного развития управляю щ ая 
власть разработала программу мер, которые 

-должны быть осуществлены до достижения по л 
которые предусматрива- ،٤ сам оуправления ٠^٠» 

ют постепенную передачу правительству П апуа — 
П овой Гвинеи многих из тех правительственных 
функций, которые пока еще выполняются уп р а в-
ляю щ ей властью.

Учитывая свои полномочия в соответствии с 
Уставом, а также полож ения Соглаш ения об one- 
ке, и учитывая полож ения соответствующих ре- 

золю ций Генеральной Ассамблеи, в том числе 
предоставлении независимости ко- ٠ Д екларации 

лониальны м странам и народам, содержащейся 
в резолю ции 1514 ( XV)  от 14 декабря 1960 года, 
и резолю ции 1541 ( XV)  от 15 декабря 1960 года, 
Совет стрем.ится обеспечить возможно быстрое 
достижение сам оуправления народом территории.

управляю щ ая ٢٠،، ,В этой связи Совет отмечает 
избранными лидерам и ٠٢٠٠٠ ٠و(اإءة،،٢ه ء ̂власть 

П апуа  — П овой Гвинеи программы, вклю чая у с- 
•̂٠» тановление конкретных сроков достижения 
,ного самоуправления, исходя из предполож ения 
-период деятель و будет достигнуто еще ٢٠ ٠٢٠،، 

существующей Палаты собрания. Совет ،٠٠٢٤/-، 
также отмечает за явления  С пециального пред- 

мнению  управляю щ ей ٠ •?٠٨,، ،،٢٠, «٠ ставителя 
власти, инициатива в области скорейшего введе- 

ния в действие программы находится в руках 
Палаты ،٤ правительства П апуа  — Повой Гвинеи 

,٢٠،، ,удовлетворением отмечает ء собрания. Совет 
-по словам министра по делам внеш них терри 
-٠ ̂правительство Австралии не намерено ،،٤̂٢٠,؛ 

прогресс в деле достижения са- ،٢٠هة،، ,пускать 
м оуправления был задерж ан из-за сложного ха- 
рактера вопросов, которые все еще требуют сво-
его разреш ения.

Совет также отмечает заявление специального 
советника, представляющего партию Пангу, о 

хотя национальной коалиции, ведущ им ,٢٠̂, ،،٢٠ 
-членом которой является его партия, еще пред 

точных сроках достй- ٠ рассмотреть вопрос هأء٢،، 
жения сам оуправления, его партия по-преж нему 
высказывается за немедленное предоставление 

 самоуправления. Совет также отмечает в ه'?و،أ
ممجآ,،،،، ةي،صآءو ،، главны ممآ й министр ٢٠،، ,связи 

национальная ко- ٢٠،، ,должность, за яви л م/موء в 
алиция в целом, а не партия П ангу, будет ре- 

однако он намерен добиться ,٠٢٠٢ عمم«هو шать 
предоставление сам оуправления еще в период 

Палаты собрания. يهي«ء،،،ةيء،ئ;■ полномочий

Совет приветствует стремление национальной 
-коалиции осуществить неотъемлемое право наро

ния: народ Папуа — Новой Гвинеи, Австралия 
как управляю щ ая властв и нленв] ©овета по One- 
ке ор^аниаапии Объединеннв« Папий.

339. Г-н П арао  ааявил далее, что иа 18 окру- 
гов 14 не желают, чтобы серверные иа»،енения 
проиаошли в течение срока деятелвности Палать! 
 ,бpaния третьего соаьща. Они предпочли быةء
чтобы эти иаменения проиэошли в течение срока 
деятельности Палаты  четвертосо соаыва. Это 
объясняется тем, что до си^ пор в стране не бы- 
ло политических партий и они хотели бы просле- 
дить аа раавитием политические партий как внут- 
ри, так и вне Палаты; кроме тото, необходимо, 
чтобы в составе персонала государственной 
службы в равной степени были представлены ВС© 

районы страны и чтобы бь!ЛИ приложены усилия 
для равномерно™ раавития всех районов.

340. Н а этой же сессии ©пениальный предста- 
витель привел выдержку из заявления ™нерал- 
губернатора Австралии на первой сессии Палаты  
собрания третьего созыва 20 апреля 1972 года. 
Генерал-губернатор заявил, что политика его 
правительства сводится к содействию продвиже- 
нию Папуа — Повой Гвинеи к самоуправлению, 
а не к навязыванию ей самоуправления. Поэтому 
©го правительство хочет, чтобы П алата  вырази- 
ла пожелания большинства населения и взяла на 
себя инипиативу в отношении темпов и характе- 
ра конститупионного развития. Была разработр- 
на программа законодательных и администра- 
тивных мер, которые должны быть осуществлены 
Австралией и территорией Папуа — Н овая Гви- 
нея ко времени достижения территорией самоуп- 
равления. Бго правительство намерено пригла- 
сить политических лидеров Папуа — Повой Гви- 
пей, как только оии приступят к исполнению сво- 
их полномочий, для совместного и незамедли- 
тельного рассмотрения всех этих вопросов.

341. ©пениальный представитель также привел 
выдержку из речи министра по делам внешних 
территорий, который заявил 18 мая 1972 года, что 
еще многое нужно обсудить и по многим вопро- 
сам следует провести переговоры, однако он не 
намерен допускать, чтобы прогрессу в дел؟  до- 
стижения самоуправления помешал сложный ха- 
рактер вопросов, которые предстоит рассмотреть. 
Нельзя такж е допустить, чтобы решения, кото- 
рые можно принять быстро, задерживались из-за 
того, что есть вопросы, по которым нельзя бы- 
стро вынести решения. Цель состоит в достиже- 
НИИ самоуправления страны, а не в соблюдении 
юридических формальностей. Г-н й^айкл ©омар, 
выступая в качестве главного министра в Палате 
собрания и говоря о политик© коалиции, заявил, 
что вопрос о времени предоставления самоуправ- 
ления ие имеет столь важного значения, какое 
имеет вопрос о типе самоуправления, наиболее 
целесообразном для этой страны. Имеются раз- 
личия между официальными юридическими дей- 
©твия^и по достижению самоуправления и фак- 
тическим продвижением к нему.

342. Ца своей тридцать девятой сессии ©овет 
по Опеке принял следующие выводы и рекомен- 
дации:



взглядам. Делегация Соединенного королевства 
искренне сочувствует желанию партии Дангу и 
ее партнеров как можно скорее взятв в свои руки 
контролв над своей будуп،ей судвбой. Тем ие ме- 
нее она призывает лидеров националвнои коали- 
ции обеспечить, чтобы календарные сроки кон- 
ституционного прогресса соответствовали поже- 
ланиям всех групп населения.

346. Делегация Соединенных Ш татов с похва- 
лой отозвалась о прогрессе, достигнутом управ- 
ляющей властью, и Палатой собрания про،плого 
и нынешнего созыва в отношении постепенного 
продвижения территории по пути конституцион- 
ного развития, и подчеркнула компетентность, с 
которой народ территории берет на себя все бо- 
лее широкие полномочия.

347. Представитель Франции заявил, 4 0  -выбо آ'
ры нового состава П алаты  сами по себе являют- 
ся важным событием в истории страны, посколь- 
ку было достигнуто соглашение, что еще в пе- 
риод деятельности Палаты  собрания третьего со- 
зыва территория достигнет самоуправления. Пе- 
зуль^аты выборов позволят ускорить продвиже- 
ние в направлеиии самоуправления. Можно ска- 
зать, что, даж е если бы результаты выборов бы- 
ли иными, начатое четыре года назад  продвиже- 
ние к этой цели не остановилось бы. в э^ой СВЯ- 
зи можно сказать, что П алата  собрания прошло- 
го созыва, которая была несколько консерватив- 
ной, не была препятствием к дальнейшему рас- 
щирению полномочий.

348. Представитель Франции сказал далее, что 
управляю щ ая власть, с одной стороны, понимает, 
что нельзя терять времени, а с другой — доказа- 
ла наличие у нее чувства ответственности, кото- 
рое возросло именно в тот момент, когда воз- 
можности принятия мер уменьшились, ввиду 
передачи полномочий.

349. Представитель Союза Советских Социали- 
стических Песпублик сказал, что, к сожалению, 
управляю щая власть еще не установила конкрет- 
ной даты и не разработала сроков достижения 
территорией самоопределения и независимости, 
©н отметил, что, согласно высказываниям, такие 
сроки будут определены только в результате кон- 
сультаций с представителями народа, но П 0 3 В 0 -  
лительно спросить, когда же начнутся -ЭТИ кон- 
сультации и каковы планы управляющей власти 
в этой связи. Кроме того, неоднократно говори- 
лось, что управляю щ ая власть не намерена навя- 
зывать самоопределения; однако на последних 
выборах народ уже высказал свое мнение по 
этому вопросу. Большинство голосов было пода- 
но за кандидатов, принадлежащих именно к тем 
политическим партиям, которые выступают за 
скорейшее достижение самоопределения и само- 
управления.

350. Делегация ©оветского ©оюза с удовлетво- 
рением отметила, что специальный советник г-н 
Бавера Реа подтвердил, что целью коалиции, 
возглавляемой партией Пангу, является немед- 
ленное достижение самоуправления. Р-н Реа от- 
метил существование некоторых реакционных 
сил, пытающихся помешать народу достигнуть

дов П апуа  — Новой Гвинеи на самоопределение  
и независимость и ء удовлетворением отмечает 
стремление управляю щ ей власти содействовать 
этому و той мере, в какой это соответствует по- 
ж еланиям нового правительства П апуа — Новой  
Гвинеи. Совет надеется, что при определении  
сроков достижения сам оуправления и независи- 
мости, будет учтено мнение всех групп населе- 
ния.

Совет не сомневается و том, что و результате 
предстоящих обсуж дений между управляю щ ей  
властью и избранны ми представителями П апуа—  
Н овой Гвинеи, будет достигнут прогресс не толь- 
ко в деле установления конкретного срока дости- 
жения сам оуправления, «٠  также и в деле уста- 
новления ориентировочных сроков достижения не- 
зависимости. Однако Совет полностью отдает се- 
бе отчет в том, что определение конкретных сро- 
ков достижения независимости может оказаться 
невозмож ным, и поддерживает точку зрения уп- 
равляю щ ей власти, согласно которой мнение  « ٥- 
рода П апуа —  Новой Гвинеи должно быть в этой 
связи  реш ающ им фактором.

Замечания членов ©овета но Опеке и членов Вы-
ездной миссии 197^ года, выражающие их лич-
ное мнение

343. Делегация Соединенного Королевства СЧИ- 
тает, что расхождения в вопросе о самоуправле- 
НИИ в Б ап у а  — Бовой Гвинее не носят принципи- 
ального характера, а касаются в основном под- 
،хода к этому вопросу и степени его важности. 
Все ведущие партии выступают за достижение 
самоуправления — раньше или позже. Коренных 
различий в подходе к вопросу о независимости 
или самоуправлении не существует в какой-либо 
значительной мере в ©апуа — Повой Гвинее, как 
это имело место в ряде других зависимых тер- 
риторий.

344. Представитель Соединенного Королевства 
сказал, что в ответ на просьбу Палаты  собрания 
второго созыва австралийское правительство под- 
готовило общую программу с изложением раз- 
личных мер, которые должны быть приняты до 
предоставления самоуправления, ©но такж е за- 
явило, что инициатива дальнейшего конституци- 
онного развития должна исходить от П а п у а - -  
Новой Гвинеи и что оно не намерено навязывать 
конституционные изменения, не считаясь с поже- 
линиями народа, ^альи ей щ и е щаги должны быть 
поэтому предприняты лидерами национальной 
коалиции, и представитель Соединенного Коро- 
левства не сомневается, что они, не теряя вре- 
мени, примут предложение управляющей власти 
о переговорах с целью продвижения к самоуп- 
равлению.

345. Представитель Соединенного Королевства 
сказал далее, что, по широко распространенному 
мнению, самоуправление будет достигиуто в пе- 
риод 197^— 1976 годов, а полная независимость— 
В период 1976— 1980 годов, ^отя управляющая 
власть отказалась установить конкретнь!€ плано- 
вые даты, его делегации известно, что приведен- 
ные выше примерные сроки' соответствуют ее
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цесса продвижения к самоуправлению и незави- 
симости территории не должно в то ж е время 
служитв причиной ухудшения нв!неш،!и^ взаимо- 
отношений и сотрудничества между бв!вшей уп- 
равляющей влаетвю н ее бв!вшей зависимой тер- 
рнторней.

355. Представитель управляюн،ей власти, каса- 
ясь заявления г-на Ариуби, члена выездной МИС- 
сии, о том, что ^нравляю щ ая власть нридержива- 
ется слишком беспристрастной нозииии и что на- 
род территории нуждается в руководстве, напом- 
ннл о заявлении мииистра по делам внешних тер- 
риторий о том, что правительство Австралии нри- 
зиает необходимость еодействовать П аи^а — Но- 
вой Гвинее в ее нродвиженни к самоопределению.

356. фасаясь замечаний представителя Союза 
Советских Сониалистических ?еси^блик, упомя- 
н^вшето о заколдованном круге, создавшемся в 
результате тото, что управляюн،ая власть ВЫДВИ- 
нула предварительные условия для достижения 
независимости, но не сделала все необходимое, 
чтобы создать эти условия, представитель ؛'ир^в- 
ляющей власти заверил его, что такого заколдо- 
ваниого круга в Папуа — Новой Гвинее не еу- 
ществует. Австралийское правительство заявило, 
что оио не допустит, чтобь! на пути развития тер- 
ритории помехой служили такие обстоятельства, 
как укомплектоваиие должностей местными жи- 
؟ елями, эко!،омическо€ развитие и образование. 
Это важные вопросы, и управляю щ ая власть со- 
общила, что она делает в этом отношении. Реша- 
ю щ и^ условием продвижения к заключительиым 
этапам самоуправления, а еледовательно, п иеза- 
виси^оети, является проявление готовиости к 
^тому со стороиы правительства П ап^а — Новой 
Гвинеи, поддержаниого большинством народа.

357. ©П€،гиальный представитель управляющей 
власти сказал, что по вопросу о ерока^ министр 
по делам внешних территорий р азж ен и л ,  ^то Х 0 -  
тя Австралия не будет устанавлнвать этих сро- 
ов, она не возраж؛! ает против того, чтобы срок 
был намечеи самим народом, б оля  народа и его 
право на ؟ ؟ ободиый выбор имеет первостепеиное 
значение. ^правляю п،ая  власть подготовила про- 
грамму для переговоров, которые начнутся в СКО- 
ром времени. Эта программа была подготовлена 
Г!0 просьбе П алаты  собрапия в соответствии с 
одобренпыми ею сроками. Эти сроки зависят от 
того, будет ли потребовало !،редоставление еамо- 
управления еще в период функциоиироваиия Па- 
лат،я собраиия третьего созыва; этот ерок может 
бь!ть ^д^инен или сокращен.

353. Специальный представитель сослался на 
заявление, сделанное главным министром г-!،ом 
Маклом Сомаром мая 1972 года. Главиый ми- 
 дчерк!،^л, что ввид^ того, что партия(؛истр п؟؛
Паигу объеди!،илась с другими партиями в на- 
циоиальиую коалицию, вопрос о тoلм, когда будет 
достиги^то самоуправление, решается теперь ко- 
алицией, а не самой партией Паигу. Папуа — 
Н О Е Д Я  Гвинея не добьется самоуправлення зав- 
тра же, но ОГ! может обещатр, что коалиция бу- 
дет упорио работать для достижения самоуправ- 
леиия. ©ля достижения этого остается сделать-

этой благородной целн, и что эти силы пь!тают- 
ся В!،€СТИ раекол и вь!звать неуверенность и страх 
у населеиия. Советский Сою^ уверен, однако, что 
народ © а п у а - П о в о й  Гвииеи и его политические 
представители на собствеином опыте скоро убе- 
дятся в том, насколько важно обеспечнть нацио- 
нальное единство в таком кардннальном вопросе, 
как борьба за самоонределеиие и независимость. 
Он желает  им всяческого успеха в их действиях, 
направленных на развертывание борьбь! 3^ иеза- 
виси^ость.

351. Г-н /Мохаммед ^ ак и м  Ариуби, член бы- 
ездной миссии, сказал, что народ территорни до- 
стиг тенерь решительного этана н в состоянии 
сам управлять своими делами, гребоваиие не- 
медленного самоунравления — мннимальное тре- 
бование, если всномннть историю большого чиела 
етраи, недавно ставших независимыми. Не еле- 
дует пользоваться конценцией экономической, со- 
диальной и политической жизиеспособиости в та- 
кой степени, чтобы это могло запутать П0ДЛИГ!НЫЙ 
смысл вопроса о независимости.

^5^. ©то касается будущего территории, то т-п 
Ариуби сказал, что позици-я управляющей власти 
слишком беспристраст!،а и д аж е может бь!ть 
охарактеризоваиа как позиция выжидаиия. Од- 
!،ако остается фактом, что ^арод нуждается в 
руководетве и поощрении со стороны управляю- 
щей власти. Позиция австралийского правитель- 
ства в отношении дальнейшего политического и 
конституциониого развития территории имеет 
очеиь большое зиачеиие. Пришло время для уи- 
равляющей власти повести народ Папуа — Новой 
Гвинеи к самоуправлепию и независимости без 
^альиейшего промедлеиия.

353. Г-н Александр Псончак, член быездной 
миссии, заявил, что вновь избраииая П алата  со- 
брания и Псполнительиый совет Адмиииетратора 
Д0^ЖГ!Ь! с самого начала играть значительио бо- 
лее важную роль и взять на себя большую от- 
ветственность, чем в нрошлом. бопрос о срокам 
и плановых датах доетижепия самоупр^вле،!ия 
приобрел первоочередное значение. Он подчерк- 
нул далее, что история и опыт других народов до- 
называют, что зрелость и чувство ответственно- 
сти приобретаются только тогда, когда !،ация в 
состоянии свободно и независимо решать вопрос 
о своей судьбе н унравлять двоими деламн. На- 
род ©апуа — Новой Гвинеи, несмотря на свою 
нсторическую изолированность н экономическую 
отеталость, доказал, ^то ои готов и еноеобен 
взять в свои руки ответствен!،ость за евою е^дь- 
бу и свое будущее.

354. Г-!، Псончак с похвалой отозвалея о го- 
товности и стремлении управляющей власти все- 
мерно поддержать народ Папуа — Новой Гви- 
ней в его решении достигнуть независнмости и 
национального единства, а такж е о ее готовности 
и желании приспособиться к требованиям врем،'- 
ни п зaк٠!!aلм современной эволюции об^еетва. 
Этим она доказалй свою добрую волю в отноше- 
НИИ народа Папур — Новой Гвииеи. Ее !!ОЗИЦИЯ 
служит обнадежирающим свидетельством того, 
что продолжение и ускорение !،ы^ешнего нро-



361. Г -11 Pea сказал далее, что, чтобы подчерк- 
путь свою вер^ в страну и ее парод, главный ми- 
нистр г-и Сомар заявил в своем выступлении в 
П алате сразу же пос^е объявлеиия о создании 
ко^линии, что н^ртия Пангу но-прежнему зани- 
мает твердую позинию в вопросе о немедленном 
нредоставлении самоуправления, но с изменения- 
^и, необходимыми для того, чтобы учесав взгля- 
ды и ^،иения своих нартнеров по коалипии.

362. Опениалвный советник г-н Антон 14арао 
заявил, что Объединенная партия, представляю- 
щая взгляды половины населения территории, 
твердо стоит на позипии превентивной политики, 
а не политики «лечения». Она прип!ла к этой ، 10- 
зиг،ии иа основании опыт^ таких же стран, кото- 
рые достигли самоуправления и независимости, 
иа основании ечастливых и иесчастливв™ нослед- 
ствий этого. Объединениая партия считает, что 
посколвку ©апуа — Н овая Рвииея принадлежит к 
числу последних двух подонечнь™ территорий, ее 
руководители должны подготовить ее к образо- 
ваиию государства в сотрудничестве с управля- 
ющей властью и другими органами, заинтересо- 
ванными в содействии для достижепия этой иоли.

363. Г-и П арао  сказал  далее, что Объединенная 
партия отстаивает приннипы правлеиия '
ства. Н арод Папуа — Новой Гвииеи желает  вы- 
посить свои решения по существующим пробле- 
мам вместе € отдельными липами, группами 
меньшинства и большннства, живущими в етр^- 
не, н управляющая власть, а такж е любые дру- 
гие заинтересованные группы и липа должны 
учитывать их точки зрения, потому что основную 
ответетвенность за последетвня еамоунравления 
и незавнсимости несет народ П^п^а — Новой 
Гвинеи.

еще миогое. Однако главный министр дал заве- 
реиия в том, что самоуправление будет достигну- 
то еще в период ^ункпиоиироваиия П алаты  соб- 
рания третьего созыва.

359. Снепиальный представитель сказал, что 
управляю щая власть отдает себе от^ет в про- 
блем^х, которые стоят перед Папуа — Новой 
Гвинеей. Она затратила большие суммы денег, 
чтобы помочь ©апуа — Новой Гвниее достигнуть 
самоуправления и независимости, и в этих ж е 
целях предоставила в ее распоряжение такой 
،многочисленный персонал, какой оказался воз- 
мощным. Единственная цель унравляющей вла- 
сти — это ^остижеиие страной самоуправления и 
независимости. Она надеется, что в скорое вре- 
мени у нее будет северный сосед, с которым она 
б^дет поддерживать самые лучшие отношеиия.

366. Г-н Гавера ©еа, епецнальный советннк, 
признал верным, что независнмые члены н дру- 
гие группы, присоединившиеся к иациопальпои 
коалиции, не высказывались в пользу немедлен- 
ного предоставления еамоунравлепия в ходе 
предвыбориых кампаний. Герио также, что они 
не выступали и против немедлеииого само؛'пр^в- 
ления. В ходе переговоров пепосредственпо пе- 
ред открытием ееесии П алаты  собраиия третьего 
созыва партия Пангу не сделала никаких заяв- 
лений, на основании которые можно было бы за- 
ключить, что она временно отказалась от своей 
политики немедленного достижения самоуправ- 
ления. Фот факт, что ^иомян^тые члепы и группы 
объедииились в коалицию с партией ©аит^, пре- 
восходно отдавая себе отчет о политике Пацгу в 
вопросе о немедленном предоетавлеиии самоуп- 
равлепия, позволяет предположить, что они €о- 
ч^ветвуют политнке этой партии в вопросе о не- 
медленном внутреннем еамоуправлении.





HOW то OBTAIN UNITED NATIONS PUBIICATIONS

 ل،هاأآالا Nations publiSQtions may be obtain.،) t'om boo؛^to،es and dist^iboto؛، ا!ا،ااولام0الا
orb¥ ai*s Section, N؟٠١١٢ ,United Notions ؛to ٠٢ ١٠٢٢١١٠ ®boobstot ٠٧٢^ Consult .كا،مما <.tt

.٠٢٠٠٨٠٧٠

NATIONS UNIES ء£ه COMMENT SE PROCURER LES PUBLICATIONS

 Les pubücations des Nations Unies sont en ٧٠٨١٠ dans 1ءم م-افاا!آ!ءم et les م.وه0مء
à; ٢٠ ءمءءم،هم^ءلامi٢i® ouطi٧٠١٢٠ ا ®auprgs d ٧٥ءu-٢ءmا٨!ه٠.dépositaifes du monde «nti،r

.٧٠٢،! ٠٧ ٠٠٨٠٧٠ N٧٠٨١٠,، ٠١٠٢ Nations Unies, $®،tion des

К А К  ПО ЛУЧИ ТЬ ИЗДАНИЯ О Р Т А Н И З А и ^ И  О Б Ъ ЕД И Н Е Н Н Ы Х  НАЦИЙ

КНИЯШЫ1 матазинах и ء но купить؛Издания Организации Объедннениьи: Наций моя 
агентствах ие всех районах JtHpa, Наводите справки об изданиях в вашем книжном 

и пишите ^0 адресу: Организация Объединенных Наций. Секция по.؟магазине и
вродаже изданий, Нью-Йорк И.ЧН Женева.

PUBLICACIONES DE LAS NACiONES UNIDAS عUIه£само C٠NS

iibrtrias y cosas dislribuidotas ٠٨ ٧٠٨١٠ ٠٨ опе، de los Nac!on£S Uniras «stdn،؛Los роЫ!،а 
Nacion.s Unidas, Seccién de >؛: su librero 0  dirîjose ٠ todas pant«s del mundo. Consulte ٠٨

.bء٢٠iه٨ о ■،٧٠٢ N٧٠٨١٠,، ٧٠٧٠

G. A., 27th Session , Supp, No. 4: ^ a y  1973—250
Report 0؛ the Trusteeship  Gouncil 

(Russiatt)


